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平成１７年第４回平成１７年第４回平成１７年第４回平成１７年第４回

美唄市議会定例会会議録美唄市議会定例会会議録美唄市議会定例会会議録美唄市議会定例会会議録

平成１７年１２月１２日（月曜日）平成１７年１２月１２日（月曜日）平成１７年１２月１２日（月曜日）平成１７年１２月１２日（月曜日）

午前１０時００分 開議午前１０時００分 開議午前１０時００分 開議午前１０時００分 開議
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総 務 係 長 濱 砂 邦 昭 君総 務 係 長 濱 砂 邦 昭 君総 務 係 長 濱 砂 邦 昭 君総 務 係 長 濱 砂 邦 昭 君

午前１０時００分 開議午前１０時００分 開議午前１０時００分 開議午前１０時００分 開議

●議長長岡正勝君 これより本日の会議を開●議長長岡正勝君 これより本日の会議を開●議長長岡正勝君 これより本日の会議を開●議長長岡正勝君 これより本日の会議を開

きます。きます。きます。きます。

●議長長岡正勝君 日程の第１、会議録署名●議長長岡正勝君 日程の第１、会議録署名●議長長岡正勝君 日程の第１、会議録署名●議長長岡正勝君 日程の第１、会議録署名

議員を指名いたします。議員を指名いたします。議員を指名いたします。議員を指名いたします。

７番 土 井 敏 興議員７番 土 井 敏 興議員７番 土 井 敏 興議員７番 土 井 敏 興議員

８番 谷内八重子議員８番 谷内八重子議員８番 谷内八重子議員８番 谷内八重子議員

を指名いたします。を指名いたします。を指名いたします。を指名いたします。

●議長長岡正勝君 次に日程の第２、一般質●議長長岡正勝君 次に日程の第２、一般質●議長長岡正勝君 次に日程の第２、一般質●議長長岡正勝君 次に日程の第２、一般質

問に入ります。問に入ります。問に入ります。問に入ります。

発言通告により、順次発言を許します。発言通告により、順次発言を許します。発言通告により、順次発言を許します。発言通告により、順次発言を許します。

７番土井敏興議員。７番土井敏興議員。７番土井敏興議員。７番土井敏興議員。

●７番土井敏興議員（登壇） 平成17年第４●７番土井敏興議員（登壇） 平成17年第４●７番土井敏興議員（登壇） 平成17年第４●７番土井敏興議員（登壇） 平成17年第４

回市議会定例会に当たり、私は大綱３点につ回市議会定例会に当たり、私は大綱３点につ回市議会定例会に当たり、私は大綱３点につ回市議会定例会に当たり、私は大綱３点につ

きまして市長にお伺いをいたします。きまして市長にお伺いをいたします。きまして市長にお伺いをいたします。きまして市長にお伺いをいたします。

大綱１点目の住みよいまちづくりについて大綱１点目の住みよいまちづくりについて大綱１点目の住みよいまちづくりについて大綱１点目の住みよいまちづくりについて

でありますが、まず最初に「人かがやき 夢でありますが、まず最初に「人かがやき 夢でありますが、まず最初に「人かがやき 夢でありますが、まず最初に「人かがやき 夢

ひろがる 美しき唄のまち」を目指す都市像ひろがる 美しき唄のまち」を目指す都市像ひろがる 美しき唄のまち」を目指す都市像ひろがる 美しき唄のまち」を目指す都市像

として掲げ、平成13年度より22年度までの10として掲げ、平成13年度より22年度までの10として掲げ、平成13年度より22年度までの10として掲げ、平成13年度より22年度までの10

カ年にわたる「美唄21世紀まちづくりプラカ年にわたる「美唄21世紀まちづくりプラカ年にわたる「美唄21世紀まちづくりプラカ年にわたる「美唄21世紀まちづくりプラ

ン」がスタートして、今年度をもって前期基ン」がスタートして、今年度をもって前期基ン」がスタートして、今年度をもって前期基ン」がスタートして、今年度をもって前期基

本計画が終了し、明年度より後期基本計画へ本計画が終了し、明年度より後期基本計画へ本計画が終了し、明年度より後期基本計画へ本計画が終了し、明年度より後期基本計画へ

と移行するわけでありますが、前期基本計画と移行するわけでありますが、前期基本計画と移行するわけでありますが、前期基本計画と移行するわけでありますが、前期基本計画

を締めくくるに当たり、計画と実践を反すうを締めくくるに当たり、計画と実践を反すうを締めくくるに当たり、計画と実践を反すうを締めくくるに当たり、計画と実践を反すう

し、対比しながら整合性を図り、このたび後し、対比しながら整合性を図り、このたび後し、対比しながら整合性を図り、このたび後し、対比しながら整合性を図り、このたび後

期基本計画案が示されたと思うところであり期基本計画案が示されたと思うところであり期基本計画案が示されたと思うところであり期基本計画案が示されたと思うところであり

ますが、策定に当たっての対応、考え方、推ますが、策定に当たっての対応、考え方、推ますが、策定に当たっての対応、考え方、推ますが、策定に当たっての対応、考え方、推

進策等につき、次の点についてお伺いをいた進策等につき、次の点についてお伺いをいた進策等につき、次の点についてお伺いをいた進策等につき、次の点についてお伺いをいた

します。します。します。します。

まず、策定に当たり各界各層の市民の皆さまず、策定に当たり各界各層の市民の皆さまず、策定に当たり各界各層の市民の皆さまず、策定に当たり各界各層の市民の皆さ

んのご意見や声を集約し、その経過とどのよんのご意見や声を集約し、その経過とどのよんのご意見や声を集約し、その経過とどのよんのご意見や声を集約し、その経過とどのよ

うに反映をさせたのか。うに反映をさせたのか。うに反映をさせたのか。うに反映をさせたのか。

次に、最終年の想定人口と国勢調査速報値次に、最終年の想定人口と国勢調査速報値次に、最終年の想定人口と国勢調査速報値次に、最終年の想定人口と国勢調査速報値

との乖離について。との乖離について。との乖離について。との乖離について。

次に、前期基本計画における成果として、次に、前期基本計画における成果として、次に、前期基本計画における成果として、次に、前期基本計画における成果として、

特に重点施策であった福祉・環境・交流につ特に重点施策であった福祉・環境・交流につ特に重点施策であった福祉・環境・交流につ特に重点施策であった福祉・環境・交流につ

いての評価。いての評価。いての評価。いての評価。

次に、前期基本計画から引き継ぐ課題とし次に、前期基本計画から引き継ぐ課題とし次に、前期基本計画から引き継ぐ課題とし次に、前期基本計画から引き継ぐ課題とし

てとらえているものに対する対応策。てとらえているものに対する対応策。てとらえているものに対する対応策。てとらえているものに対する対応策。

次に、後期基本計画について、局面、局面次に、後期基本計画について、局面、局面次に、後期基本計画について、局面、局面次に、後期基本計画について、局面、局面

における外部評価や、さらには見直し委員会における外部評価や、さらには見直し委員会における外部評価や、さらには見直し委員会における外部評価や、さらには見直し委員会

的なものが必要と考えますけれども、どう進的なものが必要と考えますけれども、どう進的なものが必要と考えますけれども、どう進的なものが必要と考えますけれども、どう進

めるのか。めるのか。めるのか。めるのか。

また、協働のまちづくりに向け、なお一層また、協働のまちづくりに向け、なお一層また、協働のまちづくりに向け、なお一層また、協働のまちづくりに向け、なお一層

の市民の皆さんのまちづくりへの参加意識のの市民の皆さんのまちづくりへの参加意識のの市民の皆さんのまちづくりへの参加意識のの市民の皆さんのまちづくりへの参加意識の

高揚が不可欠と考えるところでありますが、高揚が不可欠と考えるところでありますが、高揚が不可欠と考えるところでありますが、高揚が不可欠と考えるところでありますが、

具体的にどう取り組まれるのかお示しいただ具体的にどう取り組まれるのかお示しいただ具体的にどう取り組まれるのかお示しいただ具体的にどう取り組まれるのかお示しいただ

きたく思います。きたく思います。きたく思います。きたく思います。

次に、中項目２点目でありますが、本年第次に、中項目２点目でありますが、本年第次に、中項目２点目でありますが、本年第次に、中項目２点目でありますが、本年第

２回定例会におきましてもお伺いをいたした２回定例会におきましてもお伺いをいたした２回定例会におきましてもお伺いをいたした２回定例会におきましてもお伺いをいたした

ところでありますが、市長も私もその一員にところでありますが、市長も私もその一員にところでありますが、市長も私もその一員にところでありますが、市長も私もその一員に

なるわけでありますが、いわゆる団塊の世代なるわけでありますが、いわゆる団塊の世代なるわけでありますが、いわゆる団塊の世代なるわけでありますが、いわゆる団塊の世代

と言われる方々が間もなく定年を迎え、社会と言われる方々が間もなく定年を迎え、社会と言われる方々が間もなく定年を迎え、社会と言われる方々が間もなく定年を迎え、社会

的にも2007年問題とも言われているところで的にも2007年問題とも言われているところで的にも2007年問題とも言われているところで的にも2007年問題とも言われているところで

もありますが、そうした中新たな人生設計をもありますが、そうした中新たな人生設計をもありますが、そうした中新たな人生設計をもありますが、そうした中新たな人生設計を

迫られるであろう大量定年退職者に対して田迫られるであろう大量定年退職者に対して田迫られるであろう大量定年退職者に対して田迫られるであろう大量定年退職者に対して田

舎暮らしの支援、推進等を含め、その対策に舎暮らしの支援、推進等を含め、その対策に舎暮らしの支援、推進等を含め、その対策に舎暮らしの支援、推進等を含め、その対策に

国や道も動き出したようでありますが、各種国や道も動き出したようでありますが、各種国や道も動き出したようでありますが、各種国や道も動き出したようでありますが、各種

アンケート等によりますと、こうした方々はアンケート等によりますと、こうした方々はアンケート等によりますと、こうした方々はアンケート等によりますと、こうした方々は

北海道に対する関心が相当高いとも言われて北海道に対する関心が相当高いとも言われて北海道に対する関心が相当高いとも言われて北海道に対する関心が相当高いとも言われて

おります。こうした背景から、道内においております。こうした背景から、道内においております。こうした背景から、道内においております。こうした背景から、道内において

も複数の自治体が積極的に定住あるいは帰還も複数の自治体が積極的に定住あるいは帰還も複数の自治体が積極的に定住あるいは帰還も複数の自治体が積極的に定住あるいは帰還

移住及び交流促進対策に取り組むとしていま移住及び交流促進対策に取り組むとしていま移住及び交流促進対策に取り組むとしていま移住及び交流促進対策に取り組むとしていま

すが、本市においても前段申し上げた「美唄2すが、本市においても前段申し上げた「美唄2すが、本市においても前段申し上げた「美唄2すが、本市においても前段申し上げた「美唄2
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1世紀まちづくりプラン」後期基本計画にも盛1世紀まちづくりプラン」後期基本計画にも盛1世紀まちづくりプラン」後期基本計画にも盛1世紀まちづくりプラン」後期基本計画にも盛

り込まれていることからして、その受け皿づり込まれていることからして、その受け皿づり込まれていることからして、その受け皿づり込まれていることからして、その受け皿づ

くりを含め、どのようなお考えをお持ちか重くりを含め、どのようなお考えをお持ちか重くりを含め、どのようなお考えをお持ちか重くりを含め、どのようなお考えをお持ちか重

ねてお伺いをいたします。ねてお伺いをいたします。ねてお伺いをいたします。ねてお伺いをいたします。

次に、緑のネットワーク関連についてであ次に、緑のネットワーク関連についてであ次に、緑のネットワーク関連についてであ次に、緑のネットワーク関連についてであ

りますが、近年とみに社会構造が煩雑となり、りますが、近年とみに社会構造が煩雑となり、りますが、近年とみに社会構造が煩雑となり、りますが、近年とみに社会構造が煩雑となり、

人々の心の砂漠化の進行が憂慮されていると人々の心の砂漠化の進行が憂慮されていると人々の心の砂漠化の進行が憂慮されていると人々の心の砂漠化の進行が憂慮されていると

ころでありますが、その歯どめという点からころでありますが、その歯どめという点からころでありますが、その歯どめという点からころでありますが、その歯どめという点から

も、緑が果たす役割の中で人々に対しての安も、緑が果たす役割の中で人々に対しての安も、緑が果たす役割の中で人々に対しての安も、緑が果たす役割の中で人々に対しての安

らぎ、いやしの効果、また環境の改善に対しらぎ、いやしの効果、また環境の改善に対しらぎ、いやしの効果、また環境の改善に対しらぎ、いやしの効果、また環境の改善に対し

はかり知れない効果があるものと言われておはかり知れない効果があるものと言われておはかり知れない効果があるものと言われておはかり知れない効果があるものと言われてお

りますが、そうしたことに重きを置き、都市りますが、そうしたことに重きを置き、都市りますが、そうしたことに重きを置き、都市りますが、そうしたことに重きを置き、都市

計画マスタープランにおいても豊かな緑環境計画マスタープランにおいても豊かな緑環境計画マスタープランにおいても豊かな緑環境計画マスタープランにおいても豊かな緑環境

推進の基本テーマに緑のネットワークの創出推進の基本テーマに緑のネットワークの創出推進の基本テーマに緑のネットワークの創出推進の基本テーマに緑のネットワークの創出

を掲げ、市民協力を得て促進を図るとしてきを掲げ、市民協力を得て促進を図るとしてきを掲げ、市民協力を得て促進を図るとしてきを掲げ、市民協力を得て促進を図るとしてき

たところでありますが、それらの経過と今後たところでありますが、それらの経過と今後たところでありますが、それらの経過と今後たところでありますが、それらの経過と今後

の取り組みについてお伺いをいたします。の取り組みについてお伺いをいたします。の取り組みについてお伺いをいたします。の取り組みについてお伺いをいたします。

次に、いよいよ冬本番を迎え、除雪委託に次に、いよいよ冬本番を迎え、除雪委託に次に、いよいよ冬本番を迎え、除雪委託に次に、いよいよ冬本番を迎え、除雪委託に

よる事業者も万全の体制で対応されようとしよる事業者も万全の体制で対応されようとしよる事業者も万全の体制で対応されようとしよる事業者も万全の体制で対応されようとし

ていることと思いますが、降雪量が多くなるていることと思いますが、降雪量が多くなるていることと思いますが、降雪量が多くなるていることと思いますが、降雪量が多くなる

とともに、市民の皆さんや各町内会等からいとともに、市民の皆さんや各町内会等からいとともに、市民の皆さんや各町内会等からいとともに、市民の皆さんや各町内会等からい

ろいろな声や要望が多くなるところでありまろいろな声や要望が多くなるところでありまろいろな声や要望が多くなるところでありまろいろな声や要望が多くなるところでありま

すが、町内会等の除雪の現状や間口除雪につすが、町内会等の除雪の現状や間口除雪につすが、町内会等の除雪の現状や間口除雪につすが、町内会等の除雪の現状や間口除雪につ

いての状況について。いての状況について。いての状況について。いての状況について。

また、道内他市において試験的ではありままた、道内他市において試験的ではありままた、道内他市において試験的ではありままた、道内他市において試験的ではありま

すが、町内会等に小型除雪機等を貸し出してすが、町内会等に小型除雪機等を貸し出してすが、町内会等に小型除雪機等を貸し出してすが、町内会等に小型除雪機等を貸し出して

利便性の向上を図る予定とも伝わってきてお利便性の向上を図る予定とも伝わってきてお利便性の向上を図る予定とも伝わってきてお利便性の向上を図る予定とも伝わってきてお

りますが、こうした対応についてはどのようりますが、こうした対応についてはどのようりますが、こうした対応についてはどのようりますが、こうした対応についてはどのよう

な考えをお持ちでしょうか。な考えをお持ちでしょうか。な考えをお持ちでしょうか。な考えをお持ちでしょうか。

大綱２点目の新興感染症についてでありま大綱２点目の新興感染症についてでありま大綱２点目の新興感染症についてでありま大綱２点目の新興感染症についてでありま

すが、昨年初冬に約80年ぶりに山口県の養鶏すが、昨年初冬に約80年ぶりに山口県の養鶏すが、昨年初冬に約80年ぶりに山口県の養鶏すが、昨年初冬に約80年ぶりに山口県の養鶏

場で発生が確認され、その後被害が拡大し、場で発生が確認され、その後被害が拡大し、場で発生が確認され、その後被害が拡大し、場で発生が確認され、その後被害が拡大し、

一時深刻な事態を招き、国民を震撼させた抗一時深刻な事態を招き、国民を震撼させた抗一時深刻な事態を招き、国民を震撼させた抗一時深刻な事態を招き、国民を震撼させた抗

病原性鳥インフルエンザについては、記憶に病原性鳥インフルエンザについては、記憶に病原性鳥インフルエンザについては、記憶に病原性鳥インフルエンザについては、記憶に

新しいところでありますが、諸外国では人に新しいところでありますが、諸外国では人に新しいところでありますが、諸外国では人に新しいところでありますが、諸外国では人に

も感染し、犠牲者も出ているようでありますも感染し、犠牲者も出ているようでありますも感染し、犠牲者も出ているようでありますも感染し、犠牲者も出ているようであります

が、これらは新型肺炎、いわゆるＳＡＲＳとが、これらは新型肺炎、いわゆるＳＡＲＳとが、これらは新型肺炎、いわゆるＳＡＲＳとが、これらは新型肺炎、いわゆるＳＡＲＳと

ともに新興感染症と言われているそうでありともに新興感染症と言われているそうでありともに新興感染症と言われているそうでありともに新興感染症と言われているそうであり

ますが、まず新興感染症についての定義と、ますが、まず新興感染症についての定義と、ますが、まず新興感染症についての定義と、ますが、まず新興感染症についての定義と、

さらにはどのような病原体で引き起こされるさらにはどのような病原体で引き起こされるさらにはどのような病原体で引き起こされるさらにはどのような病原体で引き起こされる

ものなのかについてお伺いをいたします。ものなのかについてお伺いをいたします。ものなのかについてお伺いをいたします。ものなのかについてお伺いをいたします。

中でも新型インフルエンザについては、ど中でも新型インフルエンザについては、ど中でも新型インフルエンザについては、ど中でも新型インフルエンザについては、ど

のような病気で、またその病原体はどういっのような病気で、またその病原体はどういっのような病気で、またその病原体はどういっのような病気で、またその病原体はどういっ

たものであるのか。たものであるのか。たものであるのか。たものであるのか。

さらには、その治療法や予防法についておさらには、その治療法や予防法についておさらには、その治療法や予防法についておさらには、その治療法や予防法についてお

尋ねいたします。尋ねいたします。尋ねいたします。尋ねいたします。

また、鳥インフルエンザと新型インフルエまた、鳥インフルエンザと新型インフルエまた、鳥インフルエンザと新型インフルエまた、鳥インフルエンザと新型インフルエ

ンザとの関連についてでありますが、感染のンザとの関連についてでありますが、感染のンザとの関連についてでありますが、感染のンザとの関連についてでありますが、感染の

状況、人への感染やその経路、症状について。状況、人への感染やその経路、症状について。状況、人への感染やその経路、症状について。状況、人への感染やその経路、症状について。

加えて、周辺諸国での感染や流行の現状及び加えて、周辺諸国での感染や流行の現状及び加えて、周辺諸国での感染や流行の現状及び加えて、周辺諸国での感染や流行の現状及び

国内での現状についてもお知らせいただきた国内での現状についてもお知らせいただきた国内での現状についてもお知らせいただきた国内での現状についてもお知らせいただきた

く思います。く思います。く思います。く思います。

国際的にも、人の往来の増加あるいは物流国際的にも、人の往来の増加あるいは物流国際的にも、人の往来の増加あるいは物流国際的にも、人の往来の増加あるいは物流

の煩雑化により、いつこのような感染症が大の煩雑化により、いつこのような感染症が大の煩雑化により、いつこのような感染症が大の煩雑化により、いつこのような感染症が大

量発生してもおかしくないくらいの状況下に量発生してもおかしくないくらいの状況下に量発生してもおかしくないくらいの状況下に量発生してもおかしくないくらいの状況下に

置かれているところからして、精度の高い防置かれているところからして、精度の高い防置かれているところからして、精度の高い防置かれているところからして、精度の高い防

止対策が求められるところでありますが、国止対策が求められるところでありますが、国止対策が求められるところでありますが、国止対策が求められるところでありますが、国

内の状況とあわせ、美唄市として今後どのよ内の状況とあわせ、美唄市として今後どのよ内の状況とあわせ、美唄市として今後どのよ内の状況とあわせ、美唄市として今後どのよ

うな備えを図っていくおつもりかお伺いをいうな備えを図っていくおつもりかお伺いをいうな備えを図っていくおつもりかお伺いをいうな備えを図っていくおつもりかお伺いをい

たします。たします。たします。たします。

大綱３点目の農業問題についてであります大綱３点目の農業問題についてであります大綱３点目の農業問題についてであります大綱３点目の農業問題についてであります

が、いま日本農業を取り巻く環境は国際貿易が、いま日本農業を取り巻く環境は国際貿易が、いま日本農業を取り巻く環境は国際貿易が、いま日本農業を取り巻く環境は国際貿易

機関、ＷＴＯの新ラウンド交渉をはじめ、自機関、ＷＴＯの新ラウンド交渉をはじめ、自機関、ＷＴＯの新ラウンド交渉をはじめ、自機関、ＷＴＯの新ラウンド交渉をはじめ、自

由貿易協定、ＦＴＡや経済連携協定、ＥＰＡ由貿易協定、ＦＴＡや経済連携協定、ＥＰＡ由貿易協定、ＦＴＡや経済連携協定、ＥＰＡ由貿易協定、ＦＴＡや経済連携協定、ＥＰＡ

などによる協議の行方次第という極めて不安などによる協議の行方次第という極めて不安などによる協議の行方次第という極めて不安などによる協議の行方次第という極めて不安

定で微妙な状況下に置かれているところだろ定で微妙な状況下に置かれているところだろ定で微妙な状況下に置かれているところだろ定で微妙な状況下に置かれているところだろ

うと思います。広大な生産基盤や生産効率をうと思います。広大な生産基盤や生産効率をうと思います。広大な生産基盤や生産効率をうと思います。広大な生産基盤や生産効率を

核とし、安全性は二の次とした食糧輸出大国核とし、安全性は二の次とした食糧輸出大国核とし、安全性は二の次とした食糧輸出大国核とし、安全性は二の次とした食糧輸出大国
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による攻勢が続き、遺伝子組みかえ農産物あによる攻勢が続き、遺伝子組みかえ農産物あによる攻勢が続き、遺伝子組みかえ農産物あによる攻勢が続き、遺伝子組みかえ農産物あ

るいは狂牛病、さらにはポストハーベストにるいは狂牛病、さらにはポストハーベストにるいは狂牛病、さらにはポストハーベストにるいは狂牛病、さらにはポストハーベストに

よる残留農薬問題等、日本の安全基準そのもよる残留農薬問題等、日本の安全基準そのもよる残留農薬問題等、日本の安全基準そのもよる残留農薬問題等、日本の安全基準そのも

のが脅かされ、海外農産物が蔓延し、私たちのが脅かされ、海外農産物が蔓延し、私たちのが脅かされ、海外農産物が蔓延し、私たちのが脅かされ、海外農産物が蔓延し、私たち

の食卓も決して安心とは言えない現状にあるの食卓も決して安心とは言えない現状にあるの食卓も決して安心とは言えない現状にあるの食卓も決して安心とは言えない現状にある

と言えます。と言えます。と言えます。と言えます。

一方では、食に対し近年国民の高齢化に伴一方では、食に対し近年国民の高齢化に伴一方では、食に対し近年国民の高齢化に伴一方では、食に対し近年国民の高齢化に伴

い多様な消費形態が生じ、殊に食を通してのい多様な消費形態が生じ、殊に食を通してのい多様な消費形態が生じ、殊に食を通してのい多様な消費形態が生じ、殊に食を通しての

健康志向が急増し、食育施策の推進や保健・健康志向が急増し、食育施策の推進や保健・健康志向が急増し、食育施策の推進や保健・健康志向が急増し、食育施策の推進や保健・

医療の改変に対する不安などから一層拍車が医療の改変に対する不安などから一層拍車が医療の改変に対する不安などから一層拍車が医療の改変に対する不安などから一層拍車が

かかり、とりわけ安心と安全を前面に出し、かかり、とりわけ安心と安全を前面に出し、かかり、とりわけ安心と安全を前面に出し、かかり、とりわけ安心と安全を前面に出し、

生産された農産物等が信頼につながる、いわ生産された農産物等が信頼につながる、いわ生産された農産物等が信頼につながる、いわ生産された農産物等が信頼につながる、いわ

ゆるブランドとしての位置づけが顕著に図らゆるブランドとしての位置づけが顕著に図らゆるブランドとしての位置づけが顕著に図らゆるブランドとしての位置づけが顕著に図ら

れつつあります。こうしたニーズにこたえるれつつあります。こうしたニーズにこたえるれつつあります。こうしたニーズにこたえるれつつあります。こうしたニーズにこたえる

ために、国も道も積極的にクリーン農業の推ために、国も道も積極的にクリーン農業の推ために、国も道も積極的にクリーン農業の推ために、国も道も積極的にクリーン農業の推

進を図ることのようでありますが、そのよう進を図ることのようでありますが、そのよう進を図ることのようでありますが、そのよう進を図ることのようでありますが、そのよう

な中で本市においてはクリーン農業の位置づな中で本市においてはクリーン農業の位置づな中で本市においてはクリーン農業の位置づな中で本市においてはクリーン農業の位置づ

けをどのようにとらえているのか。また、こけをどのようにとらえているのか。また、こけをどのようにとらえているのか。また、こけをどのようにとらえているのか。また、こ

れらの形態としてはどのようなものがあり、れらの形態としてはどのようなものがあり、れらの形態としてはどのようなものがあり、れらの形態としてはどのようなものがあり、

市内における取り組みの現状についてお伺い市内における取り組みの現状についてお伺い市内における取り組みの現状についてお伺い市内における取り組みの現状についてお伺い

いたします。いたします。いたします。いたします。

基幹産業である農業を守り育てていくため基幹産業である農業を守り育てていくため基幹産業である農業を守り育てていくため基幹産業である農業を守り育てていくため

にも、安全で安心のできる、しかも信頼の置にも、安全で安心のできる、しかも信頼の置にも、安全で安心のできる、しかも信頼の置にも、安全で安心のできる、しかも信頼の置

ける農産物の生産基盤の１日も早い確立が望ける農産物の生産基盤の１日も早い確立が望ける農産物の生産基盤の１日も早い確立が望ける農産物の生産基盤の１日も早い確立が望

まれるところでありますし、そのためには化まれるところでありますし、そのためには化まれるところでありますし、そのためには化まれるところでありますし、そのためには化

学肥料や化学農薬への依存度を薄め、環境に学肥料や化学農薬への依存度を薄め、環境に学肥料や化学農薬への依存度を薄め、環境に学肥料や化学農薬への依存度を薄め、環境に

優しく、自然にも優しい土づくりを基本とし優しく、自然にも優しい土づくりを基本とし優しく、自然にも優しい土づくりを基本とし優しく、自然にも優しい土づくりを基本とし

た生産者みずからの意識の向上や技術の習熟た生産者みずからの意識の向上や技術の習熟た生産者みずからの意識の向上や技術の習熟た生産者みずからの意識の向上や技術の習熟

が大前提となるところでありますが、こうしが大前提となるところでありますが、こうしが大前提となるところでありますが、こうしが大前提となるところでありますが、こうし

た農産物を礎に市内で生産、製造されるすべた農産物を礎に市内で生産、製造されるすべた農産物を礎に市内で生産、製造されるすべた農産物を礎に市内で生産、製造されるすべ

ての産品が美唄ブランドとして広く認知され、ての産品が美唄ブランドとして広く認知され、ての産品が美唄ブランドとして広く認知され、ての産品が美唄ブランドとして広く認知され、

消費あるいは利用の拡大につながることを望消費あるいは利用の拡大につながることを望消費あるいは利用の拡大につながることを望消費あるいは利用の拡大につながることを望

むものであります。府県等の自治体においてむものであります。府県等の自治体においてむものであります。府県等の自治体においてむものであります。府県等の自治体において

は、農産物をはじめ、それぞれ独自の認証制は、農産物をはじめ、それぞれ独自の認証制は、農産物をはじめ、それぞれ独自の認証制は、農産物をはじめ、それぞれ独自の認証制

度を設け実施をしているところもあるようで度を設け実施をしているところもあるようで度を設け実施をしているところもあるようで度を設け実施をしているところもあるようで

ありますが、美唄市においても、まず農産物ありますが、美唄市においても、まず農産物ありますが、美唄市においても、まず農産物ありますが、美唄市においても、まず農産物

を第１歩に独自な認証制度をぜひとも確立し、を第１歩に独自な認証制度をぜひとも確立し、を第１歩に独自な認証制度をぜひとも確立し、を第１歩に独自な認証制度をぜひとも確立し、

差別化を図り、他を１歩リードすべく積極的差別化を図り、他を１歩リードすべく積極的差別化を図り、他を１歩リードすべく積極的差別化を図り、他を１歩リードすべく積極的

な展開を推進すべきと考えますが、市長のごな展開を推進すべきと考えますが、市長のごな展開を推進すべきと考えますが、市長のごな展開を推進すべきと考えますが、市長のご

見解をお伺いいたしまして、この場からの質見解をお伺いいたしまして、この場からの質見解をお伺いいたしまして、この場からの質見解をお伺いいたしまして、この場からの質

問を終わらせていただきます。問を終わらせていただきます。問を終わらせていただきます。問を終わらせていただきます。

●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。

●市長桜井道夫君（登壇） 土井議員の質問●市長桜井道夫君（登壇） 土井議員の質問●市長桜井道夫君（登壇） 土井議員の質問●市長桜井道夫君（登壇） 土井議員の質問

にお答えします。にお答えします。にお答えします。にお答えします。

初めに、「美唄21世紀まちづくりプラン」初めに、「美唄21世紀まちづくりプラン」初めに、「美唄21世紀まちづくりプラン」初めに、「美唄21世紀まちづくりプラン」

についてでありますが、後期基本計画を策定についてでありますが、後期基本計画を策定についてでありますが、後期基本計画を策定についてでありますが、後期基本計画を策定

するに当たり、まちづくり委員会からのご提するに当たり、まちづくり委員会からのご提するに当たり、まちづくり委員会からのご提するに当たり、まちづくり委員会からのご提

言をいただいたほか、まちづくり地区懇談会、言をいただいたほか、まちづくり地区懇談会、言をいただいたほか、まちづくり地区懇談会、言をいただいたほか、まちづくり地区懇談会、

市民アンケート調査、市長への提言メール、市民アンケート調査、市長への提言メール、市民アンケート調査、市長への提言メール、市民アンケート調査、市長への提言メール、

まちづくり子どもミーティングやパブリックまちづくり子どもミーティングやパブリックまちづくり子どもミーティングやパブリックまちづくり子どもミーティングやパブリック

コメントの募集など、市民の皆さんのご意見コメントの募集など、市民の皆さんのご意見コメントの募集など、市民の皆さんのご意見コメントの募集など、市民の皆さんのご意見

をいただく機会を多く持ちました。いただいをいただく機会を多く持ちました。いただいをいただく機会を多く持ちました。いただいをいただく機会を多く持ちました。いただい

たご意見につきましては、市として検討し、たご意見につきましては、市として検討し、たご意見につきましては、市として検討し、たご意見につきましては、市として検討し、

可能な限り反映させたほか、現在すぐに結論可能な限り反映させたほか、現在すぐに結論可能な限り反映させたほか、現在すぐに結論可能な限り反映させたほか、現在すぐに結論

を出せないものについてはご意見を計画書にを出せないものについてはご意見を計画書にを出せないものについてはご意見を計画書にを出せないものについてはご意見を計画書に

登載し、計画を進める中で反映に努めていく登載し、計画を進める中で反映に努めていく登載し、計画を進める中で反映に努めていく登載し、計画を進める中で反映に努めていく

ことといたしました。ことといたしました。ことといたしました。ことといたしました。

この計画では、将来のまちづくりの方向性この計画では、将来のまちづくりの方向性この計画では、将来のまちづくりの方向性この計画では、将来のまちづくりの方向性

を定める際の目安として３万1,000人という将を定める際の目安として３万1,000人という将を定める際の目安として３万1,000人という将を定める際の目安として３万1,000人という将

来人口を想定しており、今回の国勢調査の速来人口を想定しており、今回の国勢調査の速来人口を想定しており、今回の国勢調査の速来人口を想定しており、今回の国勢調査の速

報値とは開きがあるわけでございますが、各報値とは開きがあるわけでございますが、各報値とは開きがあるわけでございますが、各報値とは開きがあるわけでございますが、各

種施策を進めることにより、可能な限りこの種施策を進めることにより、可能な限りこの種施策を進めることにより、可能な限りこの種施策を進めることにより、可能な限りこの

将来人口に近づける努力を続けてまいりたい将来人口に近づける努力を続けてまいりたい将来人口に近づける努力を続けてまいりたい将来人口に近づける努力を続けてまいりたい

と考えております。と考えております。と考えております。と考えております。

前期基本計画については、本年度が最終年前期基本計画については、本年度が最終年前期基本計画については、本年度が最終年前期基本計画については、本年度が最終年

次であり、現時点での重点施策に関する成果次であり、現時点での重点施策に関する成果次であり、現時点での重点施策に関する成果次であり、現時点での重点施策に関する成果

としては、福祉の分野では福祉のまちづくりとしては、福祉の分野では福祉のまちづくりとしては、福祉の分野では福祉のまちづくりとしては、福祉の分野では福祉のまちづくり

条例の制定をはじめ、総合的子育て支援、市条例の制定をはじめ、総合的子育て支援、市条例の制定をはじめ、総合的子育て支援、市条例の制定をはじめ、総合的子育て支援、市
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民主体の健康づくり、介護予防、地域福祉の民主体の健康づくり、介護予防、地域福祉の民主体の健康づくり、介護予防、地域福祉の民主体の健康づくり、介護予防、地域福祉の

推進など、環境の分野では宮島沼の国の鳥獣推進など、環境の分野では宮島沼の国の鳥獣推進など、環境の分野では宮島沼の国の鳥獣推進など、環境の分野では宮島沼の国の鳥獣

保護区指定、雪の冷熱エネルギー利用促進、保護区指定、雪の冷熱エネルギー利用促進、保護区指定、雪の冷熱エネルギー利用促進、保護区指定、雪の冷熱エネルギー利用促進、

最終処分場整備の着手など、交流の分野では最終処分場整備の着手など、交流の分野では最終処分場整備の着手など、交流の分野では最終処分場整備の着手など、交流の分野では

アルテピアッツァ美唄の整備と活用、インタアルテピアッツァ美唄の整備と活用、インタアルテピアッツァ美唄の整備と活用、インタアルテピアッツァ美唄の整備と活用、インタ

ーネットを活用した情報の受発信の推進、交ーネットを活用した情報の受発信の推進、交ーネットを活用した情報の受発信の推進、交ーネットを活用した情報の受発信の推進、交

流拠点施設、体験交流館、パークゴルフ場の流拠点施設、体験交流館、パークゴルフ場の流拠点施設、体験交流館、パークゴルフ場の流拠点施設、体験交流館、パークゴルフ場の

整備など、それぞれ一定の成果が上げられた整備など、それぞれ一定の成果が上げられた整備など、それぞれ一定の成果が上げられた整備など、それぞれ一定の成果が上げられた

ものと考えております。ものと考えております。ものと考えております。ものと考えております。

このような前期基本計画での成果を踏まえこのような前期基本計画での成果を踏まえこのような前期基本計画での成果を踏まえこのような前期基本計画での成果を踏まえ

ながら、後期基本計画では各分野における将ながら、後期基本計画では各分野における将ながら、後期基本計画では各分野における将ながら、後期基本計画では各分野における将

来の目指す姿を明確にし、事務事業を実施す来の目指す姿を明確にし、事務事業を実施す来の目指す姿を明確にし、事務事業を実施す来の目指す姿を明確にし、事務事業を実施す

る中で課題解決を図っていくこととしておりる中で課題解決を図っていくこととしておりる中で課題解決を図っていくこととしておりる中で課題解決を図っていくこととしており

ます。特に自立と協働が今後５年間の１つのます。特に自立と協働が今後５年間の１つのます。特に自立と協働が今後５年間の１つのます。特に自立と協働が今後５年間の１つの

テーマとなってくると考えており、これを基テーマとなってくると考えており、これを基テーマとなってくると考えており、これを基テーマとなってくると考えており、これを基

本にして進めてまいりたいと考えております。本にして進めてまいりたいと考えております。本にして進めてまいりたいと考えております。本にして進めてまいりたいと考えております。

また、計画推進の方法については、事務事また、計画推進の方法については、事務事また、計画推進の方法については、事務事また、計画推進の方法については、事務事

業評価を継続し、毎年度見直しを行っていく業評価を継続し、毎年度見直しを行っていく業評価を継続し、毎年度見直しを行っていく業評価を継続し、毎年度見直しを行っていく

ほか、市民の皆さんへの推進状況に関するわほか、市民の皆さんへの推進状況に関するわほか、市民の皆さんへの推進状況に関するわほか、市民の皆さんへの推進状況に関するわ

かりやすい情報提供と外部評価の導入を図っかりやすい情報提供と外部評価の導入を図っかりやすい情報提供と外部評価の導入を図っかりやすい情報提供と外部評価の導入を図っ

てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。

協働のまちづくりについては、現在検討作協働のまちづくりについては、現在検討作協働のまちづくりについては、現在検討作協働のまちづくりについては、現在検討作

業を進めているまちづくり基本条例の中で市業を進めているまちづくり基本条例の中で市業を進めているまちづくり基本条例の中で市業を進めているまちづくり基本条例の中で市

民参加や協働のまちづくりについての理念や民参加や協働のまちづくりについての理念や民参加や協働のまちづくりについての理念や民参加や協働のまちづくりについての理念や

原則を明確にし、さらにこれに基づいた「指原則を明確にし、さらにこれに基づいた「指原則を明確にし、さらにこれに基づいた「指原則を明確にし、さらにこれに基づいた「指

針」を策定し、「企画・立案」「実施」「評針」を策定し、「企画・立案」「実施」「評針」を策定し、「企画・立案」「実施」「評針」を策定し、「企画・立案」「実施」「評

価」という各段階において実践を通して協働価」という各段階において実践を通して協働価」という各段階において実践を通して協働価」という各段階において実践を通して協働

のまちづくりを着実に進めてまいりたいと考のまちづくりを着実に進めてまいりたいと考のまちづくりを着実に進めてまいりたいと考のまちづくりを着実に進めてまいりたいと考

えております。えております。えております。えております。

次に、定住対策等についてでありますが、次に、定住対策等についてでありますが、次に、定住対策等についてでありますが、次に、定住対策等についてでありますが、

団塊の世代の大量退職を迎える中で、近年新団塊の世代の大量退職を迎える中で、近年新団塊の世代の大量退職を迎える中で、近年新団塊の世代の大量退職を迎える中で、近年新

たな第２のふるさと探しが注目されており、たな第２のふるさと探しが注目されており、たな第２のふるさと探しが注目されており、たな第２のふるさと探しが注目されており、

北海道では「北の大地への移住促進事業」と北海道では「北の大地への移住促進事業」と北海道では「北の大地への移住促進事業」と北海道では「北の大地への移住促進事業」と

して道内の市町村と協働して受け入れ体制のして道内の市町村と協働して受け入れ体制のして道内の市町村と協働して受け入れ体制のして道内の市町村と協働して受け入れ体制の

整備、移住相談窓口の設置に取り組んでおり整備、移住相談窓口の設置に取り組んでおり整備、移住相談窓口の設置に取り組んでおり整備、移住相談窓口の設置に取り組んでおり

ます。本市においても、この取り組みに参画ます。本市においても、この取り組みに参画ます。本市においても、この取り組みに参画ます。本市においても、この取り組みに参画

し、現在道のホームページを通じ情報提供しし、現在道のホームページを通じ情報提供しし、現在道のホームページを通じ情報提供しし、現在道のホームページを通じ情報提供し

ているほか、移住相談窓口を設置したところているほか、移住相談窓口を設置したところているほか、移住相談窓口を設置したところているほか、移住相談窓口を設置したところ

でございます。でございます。でございます。でございます。

また、美唄に一定期間移住してもらい、地また、美唄に一定期間移住してもらい、地また、美唄に一定期間移住してもらい、地また、美唄に一定期間移住してもらい、地

域住民との交流などを通じて美唄のよさを体域住民との交流などを通じて美唄のよさを体域住民との交流などを通じて美唄のよさを体域住民との交流などを通じて美唄のよさを体

験してもらうことは、交流を促進する上で重験してもらうことは、交流を促進する上で重験してもらうことは、交流を促進する上で重験してもらうことは、交流を促進する上で重

要と考えております。現在賃貸不動産情報の要と考えております。現在賃貸不動産情報の要と考えております。現在賃貸不動産情報の要と考えております。現在賃貸不動産情報の

提供など、移住を促進する上でのさまざまな提供など、移住を促進する上でのさまざまな提供など、移住を促進する上でのさまざまな提供など、移住を促進する上でのさまざまな

課題の整理を行っているところであり、今後課題の整理を行っているところであり、今後課題の整理を行っているところであり、今後課題の整理を行っているところであり、今後

は民間、団体と協力しながら受け皿づくりをは民間、団体と協力しながら受け皿づくりをは民間、団体と協力しながら受け皿づくりをは民間、団体と協力しながら受け皿づくりを

進めてまいりたいと考えております。進めてまいりたいと考えております。進めてまいりたいと考えております。進めてまいりたいと考えております。

次に、緑のネットワークについてでありま次に、緑のネットワークについてでありま次に、緑のネットワークについてでありま次に、緑のネットワークについてでありま

すが、都市マスタープランにおいて「緑豊かすが、都市マスタープランにおいて「緑豊かすが、都市マスタープランにおいて「緑豊かすが、都市マスタープランにおいて「緑豊か

なまちづくりに向けた公園・緑地の配置と緑なまちづくりに向けた公園・緑地の配置と緑なまちづくりに向けた公園・緑地の配置と緑なまちづくりに向けた公園・緑地の配置と緑

化の推進」を図ることとしており、「緑のネ化の推進」を図ることとしており、「緑のネ化の推進」を図ることとしており、「緑のネ化の推進」を図ることとしており、「緑のネ

ットワークの創出」を基本方針として位置づットワークの創出」を基本方針として位置づットワークの創出」を基本方針として位置づットワークの創出」を基本方針として位置づ

けております。緑化の推進につきましては、けております。緑化の推進につきましては、けております。緑化の推進につきましては、けております。緑化の推進につきましては、

公園・緑地のほか幹線道路・水路の環境整備公園・緑地のほか幹線道路・水路の環境整備公園・緑地のほか幹線道路・水路の環境整備公園・緑地のほか幹線道路・水路の環境整備

や公共施設等の緑化などに努めるとともに、や公共施設等の緑化などに努めるとともに、や公共施設等の緑化などに努めるとともに、や公共施設等の緑化などに努めるとともに、

市民参加による花いっぱい運動の推進に取り市民参加による花いっぱい運動の推進に取り市民参加による花いっぱい運動の推進に取り市民参加による花いっぱい運動の推進に取り

組んでまいりました。これまでの取り組みと組んでまいりました。これまでの取り組みと組んでまいりました。これまでの取り組みと組んでまいりました。これまでの取り組みと

しましては、北海幹線を利用した緑道の整備、しましては、北海幹線を利用した緑道の整備、しましては、北海幹線を利用した緑道の整備、しましては、北海幹線を利用した緑道の整備、

国道、道道、市道の街路樹の整備、植樹升へ国道、道道、市道の街路樹の整備、植樹升へ国道、道道、市道の街路樹の整備、植樹升へ国道、道道、市道の街路樹の整備、植樹升へ

の花やハーブの植栽、アルテピアッツァ美唄の花やハーブの植栽、アルテピアッツァ美唄の花やハーブの植栽、アルテピアッツァ美唄の花やハーブの植栽、アルテピアッツァ美唄

や光珠内調整池の環境整備などを国等の関係や光珠内調整池の環境整備などを国等の関係や光珠内調整池の環境整備などを国等の関係や光珠内調整池の環境整備などを国等の関係

機関の協力や市民参加により実施してまいり機関の協力や市民参加により実施してまいり機関の協力や市民参加により実施してまいり機関の協力や市民参加により実施してまいり

ました。今後につきましても、地域や関係機ました。今後につきましても、地域や関係機ました。今後につきましても、地域や関係機ました。今後につきましても、地域や関係機

関との連携を図り積極的に取り組んでまいり関との連携を図り積極的に取り組んでまいり関との連携を図り積極的に取り組んでまいり関との連携を図り積極的に取り組んでまいり

たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。たいと考えております。

次に、除雪についてでありますが、現在民次に、除雪についてでありますが、現在民次に、除雪についてでありますが、現在民次に、除雪についてでありますが、現在民

間委託により車道部分の除雪を行っていると間委託により車道部分の除雪を行っていると間委託により車道部分の除雪を行っていると間委託により車道部分の除雪を行っていると

ころでありますが、降雪量が多くなると道路ころでありますが、降雪量が多くなると道路ころでありますが、降雪量が多くなると道路ころでありますが、降雪量が多くなると道路
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幅も狭くなり、交通、歩行に支障を来すこと幅も狭くなり、交通、歩行に支障を来すこと幅も狭くなり、交通、歩行に支障を来すこと幅も狭くなり、交通、歩行に支障を来すこと

から、除雪車で道路幅を広げているのが現状から、除雪車で道路幅を広げているのが現状から、除雪車で道路幅を広げているのが現状から、除雪車で道路幅を広げているのが現状

であります。であります。であります。であります。

また、間口除雪についても70歳以上の世帯また、間口除雪についても70歳以上の世帯また、間口除雪についても70歳以上の世帯また、間口除雪についても70歳以上の世帯

が対象となっており、今年度265世帯が利用しが対象となっており、今年度265世帯が利用しが対象となっており、今年度265世帯が利用しが対象となっており、今年度265世帯が利用し

ているところでございます。ているところでございます。ているところでございます。ているところでございます。

次に、小型除雪機等の貸し付けによる除雪次に、小型除雪機等の貸し付けによる除雪次に、小型除雪機等の貸し付けによる除雪次に、小型除雪機等の貸し付けによる除雪

につきましては、除雪機の管理責任など課題につきましては、除雪機の管理責任など課題につきましては、除雪機の管理責任など課題につきましては、除雪機の管理責任など課題

も多く、現状では難しいものと考えておりまも多く、現状では難しいものと考えておりまも多く、現状では難しいものと考えておりまも多く、現状では難しいものと考えておりま

す。す。す。す。

なお、他市で試験的に行うと聞いておりまなお、他市で試験的に行うと聞いておりまなお、他市で試験的に行うと聞いておりまなお、他市で試験的に行うと聞いておりま

すので、その状況を調査してまいりたいと考すので、その状況を調査してまいりたいと考すので、その状況を調査してまいりたいと考すので、その状況を調査してまいりたいと考

えております。えております。えております。えております。

次に、新興感染症についてでありますが、次に、新興感染症についてでありますが、次に、新興感染症についてでありますが、次に、新興感染症についてでありますが、

国立感染症研究所の定義によりますと、1970国立感染症研究所の定義によりますと、1970国立感染症研究所の定義によりますと、1970国立感染症研究所の定義によりますと、1970

年以降、新たに人への感染が証明された疾患年以降、新たに人への感染が証明された疾患年以降、新たに人への感染が証明された疾患年以降、新たに人への感染が証明された疾患

で、その年で存在しなかったが、新たに人ので、その年で存在しなかったが、新たに人ので、その年で存在しなかったが、新たに人ので、その年で存在しなかったが、新たに人の

病気としてあらわれてきた疾患でありまして、病気としてあらわれてきた疾患でありまして、病気としてあらわれてきた疾患でありまして、病気としてあらわれてきた疾患でありまして、

原因不明のものが病因が明らかになり、公衆原因不明のものが病因が明らかになり、公衆原因不明のものが病因が明らかになり、公衆原因不明のものが病因が明らかになり、公衆

衛生上問題となるものとなっております。病衛生上問題となるものとなっております。病衛生上問題となるものとなっております。病衛生上問題となるものとなっております。病

原体は、ウイルス、細菌等で、それらにより原体は、ウイルス、細菌等で、それらにより原体は、ウイルス、細菌等で、それらにより原体は、ウイルス、細菌等で、それらにより

引き起こされる感染症となっており、鳥イン引き起こされる感染症となっており、鳥イン引き起こされる感染症となっており、鳥イン引き起こされる感染症となっており、鳥イン

フルエンザ、腸管出血性大腸菌感染症、いわフルエンザ、腸管出血性大腸菌感染症、いわフルエンザ、腸管出血性大腸菌感染症、いわフルエンザ、腸管出血性大腸菌感染症、いわ

ゆるＯ 157などが含まれております。ゆるＯ 157などが含まれております。ゆるＯ 157などが含まれております。ゆるＯ 157などが含まれております。―

次に、新型インフルエンザについてであり次に、新型インフルエンザについてであり次に、新型インフルエンザについてであり次に、新型インフルエンザについてであり

ますが、従来のインフルエンザはインフルエますが、従来のインフルエンザはインフルエますが、従来のインフルエンザはインフルエますが、従来のインフルエンザはインフルエ

ンザウイルスによって人から人へ感染する病ンザウイルスによって人から人へ感染する病ンザウイルスによって人から人へ感染する病ンザウイルスによって人から人へ感染する病

気でありましたが、これまで人に感染するこ気でありましたが、これまで人に感染するこ気でありましたが、これまで人に感染するこ気でありましたが、これまで人に感染するこ

とのなかったインフルエンザウイルスがそのとのなかったインフルエンザウイルスがそのとのなかったインフルエンザウイルスがそのとのなかったインフルエンザウイルスがその

性質を変え、人へも感染するようになり、さ性質を変え、人へも感染するようになり、さ性質を変え、人へも感染するようになり、さ性質を変え、人へも感染するようになり、さ

らに人から人へと感染するようになるインフらに人から人へと感染するようになるインフらに人から人へと感染するようになるインフらに人から人へと感染するようになるインフ

ルエンザが新型インフルエンザと呼ばれておルエンザが新型インフルエンザと呼ばれておルエンザが新型インフルエンザと呼ばれておルエンザが新型インフルエンザと呼ばれてお

ります。現時点では、国内や諸外国においてります。現時点では、国内や諸外国においてります。現時点では、国内や諸外国においてります。現時点では、国内や諸外国において

新型インフルエンザの発生はございませんが、新型インフルエンザの発生はございませんが、新型インフルエンザの発生はございませんが、新型インフルエンザの発生はございませんが、

今後世界的に流行する可能性について危惧さ今後世界的に流行する可能性について危惧さ今後世界的に流行する可能性について危惧さ今後世界的に流行する可能性について危惧さ

れているところでございます。れているところでございます。れているところでございます。れているところでございます。

次に、新型インフルエンザの治療法と予防次に、新型インフルエンザの治療法と予防次に、新型インフルエンザの治療法と予防次に、新型インフルエンザの治療法と予防

法についてでありますが、発生した場合、ど法についてでありますが、発生した場合、ど法についてでありますが、発生した場合、ど法についてでありますが、発生した場合、ど

のくらい強い感染力や症状となるのか明らかのくらい強い感染力や症状となるのか明らかのくらい強い感染力や症状となるのか明らかのくらい強い感染力や症状となるのか明らか

になっておりませんが、現在の抗インフルエになっておりませんが、現在の抗インフルエになっておりませんが、現在の抗インフルエになっておりませんが、現在の抗インフルエ

ンザウイルス薬が有効であると考えられておンザウイルス薬が有効であると考えられておンザウイルス薬が有効であると考えられておンザウイルス薬が有効であると考えられてお

り、国のインフルエンザ対策行動計画によっり、国のインフルエンザ対策行動計画によっり、国のインフルエンザ対策行動計画によっり、国のインフルエンザ対策行動計画によっ

て2,500万人分の抗インフルエンザ薬を備蓄して2,500万人分の抗インフルエンザ薬を備蓄して2,500万人分の抗インフルエンザ薬を備蓄して2,500万人分の抗インフルエンザ薬を備蓄し

ていると報告を受けております。ていると報告を受けております。ていると報告を受けております。ていると報告を受けております。

また、日常の予防方法としては、通常のイまた、日常の予防方法としては、通常のイまた、日常の予防方法としては、通常のイまた、日常の予防方法としては、通常のイ

ンフルエンザ同様、外出後のうがい、手洗い、ンフルエンザ同様、外出後のうがい、手洗い、ンフルエンザ同様、外出後のうがい、手洗い、ンフルエンザ同様、外出後のうがい、手洗い、

マスクの着用、人ごみや繁華街及び流行地へマスクの着用、人ごみや繁華街及び流行地へマスクの着用、人ごみや繁華街及び流行地へマスクの着用、人ごみや繁華街及び流行地へ

の渡航を控える等、ウイルスに感染しないよの渡航を控える等、ウイルスに感染しないよの渡航を控える等、ウイルスに感染しないよの渡航を控える等、ウイルスに感染しないよ

うな対応が必要と言われております。さらに、うな対応が必要と言われております。さらに、うな対応が必要と言われております。さらに、うな対応が必要と言われております。さらに、

新型インフルエンザの予防に効果を発揮する新型インフルエンザの予防に効果を発揮する新型インフルエンザの予防に効果を発揮する新型インフルエンザの予防に効果を発揮する

ワクチンにつきましては、早期実用化に向けワクチンにつきましては、早期実用化に向けワクチンにつきましては、早期実用化に向けワクチンにつきましては、早期実用化に向け

た開発が日本をはじめ世界各国で進められてた開発が日本をはじめ世界各国で進められてた開発が日本をはじめ世界各国で進められてた開発が日本をはじめ世界各国で進められて

いると承知をしているところでございます。いると承知をしているところでございます。いると承知をしているところでございます。いると承知をしているところでございます。

次に、鳥インフルエンザについてでありま次に、鳥インフルエンザについてでありま次に、鳥インフルエンザについてでありま次に、鳥インフルエンザについてでありま

すが、感染経路につきましては、この病気にすが、感染経路につきましては、この病気にすが、感染経路につきましては、この病気にすが、感染経路につきましては、この病気に

かかった鳥と接触したり、羽や粉末状になっかかった鳥と接触したり、羽や粉末状になっかかった鳥と接触したり、羽や粉末状になっかかった鳥と接触したり、羽や粉末状になっ

たふんを吸い込むなど、鼻から人体に大量のたふんを吸い込むなど、鼻から人体に大量のたふんを吸い込むなど、鼻から人体に大量のたふんを吸い込むなど、鼻から人体に大量の

ウイルスが入った場合に、ごくまれにかかるウイルスが入った場合に、ごくまれにかかるウイルスが入った場合に、ごくまれにかかるウイルスが入った場合に、ごくまれにかかる

と伺っております。と伺っております。と伺っております。と伺っております。

次に、鳥インフルエンザと新型インフルエ次に、鳥インフルエンザと新型インフルエ次に、鳥インフルエンザと新型インフルエ次に、鳥インフルエンザと新型インフルエ

ンザの関係についてでありますが、先ほどこンザの関係についてでありますが、先ほどこンザの関係についてでありますが、先ほどこンザの関係についてでありますが、先ほどこ

れまで人に感染することのなかったウイルスれまで人に感染することのなかったウイルスれまで人に感染することのなかったウイルスれまで人に感染することのなかったウイルス

が人から人へと感染するものを新型インフルが人から人へと感染するものを新型インフルが人から人へと感染するものを新型インフルが人から人へと感染するものを新型インフル

エンザと申し上げましたが、鳥インフルエンエンザと申し上げましたが、鳥インフルエンエンザと申し上げましたが、鳥インフルエンエンザと申し上げましたが、鳥インフルエン

ザが新型インフルエンザになる仕組みとしまザが新型インフルエンザになる仕組みとしまザが新型インフルエンザになる仕組みとしまザが新型インフルエンザになる仕組みとしま

しては、鳥インフルエンザが人や鳥の体内でしては、鳥インフルエンザが人や鳥の体内でしては、鳥インフルエンザが人や鳥の体内でしては、鳥インフルエンザが人や鳥の体内で

その性質を変え、人から人へと感染力を持つその性質を変え、人から人へと感染力を持つその性質を変え、人から人へと感染力を持つその性質を変え、人から人へと感染力を持つ

新型になること。もう１つについては、鳥イ新型になること。もう１つについては、鳥イ新型になること。もう１つについては、鳥イ新型になること。もう１つについては、鳥イ
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ンフルエンザに人や豚が感染し、さらに人のンフルエンザに人や豚が感染し、さらに人のンフルエンザに人や豚が感染し、さらに人のンフルエンザに人や豚が感染し、さらに人の

インフルエンザと豚のインフルエンザがまじインフルエンザと豚のインフルエンザがまじインフルエンザと豚のインフルエンザがまじインフルエンザと豚のインフルエンザがまじ

り合い、人から人へと感染力を持つ新型になり合い、人から人へと感染力を持つ新型になり合い、人から人へと感染力を持つ新型になり合い、人から人へと感染力を持つ新型にな

ることが現在明らかになっております。人がることが現在明らかになっております。人がることが現在明らかになっております。人がることが現在明らかになっております。人が

鳥インフルエンザに感染しますと、発熱、せ鳥インフルエンザに感染しますと、発熱、せ鳥インフルエンザに感染しますと、発熱、せ鳥インフルエンザに感染しますと、発熱、せ

き等、通常のインフルエンザと同様の症状にき等、通常のインフルエンザと同様の症状にき等、通常のインフルエンザと同様の症状にき等、通常のインフルエンザと同様の症状に

加え、60％以上の感染者に下痢が認められ、加え、60％以上の感染者に下痢が認められ、加え、60％以上の感染者に下痢が認められ、加え、60％以上の感染者に下痢が認められ、

さらに症状が重くなりますと呼吸器症状や多さらに症状が重くなりますと呼吸器症状や多さらに症状が重くなりますと呼吸器症状や多さらに症状が重くなりますと呼吸器症状や多

臓器不全等を引き起こし、死亡した多くの方臓器不全等を引き起こし、死亡した多くの方臓器不全等を引き起こし、死亡した多くの方臓器不全等を引き起こし、死亡した多くの方

は肺炎によるものと報告されております。は肺炎によるものと報告されております。は肺炎によるものと報告されております。は肺炎によるものと報告されております。

次に、鳥インフルエンザ発症状況について次に、鳥インフルエンザ発症状況について次に、鳥インフルエンザ発症状況について次に、鳥インフルエンザ発症状況について

ですが、平成15年12月以降、タイ、ベトナム、ですが、平成15年12月以降、タイ、ベトナム、ですが、平成15年12月以降、タイ、ベトナム、ですが、平成15年12月以降、タイ、ベトナム、

インドネシアなどの東南アジアにおいて鳥かインドネシアなどの東南アジアにおいて鳥かインドネシアなどの東南アジアにおいて鳥かインドネシアなどの東南アジアにおいて鳥か

ら人への感染が認められており、これまでに1ら人への感染が認められており、これまでに1ら人への感染が認められており、これまでに1ら人への感染が認められており、これまでに1

25人が感染し、64人の死者が出ておりますが、25人が感染し、64人の死者が出ておりますが、25人が感染し、64人の死者が出ておりますが、25人が感染し、64人の死者が出ておりますが、

人から人への感染は確認されていないと報告人から人への感染は確認されていないと報告人から人への感染は確認されていないと報告人から人への感染は確認されていないと報告

されております。されております。されております。されております。

また、国内の状況につきましては、鳥の発また、国内の状況につきましては、鳥の発また、国内の状況につきましては、鳥の発また、国内の状況につきましては、鳥の発

症は数例ありますが、人についての発症例は症は数例ありますが、人についての発症例は症は数例ありますが、人についての発症例は症は数例ありますが、人についての発症例は

ないと報告されております。ないと報告されております。ないと報告されております。ないと報告されております。

次に、新型インフルエンザの対策について次に、新型インフルエンザの対策について次に、新型インフルエンザの対策について次に、新型インフルエンザの対策について

でありますが、本年５月に世界保健機構におでありますが、本年５月に世界保健機構におでありますが、本年５月に世界保健機構におでありますが、本年５月に世界保健機構にお

いて世界インフルエンザ事前対策計画が改定いて世界インフルエンザ事前対策計画が改定いて世界インフルエンザ事前対策計画が改定いて世界インフルエンザ事前対策計画が改定

され、世界保健機構及び各国の対応が示されされ、世界保健機構及び各国の対応が示されされ、世界保健機構及び各国の対応が示されされ、世界保健機構及び各国の対応が示され

たところであります。我が国においては、新たところであります。我が国においては、新たところであります。我が国においては、新たところであります。我が国においては、新

型インフルエンザの発生及び蔓延を防ぐため、型インフルエンザの発生及び蔓延を防ぐため、型インフルエンザの発生及び蔓延を防ぐため、型インフルエンザの発生及び蔓延を防ぐため、

本年10月に新型インフルエンザ対策推進本部本年10月に新型インフルエンザ対策推進本部本年10月に新型インフルエンザ対策推進本部本年10月に新型インフルエンザ対策推進本部

を設置し、新型インフルエンザ対策行動計画を設置し、新型インフルエンザ対策行動計画を設置し、新型インフルエンザ対策行動計画を設置し、新型インフルエンザ対策行動計画

を策定いたしております。これに基づき、道を策定いたしております。これに基づき、道を策定いたしております。これに基づき、道を策定いたしております。これに基づき、道

におきましてもすでに設置されている感染症におきましてもすでに設置されている感染症におきましてもすでに設置されている感染症におきましてもすでに設置されている感染症

対策本部を中心に対策マニュアルを策定中と対策本部を中心に対策マニュアルを策定中と対策本部を中心に対策マニュアルを策定中と対策本部を中心に対策マニュアルを策定中と

伺っております。本市におきましては、国や伺っております。本市におきましては、国や伺っております。本市におきましては、国や伺っております。本市におきましては、国や

道の動向を踏まえ、感染症対策の専門機関で道の動向を踏まえ、感染症対策の専門機関で道の動向を踏まえ、感染症対策の専門機関で道の動向を踏まえ、感染症対策の専門機関で

ある保健所と連携を図り、適切に対応してまある保健所と連携を図り、適切に対応してまある保健所と連携を図り、適切に対応してまある保健所と連携を図り、適切に対応してま

いりたいと考えております。いりたいと考えております。いりたいと考えております。いりたいと考えております。

次に、農業行政について、クリーン農業に次に、農業行政について、クリーン農業に次に、農業行政について、クリーン農業に次に、農業行政について、クリーン農業に

ついてでありますが、「食」に対する消費者ついてでありますが、「食」に対する消費者ついてでありますが、「食」に対する消費者ついてでありますが、「食」に対する消費者

のニーズが多様化する中でクリーン農業を推のニーズが多様化する中でクリーン農業を推のニーズが多様化する中でクリーン農業を推のニーズが多様化する中でクリーン農業を推

進することは、安全で安心な農産物を供給す進することは、安全で安心な農産物を供給す進することは、安全で安心な農産物を供給す進することは、安全で安心な農産物を供給す

る産地づくりを進める上で大切であり、「美る産地づくりを進める上で大切であり、「美る産地づくりを進める上で大切であり、「美る産地づくりを進める上で大切であり、「美

唄21世紀まちづくりプラン」に位置づけてお唄21世紀まちづくりプラン」に位置づけてお唄21世紀まちづくりプラン」に位置づけてお唄21世紀まちづくりプラン」に位置づけてお

ります。ります。ります。ります。

このクリーン農業の形態としましては、化このクリーン農業の形態としましては、化このクリーン農業の形態としましては、化このクリーン農業の形態としましては、化

学肥料、化学農薬等の節減を図る基本技術発学肥料、化学農薬等の節減を図る基本技術発学肥料、化学農薬等の節減を図る基本技術発学肥料、化学農薬等の節減を図る基本技術発

展型農業やこれらの使用量を大幅に抑えた低展型農業やこれらの使用量を大幅に抑えた低展型農業やこれらの使用量を大幅に抑えた低展型農業やこれらの使用量を大幅に抑えた低

投入型農業、さらには化学肥料や農薬に基本投入型農業、さらには化学肥料や農薬に基本投入型農業、さらには化学肥料や農薬に基本投入型農業、さらには化学肥料や農薬に基本

的に依存しない栽培方法による有機農業があ的に依存しない栽培方法による有機農業があ的に依存しない栽培方法による有機農業があ的に依存しない栽培方法による有機農業があ

ります。ります。ります。ります。

市内での取り組みでは、「有機農産物認証市内での取り組みでは、「有機農産物認証市内での取り組みでは、「有機農産物認証市内での取り組みでは、「有機農産物認証

制度」の基準による大豆、バレイショの栽培制度」の基準による大豆、バレイショの栽培制度」の基準による大豆、バレイショの栽培制度」の基準による大豆、バレイショの栽培

や「北のクリーン農産物表示制度」によるキや「北のクリーン農産物表示制度」によるキや「北のクリーン農産物表示制度」によるキや「北のクリーン農産物表示制度」によるキ

ュウリ、トマト、ナガネギ及びハーブ米の栽ュウリ、トマト、ナガネギ及びハーブ米の栽ュウリ、トマト、ナガネギ及びハーブ米の栽ュウリ、トマト、ナガネギ及びハーブ米の栽

培のほか、「あいがも農法」なども実践され培のほか、「あいがも農法」なども実践され培のほか、「あいがも農法」なども実践され培のほか、「あいがも農法」なども実践され

ております。ております。ております。ております。

また、平成15年に実施したアンケートの結また、平成15年に実施したアンケートの結また、平成15年に実施したアンケートの結また、平成15年に実施したアンケートの結

果では、クリーン農業に「すでに取り組んで果では、クリーン農業に「すでに取り組んで果では、クリーン農業に「すでに取り組んで果では、クリーン農業に「すでに取り組んで

いる」、あるいは「今後取り組んでいきたいる」、あるいは「今後取り組んでいきたいる」、あるいは「今後取り組んでいきたいる」、あるいは「今後取り組んでいきた

い」との回答が合計で約68％と農業者の意識い」との回答が合計で約68％と農業者の意識い」との回答が合計で約68％と農業者の意識い」との回答が合計で約68％と農業者の意識

の高まりもうかがえます。の高まりもうかがえます。の高まりもうかがえます。の高まりもうかがえます。

市といたしましては、こうしたクリーン農市といたしましては、こうしたクリーン農市といたしましては、こうしたクリーン農市といたしましては、こうしたクリーン農

業の取り組みをより一層促進するために、独業の取り組みをより一層促進するために、独業の取り組みをより一層促進するために、独業の取り組みをより一層促進するために、独

自認証制度について、道内外の事例等の調査自認証制度について、道内外の事例等の調査自認証制度について、道内外の事例等の調査自認証制度について、道内外の事例等の調査

を行い、検討してまいりたいと考えておりまを行い、検討してまいりたいと考えておりまを行い、検討してまいりたいと考えておりまを行い、検討してまいりたいと考えておりま

す。す。す。す。

●議長長岡正勝君 ７番土井敏興議員。●議長長岡正勝君 ７番土井敏興議員。●議長長岡正勝君 ７番土井敏興議員。●議長長岡正勝君 ７番土井敏興議員。

●７番土井敏興議員 それぞれお答えをいた●７番土井敏興議員 それぞれお答えをいた●７番土井敏興議員 それぞれお答えをいた●７番土井敏興議員 それぞれお答えをいた

だいたわけでありますけれども、この席からだいたわけでありますけれども、この席からだいたわけでありますけれども、この席からだいたわけでありますけれども、この席から

２点ほど市長に再度お尋ねをいたしたいと思２点ほど市長に再度お尋ねをいたしたいと思２点ほど市長に再度お尋ねをいたしたいと思２点ほど市長に再度お尋ねをいたしたいと思
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いますので、よろしくお願いいたします。いますので、よろしくお願いいたします。いますので、よろしくお願いいたします。いますので、よろしくお願いいたします。

まず、１点目のまちづくり後期基本計画にまず、１点目のまちづくり後期基本計画にまず、１点目のまちづくり後期基本計画にまず、１点目のまちづくり後期基本計画に

ついてでありますけれども、さきの３重点施ついてでありますけれども、さきの３重点施ついてでありますけれども、さきの３重点施ついてでありますけれども、さきの３重点施

策のほかに、このたびの後期基本計画にそれ策のほかに、このたびの後期基本計画にそれ策のほかに、このたびの後期基本計画にそれ策のほかに、このたびの後期基本計画にそれ

ぞれ同僚議員各位が従前から指摘あるいは提ぞれ同僚議員各位が従前から指摘あるいは提ぞれ同僚議員各位が従前から指摘あるいは提ぞれ同僚議員各位が従前から指摘あるいは提

唱し、早急に検討し、盛り込むべきとされて唱し、早急に検討し、盛り込むべきとされて唱し、早急に検討し、盛り込むべきとされて唱し、早急に検討し、盛り込むべきとされて

いた経済振興が加えられたわけでありますけいた経済振興が加えられたわけでありますけいた経済振興が加えられたわけでありますけいた経済振興が加えられたわけでありますけ

れども、その理由についてお伺いをいたしたれども、その理由についてお伺いをいたしたれども、その理由についてお伺いをいたしたれども、その理由についてお伺いをいたした

いと思います。いと思います。いと思います。いと思います。

また、先ほどもお尋ねいたしました国勢調また、先ほどもお尋ねいたしました国勢調また、先ほどもお尋ねいたしました国勢調また、先ほどもお尋ねいたしました国勢調

査の速報値との開きもさることながら、後期査の速報値との開きもさることながら、後期査の速報値との開きもさることながら、後期査の速報値との開きもさることながら、後期

基本計画に示されている中で、一部ではあり基本計画に示されている中で、一部ではあり基本計画に示されている中で、一部ではあり基本計画に示されている中で、一部ではあり

ますけれども、たとえば商業の年間販売額のますけれども、たとえば商業の年間販売額のますけれども、たとえば商業の年間販売額のますけれども、たとえば商業の年間販売額の

目標値については400億円と設定をされている目標値については400億円と設定をされている目標値については400億円と設定をされている目標値については400億円と設定をされている

ところでありますけれども、人口の減少の現ところでありますけれども、人口の減少の現ところでありますけれども、人口の減少の現ところでありますけれども、人口の減少の現

実とか、あるいは高齢化に伴う消費の減退等実とか、あるいは高齢化に伴う消費の減退等実とか、あるいは高齢化に伴う消費の減退等実とか、あるいは高齢化に伴う消費の減退等

から見たときに、この数値については過大でから見たときに、この数値については過大でから見たときに、この数値については過大でから見たときに、この数値については過大で

はないのかなというところを感ずるわけであはないのかなというところを感ずるわけであはないのかなというところを感ずるわけであはないのかなというところを感ずるわけであ

りますけれども、またさらには企業立地数のりますけれども、またさらには企業立地数のりますけれども、またさらには企業立地数のりますけれども、またさらには企業立地数の

目標値についても、現状からしてこの設定に目標値についても、現状からしてこの設定に目標値についても、現状からしてこの設定に目標値についても、現状からしてこの設定に

ついてはかなり無理があるのではないかといついてはかなり無理があるのではないかといついてはかなり無理があるのではないかといついてはかなり無理があるのではないかとい

うふうに思いますけれども、その辺についてうふうに思いますけれども、その辺についてうふうに思いますけれども、その辺についてうふうに思いますけれども、その辺について

もお伺いをしたいと思います。もお伺いをしたいと思います。もお伺いをしたいと思います。もお伺いをしたいと思います。

また、さらには市長は施策の柱に掲げていまた、さらには市長は施策の柱に掲げていまた、さらには市長は施策の柱に掲げていまた、さらには市長は施策の柱に掲げてい

ますところの「食の駅」をはじめとする各公ますところの「食の駅」をはじめとする各公ますところの「食の駅」をはじめとする各公ますところの「食の駅」をはじめとする各公

約の実現を図っていくために、後期基本計画約の実現を図っていくために、後期基本計画約の実現を図っていくために、後期基本計画約の実現を図っていくために、後期基本計画

の策定に際して、どのようなお考えを盛り込の策定に際して、どのようなお考えを盛り込の策定に際して、どのようなお考えを盛り込の策定に際して、どのようなお考えを盛り込

まれたのかもお伺いをしたいと思います。まれたのかもお伺いをしたいと思います。まれたのかもお伺いをしたいと思います。まれたのかもお伺いをしたいと思います。

２点目といたしましては、定住及び交流の２点目といたしましては、定住及び交流の２点目といたしましては、定住及び交流の２点目といたしましては、定住及び交流の

関係についてでありますけれども、これを具関係についてでありますけれども、これを具関係についてでありますけれども、これを具関係についてでありますけれども、これを具

現化していくためには、いずれにいたしまし現化していくためには、いずれにいたしまし現化していくためには、いずれにいたしまし現化していくためには、いずれにいたしまし

ても市民や民間団体あるいは事業所等の協力ても市民や民間団体あるいは事業所等の協力ても市民や民間団体あるいは事業所等の協力ても市民や民間団体あるいは事業所等の協力

なくしては実現が厳しい要素も多いと思いまなくしては実現が厳しい要素も多いと思いまなくしては実現が厳しい要素も多いと思いまなくしては実現が厳しい要素も多いと思いま

すけれども、他方に目を向けると、人的にもすけれども、他方に目を向けると、人的にもすけれども、他方に目を向けると、人的にもすけれども、他方に目を向けると、人的にも

経済的にもふるさとを遠くから眺め、活躍さ経済的にもふるさとを遠くから眺め、活躍さ経済的にもふるさとを遠くから眺め、活躍さ経済的にもふるさとを遠くから眺め、活躍さ

れている方々がたくさんいらっしゃるわけでれている方々がたくさんいらっしゃるわけでれている方々がたくさんいらっしゃるわけでれている方々がたくさんいらっしゃるわけで

すから、またいろいろなそういった方々の組すから、またいろいろなそういった方々の組すから、またいろいろなそういった方々の組すから、またいろいろなそういった方々の組

織もあるわけでして、例を挙げるとすれば東織もあるわけでして、例を挙げるとすれば東織もあるわけでして、例を挙げるとすれば東織もあるわけでして、例を挙げるとすれば東

京美唄会あるいは札幌美唄会、さらにはこち京美唄会あるいは札幌美唄会、さらにはこち京美唄会あるいは札幌美唄会、さらにはこち京美唄会あるいは札幌美唄会、さらにはこち

らの部分になりますと個人情報保護の関係もらの部分になりますと個人情報保護の関係もらの部分になりますと個人情報保護の関係もらの部分になりますと個人情報保護の関係も

あるんでしょうけれども、各学校の同窓組織あるんでしょうけれども、各学校の同窓組織あるんでしょうけれども、各学校の同窓組織あるんでしょうけれども、各学校の同窓組織

などもあると思いますし、こういった部分のなどもあると思いますし、こういった部分のなどもあると思いますし、こういった部分のなどもあると思いますし、こういった部分の

情報網による協力も得ながら、より美唄の活情報網による協力も得ながら、より美唄の活情報網による協力も得ながら、より美唄の活情報網による協力も得ながら、より美唄の活

力を高める基盤を築くべきと考えますけれど力を高める基盤を築くべきと考えますけれど力を高める基盤を築くべきと考えますけれど力を高める基盤を築くべきと考えますけれど

も、市長としてのご所見をいま１度お伺いをも、市長としてのご所見をいま１度お伺いをも、市長としてのご所見をいま１度お伺いをも、市長としてのご所見をいま１度お伺いを

いたしまして、質問を終わらせていただきまいたしまして、質問を終わらせていただきまいたしまして、質問を終わらせていただきまいたしまして、質問を終わらせていただきま

す。す。す。す。

●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。

●市長桜井道夫君 土井議員の質問にお答え●市長桜井道夫君 土井議員の質問にお答え●市長桜井道夫君 土井議員の質問にお答え●市長桜井道夫君 土井議員の質問にお答え

します。します。します。します。

初めに、「美唄21世紀まちづくりプラン」初めに、「美唄21世紀まちづくりプラン」初めに、「美唄21世紀まちづくりプラン」初めに、「美唄21世紀まちづくりプラン」

についてでありますが、後期基本計画においについてでありますが、後期基本計画においについてでありますが、後期基本計画においについてでありますが、後期基本計画におい

てのまちづくりの重点方向としまして、「福てのまちづくりの重点方向としまして、「福てのまちづくりの重点方向としまして、「福てのまちづくりの重点方向としまして、「福

祉」「環境」「交流」に「経済振興」を加え祉」「環境」「交流」に「経済振興」を加え祉」「環境」「交流」に「経済振興」を加え祉」「環境」「交流」に「経済振興」を加え

ることとしております。市民生活を支え、まることとしております。市民生活を支え、まることとしております。市民生活を支え、まることとしております。市民生活を支え、ま

ちの活力づくりを進める上でも「経済振興」ちの活力づくりを進める上でも「経済振興」ちの活力づくりを進める上でも「経済振興」ちの活力づくりを進める上でも「経済振興」

は欠かせないものであると考えまして、重点は欠かせないものであると考えまして、重点は欠かせないものであると考えまして、重点は欠かせないものであると考えまして、重点

として掲げたものでございます。として掲げたものでございます。として掲げたものでございます。として掲げたものでございます。

また、商業年間販売額については、このよまた、商業年間販売額については、このよまた、商業年間販売額については、このよまた、商業年間販売額については、このよ

うな経済振興を図るための重要な要素であるうな経済振興を図るための重要な要素であるうな経済振興を図るための重要な要素であるうな経済振興を図るための重要な要素である

と考えておりまして、農業を中心とした産業と考えておりまして、農業を中心とした産業と考えておりまして、農業を中心とした産業と考えておりまして、農業を中心とした産業

間の連携による地域内循環経済の構築や中心間の連携による地域内循環経済の構築や中心間の連携による地域内循環経済の構築や中心間の連携による地域内循環経済の構築や中心

市街地活性化、交流活動の促進、雇用創出、市街地活性化、交流活動の促進、雇用創出、市街地活性化、交流活動の促進、雇用創出、市街地活性化、交流活動の促進、雇用創出、

購買力の流出抑制などに取り組むこととしま購買力の流出抑制などに取り組むこととしま購買力の流出抑制などに取り組むこととしま購買力の流出抑制などに取り組むこととしま

して、400億円という目標値を掲げたところでして、400億円という目標値を掲げたところでして、400億円という目標値を掲げたところでして、400億円という目標値を掲げたところで

ございます。ございます。ございます。ございます。

なお、立地企業数につきましては、国内経なお、立地企業数につきましては、国内経なお、立地企業数につきましては、国内経なお、立地企業数につきましては、国内経

済の回復を視野に入れながら、製造業に限ら済の回復を視野に入れながら、製造業に限ら済の回復を視野に入れながら、製造業に限ら済の回復を視野に入れながら、製造業に限ら
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ず、福祉や環境、ＩＴ分野など幅広い業種にず、福祉や環境、ＩＴ分野など幅広い業種にず、福祉や環境、ＩＴ分野など幅広い業種にず、福祉や環境、ＩＴ分野など幅広い業種に

ついて引き続き誘致に努めることとしまして、ついて引き続き誘致に努めることとしまして、ついて引き続き誘致に努めることとしまして、ついて引き続き誘致に努めることとしまして、

10社という目標値を設定いたしたところでご10社という目標値を設定いたしたところでご10社という目標値を設定いたしたところでご10社という目標値を設定いたしたところでご

ざいます。ざいます。ざいます。ざいます。

私の公約につきましては、各政策との整合私の公約につきましては、各政策との整合私の公約につきましては、各政策との整合私の公約につきましては、各政策との整合

性を図りながら実現していくよう計画に登載性を図りながら実現していくよう計画に登載性を図りながら実現していくよう計画に登載性を図りながら実現していくよう計画に登載

したところでございまして、「食の駅」の実したところでございまして、「食の駅」の実したところでございまして、「食の駅」の実したところでございまして、「食の駅」の実

現を含め、公約及び計画の推進によりまして、現を含め、公約及び計画の推進によりまして、現を含め、公約及び計画の推進によりまして、現を含め、公約及び計画の推進によりまして、

市民の皆さんが美唄に暮らすことの喜びを実市民の皆さんが美唄に暮らすことの喜びを実市民の皆さんが美唄に暮らすことの喜びを実市民の皆さんが美唄に暮らすことの喜びを実

感できるよう全力を傾注して取り組んでまい感できるよう全力を傾注して取り組んでまい感できるよう全力を傾注して取り組んでまい感できるよう全力を傾注して取り組んでまい

りたいと考えております。りたいと考えております。りたいと考えております。りたいと考えております。

次に、美唄から離れ活躍している方などへ次に、美唄から離れ活躍している方などへ次に、美唄から離れ活躍している方などへ次に、美唄から離れ活躍している方などへ

の協力依頼についてでありますが、東京美唄の協力依頼についてでありますが、東京美唄の協力依頼についてでありますが、東京美唄の協力依頼についてでありますが、東京美唄

会や札幌美唄会など、美唄にゆかりのある団会や札幌美唄会など、美唄にゆかりのある団会や札幌美唄会など、美唄にゆかりのある団会や札幌美唄会など、美唄にゆかりのある団

体の方々は本市にとって応援団と受けとめて体の方々は本市にとって応援団と受けとめて体の方々は本市にとって応援団と受けとめて体の方々は本市にとって応援団と受けとめて

おります。定住あるいは期間移住につきましおります。定住あるいは期間移住につきましおります。定住あるいは期間移住につきましおります。定住あるいは期間移住につきまし

て、先ほど申し上げました課題はございますて、先ほど申し上げました課題はございますて、先ほど申し上げました課題はございますて、先ほど申し上げました課題はございます

が、本市には広大な農地や豊かで美しい山やが、本市には広大な農地や豊かで美しい山やが、本市には広大な農地や豊かで美しい山やが、本市には広大な農地や豊かで美しい山や

川など多くの自然環境がありまして、札幌都川など多くの自然環境がありまして、札幌都川など多くの自然環境がありまして、札幌都川など多くの自然環境がありまして、札幌都

市圏に近いといった地理的条件にも恵まれて市圏に近いといった地理的条件にも恵まれて市圏に近いといった地理的条件にも恵まれて市圏に近いといった地理的条件にも恵まれて

おりますので、本市のよいところを今後ＰＲおりますので、本市のよいところを今後ＰＲおりますので、本市のよいところを今後ＰＲおりますので、本市のよいところを今後ＰＲ

するなど、こうした団体の方々へさまざまなするなど、こうした団体の方々へさまざまなするなど、こうした団体の方々へさまざまなするなど、こうした団体の方々へさまざまな

機会ととらえ働きかけをしてまいりたいと、機会ととらえ働きかけをしてまいりたいと、機会ととらえ働きかけをしてまいりたいと、機会ととらえ働きかけをしてまいりたいと、

このように考えております。このように考えております。このように考えております。このように考えております。

［「議長、議事進行」と呼ぶ者あり］［「議長、議事進行」と呼ぶ者あり］［「議長、議事進行」と呼ぶ者あり］［「議長、議事進行」と呼ぶ者あり］

●議長長岡正勝君 紫藤議員。●議長長岡正勝君 紫藤議員。●議長長岡正勝君 紫藤議員。●議長長岡正勝君 紫藤議員。

●18番紫藤政則議員 ただいまの質問、答弁●18番紫藤政則議員 ただいまの質問、答弁●18番紫藤政則議員 ただいまの質問、答弁●18番紫藤政則議員 ただいまの質問、答弁

の中に後期計画に関する部分がございまして、の中に後期計画に関する部分がございまして、の中に後期計画に関する部分がございまして、の中に後期計画に関する部分がございまして、

これは過日私もその議論をさせてもらったここれは過日私もその議論をさせてもらったここれは過日私もその議論をさせてもらったここれは過日私もその議論をさせてもらったこ

とがありますが、ご答弁をお聞きしますと、とがありますが、ご答弁をお聞きしますと、とがありますが、ご答弁をお聞きしますと、とがありますが、ご答弁をお聞きしますと、

すでに計画そのものができ上がったかのようすでに計画そのものができ上がったかのようすでに計画そのものができ上がったかのようすでに計画そのものができ上がったかのよう

な、そういったご答弁の趣旨、また発言者もな、そういったご答弁の趣旨、また発言者もな、そういったご答弁の趣旨、また発言者もな、そういったご答弁の趣旨、また発言者も

そのようなふうに受けとめたんですが、計画そのようなふうに受けとめたんですが、計画そのようなふうに受けとめたんですが、計画そのようなふうに受けとめたんですが、計画

書ができたのであれば、議会に対してその計書ができたのであれば、議会に対してその計書ができたのであれば、議会に対してその計書ができたのであれば、議会に対してその計

画書そのものを、議決事項じゃありませんけ画書そのものを、議決事項じゃありませんけ画書そのものを、議決事項じゃありませんけ画書そのものを、議決事項じゃありませんけ

れども、いままでの議論がありますので、ごれども、いままでの議論がありますので、ごれども、いままでの議論がありますので、ごれども、いままでの議論がありますので、ご

提示いただけないか、議長においてよろしく提示いただけないか、議長においてよろしく提示いただけないか、議長においてよろしく提示いただけないか、議長においてよろしく

お取り計らいをいただきたいと思います。お取り計らいをいただきたいと思います。お取り計らいをいただきたいと思います。お取り計らいをいただきたいと思います。

作業中であれば作業中ということで、確認作業中であれば作業中ということで、確認作業中であれば作業中ということで、確認作業中であれば作業中ということで、確認

をいただければというふうに思うんですが、をいただければというふうに思うんですが、をいただければというふうに思うんですが、をいただければというふうに思うんですが、

いまの質問、答弁を聞いていますと、計画書いまの質問、答弁を聞いていますと、計画書いまの質問、答弁を聞いていますと、計画書いまの質問、答弁を聞いていますと、計画書

ができ上がったかのようなご答弁というようができ上がったかのようなご答弁というようができ上がったかのようなご答弁というようができ上がったかのようなご答弁というよう

に受けとめたんですが、その辺ちょっと議長に受けとめたんですが、その辺ちょっと議長に受けとめたんですが、その辺ちょっと議長に受けとめたんですが、その辺ちょっと議長

においてお取り計らいいただければありがたにおいてお取り計らいいただければありがたにおいてお取り計らいいただければありがたにおいてお取り計らいいただければありがた

いと思います。いと思います。いと思います。いと思います。

●議長長岡正勝君 暫時休憩いたします。●議長長岡正勝君 暫時休憩いたします。●議長長岡正勝君 暫時休憩いたします。●議長長岡正勝君 暫時休憩いたします。

午前１０時３０分 休憩午前１０時３０分 休憩午前１０時３０分 休憩午前１０時３０分 休憩

午後 ３時４４分 開議午後 ３時４４分 開議午後 ３時４４分 開議午後 ３時４４分 開議

●議長長岡正勝君 休憩前に引き続き会議を●議長長岡正勝君 休憩前に引き続き会議を●議長長岡正勝君 休憩前に引き続き会議を●議長長岡正勝君 休憩前に引き続き会議を

開きます。開きます。開きます。開きます。

お諮りいたします。お諮りいたします。お諮りいたします。お諮りいたします。

本日の会議時間は、議事の都合によりあら本日の会議時間は、議事の都合によりあら本日の会議時間は、議事の都合によりあら本日の会議時間は、議事の都合によりあら

かじめこれを延長いたしたいと思います。かじめこれを延長いたしたいと思います。かじめこれを延長いたしたいと思います。かじめこれを延長いたしたいと思います。

これにご異議ありませんか。これにご異議ありませんか。これにご異議ありませんか。これにご異議ありませんか。

［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］

ご異議なしと認めます。ご異議なしと認めます。ご異議なしと認めます。ご異議なしと認めます。

よって、本日の会議時間は延長することによって、本日の会議時間は延長することによって、本日の会議時間は延長することによって、本日の会議時間は延長することに

決定いたしました。決定いたしました。決定いたしました。決定いたしました。

先ほどの紫藤議員の議事進行発言に対する先ほどの紫藤議員の議事進行発言に対する先ほどの紫藤議員の議事進行発言に対する先ほどの紫藤議員の議事進行発言に対する

議事整理のため時間を要しましたことについ議事整理のため時間を要しましたことについ議事整理のため時間を要しましたことについ議事整理のため時間を要しましたことについ

て、おわびを申し上げます。て、おわびを申し上げます。て、おわびを申し上げます。て、おわびを申し上げます。

この間、議会運営委員会にお諮りし、またこの間、議会運営委員会にお諮りし、またこの間、議会運営委員会にお諮りし、またこの間、議会運営委員会にお諮りし、また

議会と執行側との基本問題もあり、代表者会議会と執行側との基本問題もあり、代表者会議会と執行側との基本問題もあり、代表者会議会と執行側との基本問題もあり、代表者会

議を開催いたしました。議を開催いたしました。議を開催いたしました。議を開催いたしました。

その代表者会議で一致した見解を執行側にその代表者会議で一致した見解を執行側にその代表者会議で一致した見解を執行側にその代表者会議で一致した見解を執行側に

お伝えいたしました。お伝えいたしました。お伝えいたしました。お伝えいたしました。
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それらの経過を踏まえて、市長から発言をそれらの経過を踏まえて、市長から発言をそれらの経過を踏まえて、市長から発言をそれらの経過を踏まえて、市長から発言を

求められておりますので、これを許します。求められておりますので、これを許します。求められておりますので、これを許します。求められておりますので、これを許します。

市長。市長。市長。市長。

●市長桜井道夫君 議長から議事進行に端を●市長桜井道夫君 議長から議事進行に端を●市長桜井道夫君 議長から議事進行に端を●市長桜井道夫君 議長から議事進行に端を

発して議会側と執行側の基本問題にかかわる発して議会側と執行側の基本問題にかかわる発して議会側と執行側の基本問題にかかわる発して議会側と執行側の基本問題にかかわる

要請もあり、私としてはそのことに十分意を要請もあり、私としてはそのことに十分意を要請もあり、私としてはそのことに十分意を要請もあり、私としてはそのことに十分意を

受けとめて、以下発言させていただきます。受けとめて、以下発言させていただきます。受けとめて、以下発言させていただきます。受けとめて、以下発言させていただきます。

私の答弁におきまして言葉足らずの点があ私の答弁におきまして言葉足らずの点があ私の答弁におきまして言葉足らずの点があ私の答弁におきまして言葉足らずの点があ

りましたので、改めてご説明させていただきりましたので、改めてご説明させていただきりましたので、改めてご説明させていただきりましたので、改めてご説明させていただき

ます。ます。ます。ます。

「美唄21世紀まちづくりプラン」後期基本「美唄21世紀まちづくりプラン」後期基本「美唄21世紀まちづくりプラン」後期基本「美唄21世紀まちづくりプラン」後期基本

計画についてでありますが、この計画は素案計画についてでありますが、この計画は素案計画についてでありますが、この計画は素案計画についてでありますが、この計画は素案

の段階で市民の皆さんからご意見等をいただの段階で市民の皆さんからご意見等をいただの段階で市民の皆さんからご意見等をいただの段階で市民の皆さんからご意見等をいただ

き、現在計画案として総合計画審議会に諮問き、現在計画案として総合計画審議会に諮問き、現在計画案として総合計画審議会に諮問き、現在計画案として総合計画審議会に諮問

している段階であり、計画の確定は同審議会している段階であり、計画の確定は同審議会している段階であり、計画の確定は同審議会している段階であり、計画の確定は同審議会

からの答申を得た後の明年２月を予定しておからの答申を得た後の明年２月を予定しておからの答申を得た後の明年２月を予定しておからの答申を得た後の明年２月を予定してお

ります。ります。ります。ります。

なお、議会に対しましては計画案を後日おなお、議会に対しましては計画案を後日おなお、議会に対しましては計画案を後日おなお、議会に対しましては計画案を後日お

示ししてまいりたいと考えておりますので、示ししてまいりたいと考えておりますので、示ししてまいりたいと考えておりますので、示ししてまいりたいと考えておりますので、

よろしくお願いいたします。よろしくお願いいたします。よろしくお願いいたします。よろしくお願いいたします。

●議長長岡正勝君 次に移ります。●議長長岡正勝君 次に移ります。●議長長岡正勝君 次に移ります。●議長長岡正勝君 次に移ります。

一般質問を続行いたします。一般質問を続行いたします。一般質問を続行いたします。一般質問を続行いたします。

13番谷村孝一議員。13番谷村孝一議員。13番谷村孝一議員。13番谷村孝一議員。

●13番谷村孝一議員（登壇） 平成17年第４●13番谷村孝一議員（登壇） 平成17年第４●13番谷村孝一議員（登壇） 平成17年第４●13番谷村孝一議員（登壇） 平成17年第４

回定例市議会に当たり、さきに通告したとお回定例市議会に当たり、さきに通告したとお回定例市議会に当たり、さきに通告したとお回定例市議会に当たり、さきに通告したとお

り、私は大綱２点について市長並びに教育長り、私は大綱２点について市長並びに教育長り、私は大綱２点について市長並びに教育長り、私は大綱２点について市長並びに教育長

にお伺いをいたします。にお伺いをいたします。にお伺いをいたします。にお伺いをいたします。

その１点目は、農業行政で担い手確保と美その１点目は、農業行政で担い手確保と美その１点目は、農業行政で担い手確保と美その１点目は、農業行政で担い手確保と美

唄農業のあるべき姿についてであります。200唄農業のあるべき姿についてであります。200唄農業のあるべき姿についてであります。200唄農業のあるべき姿についてであります。200

5年産米の作柄は、３年ぶりの豊作で、作況指5年産米の作柄は、３年ぶりの豊作で、作況指5年産米の作柄は、３年ぶりの豊作で、作況指5年産米の作柄は、３年ぶりの豊作で、作況指

数は全国で101、北海道は109と、10アール当数は全国で101、北海道は109と、10アール当数は全国で101、北海道は109と、10アール当数は全国で101、北海道は109と、10アール当

たりの収穫量は573キロと、統計をとり始めたたりの収穫量は573キロと、統計をとり始めたたりの収穫量は573キロと、統計をとり始めたたりの収穫量は573キロと、統計をとり始めた

1948年以来過去最高であります。このため、1948年以来過去最高であります。このため、1948年以来過去最高であります。このため、1948年以来過去最高であります。このため、

農水省は予想流通量を892万トンとし、2005年農水省は予想流通量を892万トンとし、2005年農水省は予想流通量を892万トンとし、2005年農水省は予想流通量を892万トンとし、2005年

の予想需要量は853万トンでありますから、約の予想需要量は853万トンでありますから、約の予想需要量は853万トンでありますから、約の予想需要量は853万トンでありますから、約

40万トン上回る水準であります。40万トン上回る水準であります。40万トン上回る水準であります。40万トン上回る水準であります。

そこで、農水省は政府備蓄米買い入れで実そこで、農水省は政府備蓄米買い入れで実そこで、農水省は政府備蓄米買い入れで実そこで、農水省は政府備蓄米買い入れで実

質豊作分の過剰は９万トンとなり、これによ質豊作分の過剰は９万トンとなり、これによ質豊作分の過剰は９万トンとなり、これによ質豊作分の過剰は９万トンとなり、これによ

り過剰米を市場から隔離する集荷円滑化対策り過剰米を市場から隔離する集荷円滑化対策り過剰米を市場から隔離する集荷円滑化対策り過剰米を市場から隔離する集荷円滑化対策

を今年初めて発動され、豊作分を区分出荷し、を今年初めて発動され、豊作分を区分出荷し、を今年初めて発動され、豊作分を区分出荷し、を今年初めて発動され、豊作分を区分出荷し、

ＪＡが区分保管することとなりました。しかＪＡが区分保管することとなりました。しかＪＡが区分保管することとなりました。しかＪＡが区分保管することとなりました。しか

も、この発動米価格は60キログラム当たり6,0も、この発動米価格は60キログラム当たり6,0も、この発動米価格は60キログラム当たり6,0も、この発動米価格は60キログラム当たり6,0

00円とし、農家には２年間で精算され、需給00円とし、農家には２年間で精算され、需給00円とし、農家には２年間で精算され、需給00円とし、農家には２年間で精算され、需給

均衡を図ろうとするもので、結果として豊作均衡を図ろうとするもので、結果として豊作均衡を図ろうとするもので、結果として豊作均衡を図ろうとするもので、結果として豊作

による貧乏が現実なものとなり、水田面積のによる貧乏が現実なものとなり、水田面積のによる貧乏が現実なものとなり、水田面積のによる貧乏が現実なものとなり、水田面積の

大きな農家ほどその打撃が大きいわけであり大きな農家ほどその打撃が大きいわけであり大きな農家ほどその打撃が大きいわけであり大きな農家ほどその打撃が大きいわけであり

ます。加えて、2006年度の生産目標数量は全ます。加えて、2006年度の生産目標数量は全ます。加えて、2006年度の生産目標数量は全ます。加えて、2006年度の生産目標数量は全

国で833万トンとし、北海道はことしの区分出国で833万トンとし、北海道はことしの区分出国で833万トンとし、北海道はことしの区分出国で833万トンとし、北海道はことしの区分出

荷を含め59万3,971トンと、ついに60万トンを荷を含め59万3,971トンと、ついに60万トンを荷を含め59万3,971トンと、ついに60万トンを荷を含め59万3,971トンと、ついに60万トンを

割り込むこととなり、道内の食率向上が一層割り込むこととなり、道内の食率向上が一層割り込むこととなり、道内の食率向上が一層割り込むこととなり、道内の食率向上が一層

求められております。求められております。求められております。求められております。

時を同じくして、2007年度からの運用に向時を同じくして、2007年度からの運用に向時を同じくして、2007年度からの運用に向時を同じくして、2007年度からの運用に向

け、戦後農政の転換とも呼ばれる新たな食料け、戦後農政の転換とも呼ばれる新たな食料け、戦後農政の転換とも呼ばれる新たな食料け、戦後農政の転換とも呼ばれる新たな食料

・農業・農村基本計画策定議論が最終段階に・農業・農村基本計画策定議論が最終段階に・農業・農村基本計画策定議論が最終段階に・農業・農村基本計画策定議論が最終段階に

きている中で、市長は生産者の置かれているきている中で、市長は生産者の置かれているきている中で、市長は生産者の置かれているきている中で、市長は生産者の置かれている

現状を思うとき、率直にどのような感想をお現状を思うとき、率直にどのような感想をお現状を思うとき、率直にどのような感想をお現状を思うとき、率直にどのような感想をお

持ちかお聞かせをいただきたいと思います。持ちかお聞かせをいただきたいと思います。持ちかお聞かせをいただきたいと思います。持ちかお聞かせをいただきたいと思います。

とりわけ2007年度から始まる品目別横断的なとりわけ2007年度から始まる品目別横断的なとりわけ2007年度から始まる品目別横断的なとりわけ2007年度から始まる品目別横断的な

経営安定対策、日本型直接支払制度は、現行経営安定対策、日本型直接支払制度は、現行経営安定対策、日本型直接支払制度は、現行経営安定対策、日本型直接支払制度は、現行

の麦作経営安定資金や大豆交付金、大豆作経の麦作経営安定資金や大豆交付金、大豆作経の麦作経営安定資金や大豆交付金、大豆作経の麦作経営安定資金や大豆交付金、大豆作経

営安定対策、米の担い手経営安定対策は担い営安定対策、米の担い手経営安定対策は担い営安定対策、米の担い手経営安定対策は担い営安定対策、米の担い手経営安定対策は担い

手と位置づけされた生産者を対象とした新た手と位置づけされた生産者を対象とした新た手と位置づけされた生産者を対象とした新た手と位置づけされた生産者を対象とした新た

な経営安定対策へ転換されるのであります。な経営安定対策へ転換されるのであります。な経営安定対策へ転換されるのであります。な経営安定対策へ転換されるのであります。

現在まで確定している担い手は、一部地域の現在まで確定している担い手は、一部地域の現在まで確定している担い手は、一部地域の現在まで確定している担い手は、一部地域の

事情で特認はあるものの、個人完結型では北事情で特認はあるものの、個人完結型では北事情で特認はあるものの、個人完結型では北事情で特認はあるものの、個人完結型では北

海道は10ヘクタール以上で認定農業者である海道は10ヘクタール以上で認定農業者である海道は10ヘクタール以上で認定農業者である海道は10ヘクタール以上で認定農業者である

こと。また、集落を組織化し、20ヘクタールこと。また、集落を組織化し、20ヘクタールこと。また、集落を組織化し、20ヘクタールこと。また、集落を組織化し、20ヘクタール

以上で経理の一括管理、５年以内に農業生産以上で経理の一括管理、５年以内に農業生産以上で経理の一括管理、５年以内に農業生産以上で経理の一括管理、５年以内に農業生産
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法人の計画を持つ集落営農組織、またすでに法人の計画を持つ集落営農組織、またすでに法人の計画を持つ集落営農組織、またすでに法人の計画を持つ集落営農組織、またすでに

現在農業生産法人化されているもの、さらに現在農業生産法人化されているもの、さらに現在農業生産法人化されているもの、さらに現在農業生産法人化されているもの、さらに

作業受託組織など、担い手となる要件が示さ作業受託組織など、担い手となる要件が示さ作業受託組織など、担い手となる要件が示さ作業受託組織など、担い手となる要件が示さ

れております。れております。れております。れております。

そこで、本制度に移行するためにタイムリそこで、本制度に移行するためにタイムリそこで、本制度に移行するためにタイムリそこで、本制度に移行するためにタイムリ

ミットは2006年秋口までにそれぞれ地域の合ミットは2006年秋口までにそれぞれ地域の合ミットは2006年秋口までにそれぞれ地域の合ミットは2006年秋口までにそれぞれ地域の合

意形成を図り、品目横断的経営安定対策の加意形成を図り、品目横断的経営安定対策の加意形成を図り、品目横断的経営安定対策の加意形成を図り、品目横断的経営安定対策の加

入契約を漏れなく完了しなければなりません。入契約を漏れなく完了しなければなりません。入契約を漏れなく完了しなければなりません。入契約を漏れなく完了しなければなりません。

先日の報道にもありますように、全国的な新先日の報道にもありますように、全国的な新先日の報道にもありますように、全国的な新先日の報道にもありますように、全国的な新

たな経営安定対策の詳しい内容を把握していたな経営安定対策の詳しい内容を把握していたな経営安定対策の詳しい内容を把握していたな経営安定対策の詳しい内容を把握してい

ない農家が７割を超えると言われております。ない農家が７割を超えると言われております。ない農家が７割を超えると言われております。ない農家が７割を超えると言われております。

本市においても、相当数潜在しているものと本市においても、相当数潜在しているものと本市においても、相当数潜在しているものと本市においても、相当数潜在しているものと

思われますが、これら一刻も早く制度の周知思われますが、これら一刻も早く制度の周知思われますが、これら一刻も早く制度の周知思われますが、これら一刻も早く制度の周知

徹底が必要であります。徹底が必要であります。徹底が必要であります。徹底が必要であります。

また、平成16年から18年までの地域農業ビまた、平成16年から18年までの地域農業ビまた、平成16年から18年までの地域農業ビまた、平成16年から18年までの地域農業ビ

ジョンの見直しも含めて、その作業を急がなジョンの見直しも含めて、その作業を急がなジョンの見直しも含めて、その作業を急がなジョンの見直しも含めて、その作業を急がな

ければなりません。先般農業委員会からの建ければなりません。先般農業委員会からの建ければなりません。先般農業委員会からの建ければなりません。先般農業委員会からの建

議あるいは懇談会の折、周知のための推進会議あるいは懇談会の折、周知のための推進会議あるいは懇談会の折、周知のための推進会議あるいは懇談会の折、周知のための推進会

議の立ち上げを行政、農業団体が一体となっ議の立ち上げを行政、農業団体が一体となっ議の立ち上げを行政、農業団体が一体となっ議の立ち上げを行政、農業団体が一体となっ

ての必要性を市長と共有したところでありまての必要性を市長と共有したところでありまての必要性を市長と共有したところでありまての必要性を市長と共有したところでありま

す。残された時間が限られておりますが、今す。残された時間が限られておりますが、今す。残された時間が限られておりますが、今す。残された時間が限られておりますが、今

後推進のためのタイムスケジュールをお示し後推進のためのタイムスケジュールをお示し後推進のためのタイムスケジュールをお示し後推進のためのタイムスケジュールをお示し

ください。ください。ください。ください。

あわせて、知事の特認である要件が示されあわせて、知事の特認である要件が示されあわせて、知事の特認である要件が示されあわせて、知事の特認である要件が示され

ておりますが、これに期待しつつも、担い手ておりますが、これに期待しつつも、担い手ておりますが、これに期待しつつも、担い手ておりますが、これに期待しつつも、担い手

要件から漏れる小規模農家が出ると思われま要件から漏れる小規模農家が出ると思われま要件から漏れる小規模農家が出ると思われま要件から漏れる小規模農家が出ると思われま

すが、本市の基幹産業を守る上でも、これらすが、本市の基幹産業を守る上でも、これらすが、本市の基幹産業を守る上でも、これらすが、本市の基幹産業を守る上でも、これら

の農家の育成をどのように考えているのかおの農家の育成をどのように考えているのかおの農家の育成をどのように考えているのかおの農家の育成をどのように考えているのかお

伺いをいたします。伺いをいたします。伺いをいたします。伺いをいたします。

加えて、本市農業の形態はさまざまであり加えて、本市農業の形態はさまざまであり加えて、本市農業の形態はさまざまであり加えて、本市農業の形態はさまざまであり

ますが、とりわけ国道東側で東明、共練地区ますが、とりわけ国道東側で東明、共練地区ますが、とりわけ国道東側で東明、共練地区ますが、とりわけ国道東側で東明、共練地区

の農業は深刻な高齢化と後継者不足、しかもの農業は深刻な高齢化と後継者不足、しかもの農業は深刻な高齢化と後継者不足、しかもの農業は深刻な高齢化と後継者不足、しかも

小規模経営者が多く、農家戸数で70戸、農地小規模経営者が多く、農家戸数で70戸、農地小規模経営者が多く、農家戸数で70戸、農地小規模経営者が多く、農家戸数で70戸、農地

面積で140ヘクタール余りであります。中でも面積で140ヘクタール余りであります。中でも面積で140ヘクタール余りであります。中でも面積で140ヘクタール余りであります。中でも

認定農業者数は２戸と少なく、野菜を中心と認定農業者数は２戸と少なく、野菜を中心と認定農業者数は２戸と少なく、野菜を中心と認定農業者数は２戸と少なく、野菜を中心と

した特質的地区であります。経営形態も違い、した特質的地区であります。経営形態も違い、した特質的地区であります。経営形態も違い、した特質的地区であります。経営形態も違い、

集落営農の組織化も難しく、所得目標でクリ集落営農の組織化も難しく、所得目標でクリ集落営農の組織化も難しく、所得目標でクリ集落営農の組織化も難しく、所得目標でクリ

アできれば担い手として位置づけられますが、アできれば担い手として位置づけられますが、アできれば担い手として位置づけられますが、アできれば担い手として位置づけられますが、

この地区には農業振興地区から除外された地この地区には農業振興地区から除外された地この地区には農業振興地区から除外された地この地区には農業振興地区から除外された地

区が点在しておることから、市長はこの地区区が点在しておることから、市長はこの地区区が点在しておることから、市長はこの地区区が点在しておることから、市長はこの地区

の農業振興の姿、育成をどのようにお考えかの農業振興の姿、育成をどのようにお考えかの農業振興の姿、育成をどのようにお考えかの農業振興の姿、育成をどのようにお考えか

お伺いをいたします。お伺いをいたします。お伺いをいたします。お伺いをいたします。

いずれにいたしましても、今後2007年からいずれにいたしましても、今後2007年からいずれにいたしましても、今後2007年からいずれにいたしましても、今後2007年から

の経営安定対策による担い手に国の施策が集の経営安定対策による担い手に国の施策が集の経営安定対策による担い手に国の施策が集の経営安定対策による担い手に国の施策が集

中することや2010年からの農業のあるべき姿中することや2010年からの農業のあるべき姿中することや2010年からの農業のあるべき姿中することや2010年からの農業のあるべき姿

を進めていくために、また本市農業のあるべを進めていくために、また本市農業のあるべを進めていくために、また本市農業のあるべを進めていくために、また本市農業のあるべ

き姿を進めるためにも、行政の役割が増大すき姿を進めるためにも、行政の役割が増大すき姿を進めるためにも、行政の役割が増大すき姿を進めるためにも、行政の役割が増大す

るのは必至であります。企画、立案、事務事るのは必至であります。企画、立案、事務事るのは必至であります。企画、立案、事務事るのは必至であります。企画、立案、事務事

業の充実、土地改良事業対策、さらに技術対業の充実、土地改良事業対策、さらに技術対業の充実、土地改良事業対策、さらに技術対業の充実、土地改良事業対策、さらに技術対

策、周知徹底など、現在の農政課の機能の充策、周知徹底など、現在の農政課の機能の充策、周知徹底など、現在の農政課の機能の充策、周知徹底など、現在の農政課の機能の充

実が不可欠でありますが、あわせて市長の考実が不可欠でありますが、あわせて市長の考実が不可欠でありますが、あわせて市長の考実が不可欠でありますが、あわせて市長の考

え方をお伺いいたします。え方をお伺いいたします。え方をお伺いいたします。え方をお伺いいたします。

次に、大綱の２点目は教育行政についてで次に、大綱の２点目は教育行政についてで次に、大綱の２点目は教育行政についてで次に、大綱の２点目は教育行政についてで

あります。近年、年々生活習慣病により肥満あります。近年、年々生活習慣病により肥満あります。近年、年々生活習慣病により肥満あります。近年、年々生活習慣病により肥満

による糖尿病やいろいろな疾患が低学年にもによる糖尿病やいろいろな疾患が低学年にもによる糖尿病やいろいろな疾患が低学年にもによる糖尿病やいろいろな疾患が低学年にも

及んでおります。これらは、食生活や運動不及んでおります。これらは、食生活や運動不及んでおります。これらは、食生活や運動不及んでおります。これらは、食生活や運動不

足等が原因とも言われ、家庭や学校でもふだ足等が原因とも言われ、家庭や学校でもふだ足等が原因とも言われ、家庭や学校でもふだ足等が原因とも言われ、家庭や学校でもふだ

んから気をつければ対処できることでもありんから気をつければ対処できることでもありんから気をつければ対処できることでもありんから気をつければ対処できることでもあり

ます。子どもたちが元気で学校生活を送るたます。子どもたちが元気で学校生活を送るたます。子どもたちが元気で学校生活を送るたます。子どもたちが元気で学校生活を送るた

めには、日ごろから十分な対応が教育現場にめには、日ごろから十分な対応が教育現場にめには、日ごろから十分な対応が教育現場にめには、日ごろから十分な対応が教育現場に

も求められております。も求められております。も求められております。も求められております。

そこで、教育長にお聞きをいたします。平そこで、教育長にお聞きをいたします。平そこで、教育長にお聞きをいたします。平そこで、教育長にお聞きをいたします。平

成７年度から小学校、中学校、高等学校の各成７年度から小学校、中学校、高等学校の各成７年度から小学校、中学校、高等学校の各成７年度から小学校、中学校、高等学校の各

１年生を対象に心電図検査の実施が学校保健１年生を対象に心電図検査の実施が学校保健１年生を対象に心電図検査の実施が学校保健１年生を対象に心電図検査の実施が学校保健

法により学校設置者に義務づけられておりま法により学校設置者に義務づけられておりま法により学校設置者に義務づけられておりま法により学校設置者に義務づけられておりま

す。検査では、心疾患を有する児童生徒を発す。検査では、心疾患を有する児童生徒を発す。検査では、心疾患を有する児童生徒を発す。検査では、心疾患を有する児童生徒を発

見する、すでに心疾患を有する児童生徒に安見する、すでに心疾患を有する児童生徒に安見する、すでに心疾患を有する児童生徒に安見する、すでに心疾患を有する児童生徒に安

全で有意義な学校生活を送ってもらうなど、全で有意義な学校生活を送ってもらうなど、全で有意義な学校生活を送ってもらうなど、全で有意義な学校生活を送ってもらうなど、
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危険な心疾患を有しているにもかかわらず、危険な心疾患を有しているにもかかわらず、危険な心疾患を有しているにもかかわらず、危険な心疾患を有しているにもかかわらず、

生活している児童生徒も検査によって認識し、生活している児童生徒も検査によって認識し、生活している児童生徒も検査によって認識し、生活している児童生徒も検査によって認識し、

適正な学校生活を送ることを目的とされてお適正な学校生活を送ることを目的とされてお適正な学校生活を送ることを目的とされてお適正な学校生活を送ることを目的とされてお

りますが、現在全道、空知管内及び市内小中りますが、現在全道、空知管内及び市内小中りますが、現在全道、空知管内及び市内小中りますが、現在全道、空知管内及び市内小中

学校における検査の実施状況はどうなってお学校における検査の実施状況はどうなってお学校における検査の実施状況はどうなってお学校における検査の実施状況はどうなってお

りますか。学校別にお伺いいたします。りますか。学校別にお伺いいたします。りますか。学校別にお伺いいたします。りますか。学校別にお伺いいたします。

また、市内においても過去５年間の検診状また、市内においても過去５年間の検診状また、市内においても過去５年間の検診状また、市内においても過去５年間の検診状

況はどうなっておるのか、あわせてお伺いを況はどうなっておるのか、あわせてお伺いを況はどうなっておるのか、あわせてお伺いを況はどうなっておるのか、あわせてお伺いを

いたします。いたします。いたします。いたします。

●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。

●市長桜井道夫君（登壇） 谷村議員の質問●市長桜井道夫君（登壇） 谷村議員の質問●市長桜井道夫君（登壇） 谷村議員の質問●市長桜井道夫君（登壇） 谷村議員の質問

にお答えします。にお答えします。にお答えします。にお答えします。

初めに、農業行政について、農業の置かれ初めに、農業行政について、農業の置かれ初めに、農業行政について、農業の置かれ初めに、農業行政について、農業の置かれ

ている現状認識についてでありますが、10月1ている現状認識についてでありますが、10月1ている現状認識についてでありますが、10月1ている現状認識についてでありますが、10月1

5日現在の全国の作況指数が101となったため、5日現在の全国の作況指数が101となったため、5日現在の全国の作況指数が101となったため、5日現在の全国の作況指数が101となったため、

初めて集荷円滑化対策に取り組んだところで初めて集荷円滑化対策に取り組んだところで初めて集荷円滑化対策に取り組んだところで初めて集荷円滑化対策に取り組んだところで

ございますが、道産米の入札価格は依然１万2,ございますが、道産米の入札価格は依然１万2,ございますが、道産米の入札価格は依然１万2,ございますが、道産米の入札価格は依然１万2,

200円台と低迷しており、生産農家にとりまし200円台と低迷しており、生産農家にとりまし200円台と低迷しており、生産農家にとりまし200円台と低迷しており、生産農家にとりまし

ては大変厳しい状況にあると認識しておりまては大変厳しい状況にあると認識しておりまては大変厳しい状況にあると認識しておりまては大変厳しい状況にあると認識しておりま

す。す。す。す。

また、品目横断的経営対策が平成19年度かまた、品目横断的経営対策が平成19年度かまた、品目横断的経営対策が平成19年度かまた、品目横断的経営対策が平成19年度か

ら導入され、すべての農家から担い手に限定ら導入され、すべての農家から担い手に限定ら導入され、すべての農家から担い手に限定ら導入され、すべての農家から担い手に限定

された制度に移行することから、早急に要件された制度に移行することから、早急に要件された制度に移行することから、早急に要件された制度に移行することから、早急に要件

をクリアする認定農業者や集落営農を確保しをクリアする認定農業者や集落営農を確保しをクリアする認定農業者や集落営農を確保しをクリアする認定農業者や集落営農を確保し

なければならない状況にあると考えておりまなければならない状況にあると考えておりまなければならない状況にあると考えておりまなければならない状況にあると考えておりま

す。す。す。す。

このため、市といたしましては、今回示さこのため、市といたしましては、今回示さこのため、市といたしましては、今回示さこのため、市といたしましては、今回示さ

れた経営安定対策等に関する情報の収集に努れた経営安定対策等に関する情報の収集に努れた経営安定対策等に関する情報の収集に努れた経営安定対策等に関する情報の収集に努

め、できるだけ早く、また正確な内容を農業め、できるだけ早く、また正確な内容を農業め、できるだけ早く、また正確な内容を農業め、できるだけ早く、また正確な内容を農業

者の皆さんにお伝えしていくとともに、関係者の皆さんにお伝えしていくとともに、関係者の皆さんにお伝えしていくとともに、関係者の皆さんにお伝えしていくとともに、関係

機関、団体と連携し、担い手づくりや地域営機関、団体と連携し、担い手づくりや地域営機関、団体と連携し、担い手づくりや地域営機関、団体と連携し、担い手づくりや地域営

農システム化に取り組む推進組織の設立に向農システム化に取り組む推進組織の設立に向農システム化に取り組む推進組織の設立に向農システム化に取り組む推進組織の設立に向

けた検討を現在進めているところでございまけた検討を現在進めているところでございまけた検討を現在進めているところでございまけた検討を現在進めているところでございま

す。す。す。す。

次に、担い手対策についてでありますが、次に、担い手対策についてでありますが、次に、担い手対策についてでありますが、次に、担い手対策についてでありますが、

経営所得安定対策等大綱は、農業経営が大き経営所得安定対策等大綱は、農業経営が大き経営所得安定対策等大綱は、農業経営が大き経営所得安定対策等大綱は、農業経営が大き

な転換期を迎えたことを示す内容であり、市な転換期を迎えたことを示す内容であり、市な転換期を迎えたことを示す内容であり、市な転換期を迎えたことを示す内容であり、市

内３農協では明年１月までに地域ごとの説明内３農協では明年１月までに地域ごとの説明内３農協では明年１月までに地域ごとの説明内３農協では明年１月までに地域ごとの説明

会を開催し、周知に努める予定であると伺っ会を開催し、周知に努める予定であると伺っ会を開催し、周知に努める予定であると伺っ会を開催し、周知に努める予定であると伺っ

ております。ております。ております。ております。

また、今月22日には、農業委員会と認定農また、今月22日には、農業委員会と認定農また、今月22日には、農業委員会と認定農また、今月22日には、農業委員会と認定農

業者協議会が主催し、勉強会が行われること業者協議会が主催し、勉強会が行われること業者協議会が主催し、勉強会が行われること業者協議会が主催し、勉強会が行われること

となっております。となっております。となっております。となっております。

市といたしましても、明年１月に国あるい市といたしましても、明年１月に国あるい市といたしましても、明年１月に国あるい市といたしましても、明年１月に国あるい

は道から講師を招き、説明会の開催を予定しは道から講師を招き、説明会の開催を予定しは道から講師を招き、説明会の開催を予定しは道から講師を招き、説明会の開催を予定し

ているほか、地域で行われる集会等の場へ職ているほか、地域で行われる集会等の場へ職ているほか、地域で行われる集会等の場へ職ているほか、地域で行われる集会等の場へ職

員を派遣するなど、経営安定対策等の内容に員を派遣するなど、経営安定対策等の内容に員を派遣するなど、経営安定対策等の内容に員を派遣するなど、経営安定対策等の内容に

ついて説明してまいりたいと考えております。ついて説明してまいりたいと考えております。ついて説明してまいりたいと考えております。ついて説明してまいりたいと考えております。

次に、今後のスケジュールについてであり次に、今後のスケジュールについてであり次に、今後のスケジュールについてであり次に、今後のスケジュールについてであり

ますが、経営安定対策の加入手続き期限とさますが、経営安定対策の加入手続き期限とさますが、経営安定対策の加入手続き期限とさますが、経営安定対策の加入手続き期限とさ

れる９月までをめどに、関係機関、団体と連れる９月までをめどに、関係機関、団体と連れる９月までをめどに、関係機関、団体と連れる９月までをめどに、関係機関、団体と連

携し、地域リーダー会議や座談会等を早期に携し、地域リーダー会議や座談会等を早期に携し、地域リーダー会議や座談会等を早期に携し、地域リーダー会議や座談会等を早期に

開催するとともに、推進組織を設立し、地域開催するとともに、推進組織を設立し、地域開催するとともに、推進組織を設立し、地域開催するとともに、推進組織を設立し、地域

内の合意形成の促進を図りながら認定農業者内の合意形成の促進を図りながら認定農業者内の合意形成の促進を図りながら認定農業者内の合意形成の促進を図りながら認定農業者

の確保や集落営農組織の育成などを順次進めの確保や集落営農組織の育成などを順次進めの確保や集落営農組織の育成などを順次進めの確保や集落営農組織の育成などを順次進め

てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。てまいりたいと考えております。

次に、小規模農家の育成についてでありま次に、小規模農家の育成についてでありま次に、小規模農家の育成についてでありま次に、小規模農家の育成についてでありま

すが、現時点で品目横断的経営安定対策の担すが、現時点で品目横断的経営安定対策の担すが、現時点で品目横断的経営安定対策の担すが、現時点で品目横断的経営安定対策の担

い手になれる農家は、経営規模要件である10い手になれる農家は、経営規模要件である10い手になれる農家は、経営規模要件である10い手になれる農家は、経営規模要件である10

ヘクタール以上の農家404戸と経営規模要件のヘクタール以上の農家404戸と経営規模要件のヘクタール以上の農家404戸と経営規模要件のヘクタール以上の農家404戸と経営規模要件の

特例で6.4ヘクタール以上が適用された場合の特例で6.4ヘクタール以上が適用された場合の特例で6.4ヘクタール以上が適用された場合の特例で6.4ヘクタール以上が適用された場合の

農家の161戸、合わせて565戸と思われ、これ農家の161戸、合わせて565戸と思われ、これ農家の161戸、合わせて565戸と思われ、これ農家の161戸、合わせて565戸と思われ、これ

以外の農家約370戸が対象外になるものと推計以外の農家約370戸が対象外になるものと推計以外の農家約370戸が対象外になるものと推計以外の農家約370戸が対象外になるものと推計

しております。しております。しております。しております。

小規模農家の方々は、農地、農業用水等の小規模農家の方々は、農地、農業用水等の小規模農家の方々は、農地、農業用水等の小規模農家の方々は、農地、農業用水等の

資源を適切に保全、管理するなど、地域ぐる資源を適切に保全、管理するなど、地域ぐる資源を適切に保全、管理するなど、地域ぐる資源を適切に保全、管理するなど、地域ぐる

みで共同活動を持続していく上で大切な役割みで共同活動を持続していく上で大切な役割みで共同活動を持続していく上で大切な役割みで共同活動を持続していく上で大切な役割

を果たしているものと考えております。を果たしているものと考えております。を果たしているものと考えております。を果たしているものと考えております。
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このため、市といたしましては、小規模農このため、市といたしましては、小規模農このため、市といたしましては、小規模農このため、市といたしましては、小規模農

家であっても所得による特例要件に該当した家であっても所得による特例要件に該当した家であっても所得による特例要件に該当した家であっても所得による特例要件に該当した

場合、また集落営農に参加することで担い手場合、また集落営農に参加することで担い手場合、また集落営農に参加することで担い手場合、また集落営農に参加することで担い手

になれることから、制度内容の周知に努めるになれることから、制度内容の周知に努めるになれることから、制度内容の周知に努めるになれることから、制度内容の周知に努める

ほか、農協と連携し、現時点で担い手要件をほか、農協と連携し、現時点で担い手要件をほか、農協と連携し、現時点で担い手要件をほか、農協と連携し、現時点で担い手要件を

満たさない農家を対象に個別調査などを行い、満たさない農家を対象に個別調査などを行い、満たさない農家を対象に個別調査などを行い、満たさない農家を対象に個別調査などを行い、

農業者の意向をもとに集落営農などに誘導す農業者の意向をもとに集落営農などに誘導す農業者の意向をもとに集落営農などに誘導す農業者の意向をもとに集落営農などに誘導す

るなど、対応に努めてまいりたいと考えておるなど、対応に努めてまいりたいと考えておるなど、対応に努めてまいりたいと考えておるなど、対応に努めてまいりたいと考えてお

ります。ります。ります。ります。

次に、共練、東明地域についてであります次に、共練、東明地域についてであります次に、共練、東明地域についてであります次に、共練、東明地域についてであります

が、共練及び東明の経営主の平均年齢はそれが、共練及び東明の経営主の平均年齢はそれが、共練及び東明の経営主の平均年齢はそれが、共練及び東明の経営主の平均年齢はそれ

ぞれ67歳、71歳と高く、また１戸当たり平均ぞれ67歳、71歳と高く、また１戸当たり平均ぞれ67歳、71歳と高く、また１戸当たり平均ぞれ67歳、71歳と高く、また１戸当たり平均

耕作面積がそれぞれ1.8ヘクタール、2.8ヘク耕作面積がそれぞれ1.8ヘクタール、2.8ヘク耕作面積がそれぞれ1.8ヘクタール、2.8ヘク耕作面積がそれぞれ1.8ヘクタール、2.8ヘク

タールと小さいという小規模農家が大半なたタールと小さいという小規模農家が大半なたタールと小さいという小規模農家が大半なたタールと小さいという小規模農家が大半なた

め、農地の流動化は難しい地域であると考えめ、農地の流動化は難しい地域であると考えめ、農地の流動化は難しい地域であると考えめ、農地の流動化は難しい地域であると考え

ております。このことから、農業者の意向をております。このことから、農業者の意向をております。このことから、農業者の意向をております。このことから、農業者の意向を

踏まえ、今後における土地利用のあり方など踏まえ、今後における土地利用のあり方など踏まえ、今後における土地利用のあり方など踏まえ、今後における土地利用のあり方など

も視野に置き、農業委員会、農協などと対応も視野に置き、農業委員会、農協などと対応も視野に置き、農業委員会、農協などと対応も視野に置き、農業委員会、農協などと対応

策等について検討を進めてまいりたいと考え策等について検討を進めてまいりたいと考え策等について検討を進めてまいりたいと考え策等について検討を進めてまいりたいと考え

ております。ております。ております。ております。

次に、行政の指導体制についてであります次に、行政の指導体制についてであります次に、行政の指導体制についてであります次に、行政の指導体制についてであります

が、今日の農業は食料・農業・農村基本計画が、今日の農業は食料・農業・農村基本計画が、今日の農業は食料・農業・農村基本計画が、今日の農業は食料・農業・農村基本計画

に基づく国の農政改革が進められるなど、農に基づく国の農政改革が進められるなど、農に基づく国の農政改革が進められるなど、農に基づく国の農政改革が進められるなど、農

業は大きな転換期を迎えております。こうし業は大きな転換期を迎えております。こうし業は大きな転換期を迎えております。こうし業は大きな転換期を迎えております。こうし

た改革に立ちおくれることなく、本市の地域た改革に立ちおくれることなく、本市の地域た改革に立ちおくれることなく、本市の地域た改革に立ちおくれることなく、本市の地域

経済を牽引する基幹産業としての足腰の強い経済を牽引する基幹産業としての足腰の強い経済を牽引する基幹産業としての足腰の強い経済を牽引する基幹産業としての足腰の強い

農業として発展させていくほか、「食の駅」農業として発展させていくほか、「食の駅」農業として発展させていくほか、「食の駅」農業として発展させていくほか、「食の駅」

による経済の活性化や消費者と生産者の信頼による経済の活性化や消費者と生産者の信頼による経済の活性化や消費者と生産者の信頼による経済の活性化や消費者と生産者の信頼

関係の再編による地産地消の取り組み、他産関係の再編による地産地消の取り組み、他産関係の再編による地産地消の取り組み、他産関係の再編による地産地消の取り組み、他産

業との連携による域内循環型経済の形成、グ業との連携による域内循環型経済の形成、グ業との連携による域内循環型経済の形成、グ業との連携による域内循環型経済の形成、グ

リーン・ツーリズムによる交流や食育の推進リーン・ツーリズムによる交流や食育の推進リーン・ツーリズムによる交流や食育の推進リーン・ツーリズムによる交流や食育の推進

及び生産技術対策など、本市経済の活性化に及び生産技術対策など、本市経済の活性化に及び生産技術対策など、本市経済の活性化に及び生産技術対策など、本市経済の活性化に

農業の担う役割は極めて重要なものがあると農業の担う役割は極めて重要なものがあると農業の担う役割は極めて重要なものがあると農業の担う役割は極めて重要なものがあると

考えております。このようなことから、こう考えております。このようなことから、こう考えております。このようなことから、こう考えております。このようなことから、こう

した取り組みを促進するため、体制の強化にした取り組みを促進するため、体制の強化にした取り組みを促進するため、体制の強化にした取り組みを促進するため、体制の強化に

向けて検討してまいりたいと考えております。向けて検討してまいりたいと考えております。向けて検討してまいりたいと考えております。向けて検討してまいりたいと考えております。

●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。

●教育長村上忠雄君（登壇） 谷村議員の質●教育長村上忠雄君（登壇） 谷村議員の質●教育長村上忠雄君（登壇） 谷村議員の質●教育長村上忠雄君（登壇） 谷村議員の質

問にお答えをいたします。問にお答えをいたします。問にお答えをいたします。問にお答えをいたします。

学校保健法による心電図検査についてであ学校保健法による心電図検査についてであ学校保健法による心電図検査についてであ学校保健法による心電図検査についてであ

りますが、学校保健法では児童生徒の定期健りますが、学校保健法では児童生徒の定期健りますが、学校保健法では児童生徒の定期健りますが、学校保健法では児童生徒の定期健

康診断として心臓の疾病及び異常の有無を診康診断として心臓の疾病及び異常の有無を診康診断として心臓の疾病及び異常の有無を診康診断として心臓の疾病及び異常の有無を診

断するため、心電図検査などを実施し、より断するため、心電図検査などを実施し、より断するため、心電図検査などを実施し、より断するため、心電図検査などを実施し、より

安全で有意義な学校生活を送ることができる安全で有意義な学校生活を送ることができる安全で有意義な学校生活を送ることができる安全で有意義な学校生活を送ることができる

よう、小学校及び中学校の１年生を対象に行よう、小学校及び中学校の１年生を対象に行よう、小学校及び中学校の１年生を対象に行よう、小学校及び中学校の１年生を対象に行

うこととされているものであります。教育委うこととされているものであります。教育委うこととされているものであります。教育委うこととされているものであります。教育委

員会といたしましては、例年保護者の皆さん員会といたしましては、例年保護者の皆さん員会といたしましては、例年保護者の皆さん員会といたしましては、例年保護者の皆さん

に検査の目的や実施方法を事前に十分理解しに検査の目的や実施方法を事前に十分理解しに検査の目的や実施方法を事前に十分理解しに検査の目的や実施方法を事前に十分理解し

ていただく文書を配付し、心電図検査によるていただく文書を配付し、心電図検査によるていただく文書を配付し、心電図検査によるていただく文書を配付し、心電図検査による

心臓検診を市民会館において毎年実施してい心臓検診を市民会館において毎年実施してい心臓検診を市民会館において毎年実施してい心臓検診を市民会館において毎年実施してい

るところでございます。るところでございます。るところでございます。るところでございます。

これまでの受診率を学校単位で見ますと、これまでの受診率を学校単位で見ますと、これまでの受診率を学校単位で見ますと、これまでの受診率を学校単位で見ますと、

小中学校ともに100％の受診率の学校があるほ小中学校ともに100％の受診率の学校があるほ小中学校ともに100％の受診率の学校があるほ小中学校ともに100％の受診率の学校があるほ

か、最も低い受診率は小学校50％、中学校で2か、最も低い受診率は小学校50％、中学校で2か、最も低い受診率は小学校50％、中学校で2か、最も低い受診率は小学校50％、中学校で2

8.6％であります。また、全道の受診率は平成8.6％であります。また、全道の受診率は平成8.6％であります。また、全道の受診率は平成8.6％であります。また、全道の受診率は平成

15年度の数値で小学校は95.9％、中学校では915年度の数値で小学校は95.9％、中学校では915年度の数値で小学校は95.9％、中学校では915年度の数値で小学校は95.9％、中学校では9

3.2％となっており、空知管内では小学校は93.3.2％となっており、空知管内では小学校は93.3.2％となっており、空知管内では小学校は93.3.2％となっており、空知管内では小学校は93.

5％、中学校では85％となっております。5％、中学校では85％となっております。5％、中学校では85％となっております。5％、中学校では85％となっております。

なお、この心電図検査の結果、精密検査がなお、この心電図検査の結果、精密検査がなお、この心電図検査の結果、精密検査がなお、この心電図検査の結果、精密検査が

必要と思われる児童生徒の保護者に対しては、必要と思われる児童生徒の保護者に対しては、必要と思われる児童生徒の保護者に対しては、必要と思われる児童生徒の保護者に対しては、

医療機関で受診していただくよう直接通知し医療機関で受診していただくよう直接通知し医療機関で受診していただくよう直接通知し医療機関で受診していただくよう直接通知し

ており、本年度は17名が精密検査の対象となており、本年度は17名が精密検査の対象となており、本年度は17名が精密検査の対象となており、本年度は17名が精密検査の対象とな

っております。っております。っております。っております。

なお、過去５年間の市内の小中学校の受診なお、過去５年間の市内の小中学校の受診なお、過去５年間の市内の小中学校の受診なお、過去５年間の市内の小中学校の受診

につきましては、教育部長からご答弁申し上につきましては、教育部長からご答弁申し上につきましては、教育部長からご答弁申し上につきましては、教育部長からご答弁申し上

げます。げます。げます。げます。

●議長長岡正勝君 教育部長。●議長長岡正勝君 教育部長。●議長長岡正勝君 教育部長。●議長長岡正勝君 教育部長。

●教育部長天野修二君 過去５年間の市内小●教育部長天野修二君 過去５年間の市内小●教育部長天野修二君 過去５年間の市内小●教育部長天野修二君 過去５年間の市内小
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中学校の受診率につきましては、私から答弁中学校の受診率につきましては、私から答弁中学校の受診率につきましては、私から答弁中学校の受診率につきましては、私から答弁

させていただきます。させていただきます。させていただきます。させていただきます。

初めに、小学校では平成13年度80.5％、平初めに、小学校では平成13年度80.5％、平初めに、小学校では平成13年度80.5％、平初めに、小学校では平成13年度80.5％、平

成14年度82.6％、平成15年度80.8％、平成16成14年度82.6％、平成15年度80.8％、平成16成14年度82.6％、平成15年度80.8％、平成16成14年度82.6％、平成15年度80.8％、平成16

年度88.8％、そして平成17年度が85.3％とな年度88.8％、そして平成17年度が85.3％とな年度88.8％、そして平成17年度が85.3％とな年度88.8％、そして平成17年度が85.3％とな

っております。っております。っております。っております。

次に、中学校では平成13年度36.8％、平成1次に、中学校では平成13年度36.8％、平成1次に、中学校では平成13年度36.8％、平成1次に、中学校では平成13年度36.8％、平成1

4年度43.2％、平成15年度39.8％、平成16年度4年度43.2％、平成15年度39.8％、平成16年度4年度43.2％、平成15年度39.8％、平成16年度4年度43.2％、平成15年度39.8％、平成16年度

50％、そして平成17年度が56.8％となってお50％、そして平成17年度が56.8％となってお50％、そして平成17年度が56.8％となってお50％、そして平成17年度が56.8％となってお

ります。ります。ります。ります。

●議長長岡正勝君 13番谷村孝一議員。●議長長岡正勝君 13番谷村孝一議員。●議長長岡正勝君 13番谷村孝一議員。●議長長岡正勝君 13番谷村孝一議員。

●13番谷村孝一議員 自席から何点か質問を●13番谷村孝一議員 自席から何点か質問を●13番谷村孝一議員 自席から何点か質問を●13番谷村孝一議員 自席から何点か質問を

させていただきます。させていただきます。させていただきます。させていただきます。

まず、担い手確保の関係でございますが、まず、担い手確保の関係でございますが、まず、担い手確保の関係でございますが、まず、担い手確保の関係でございますが、

ただいまタイムスケジュールを含めてご答弁ただいまタイムスケジュールを含めてご答弁ただいまタイムスケジュールを含めてご答弁ただいまタイムスケジュールを含めてご答弁

をいただきました。その中で、９月ころまでをいただきました。その中で、９月ころまでをいただきました。その中で、９月ころまでをいただきました。その中で、９月ころまで

にそれぞれの手続きのための地域のリーダーにそれぞれの手続きのための地域のリーダーにそれぞれの手続きのための地域のリーダーにそれぞれの手続きのための地域のリーダー

会議であるとか座談会であるとか、あるいは会議であるとか座談会であるとか、あるいは会議であるとか座談会であるとか、あるいは会議であるとか座談会であるとか、あるいは

意向調査であるとか、こういったことを進め意向調査であるとか、こういったことを進め意向調査であるとか、こういったことを進め意向調査であるとか、こういったことを進め

るということでございますが、いわゆるこのるということでございますが、いわゆるこのるということでございますが、いわゆるこのるということでございますが、いわゆるこの

説明、周知徹底が終わった段階で、それぞれ説明、周知徹底が終わった段階で、それぞれ説明、周知徹底が終わった段階で、それぞれ説明、周知徹底が終わった段階で、それぞれ

の地域で内部議論をしなきゃならんという時の地域で内部議論をしなきゃならんという時の地域で内部議論をしなきゃならんという時の地域で内部議論をしなきゃならんという時

間が必要になってくるわけです。と申します間が必要になってくるわけです。と申します間が必要になってくるわけです。と申します間が必要になってくるわけです。と申します

のは、集落営農でいくのか、個人完結型でいのは、集落営農でいくのか、個人完結型でいのは、集落営農でいくのか、個人完結型でいのは、集落営農でいくのか、個人完結型でい

くのか、あるいは生産法人をつくって、そのくのか、あるいは生産法人をつくって、そのくのか、あるいは生産法人をつくって、そのくのか、あるいは生産法人をつくって、その

担い手に当たるのか。その辺のどの担い手を担い手に当たるのか。その辺のどの担い手を担い手に当たるのか。その辺のどの担い手を担い手に当たるのか。その辺のどの担い手を

選択するかというのが内部議論の中で、その選択するかというのが内部議論の中で、その選択するかというのが内部議論の中で、その選択するかというのが内部議論の中で、その

地域の中で詰められなきゃならんわけです。地域の中で詰められなきゃならんわけです。地域の中で詰められなきゃならんわけです。地域の中で詰められなきゃならんわけです。

したがいまして、それぞれの月別の報告がなしたがいまして、それぞれの月別の報告がなしたがいまして、それぞれの月別の報告がなしたがいまして、それぞれの月別の報告がな

い中で９月ごろをめどにということでありまい中で９月ごろをめどにということでありまい中で９月ごろをめどにということでありまい中で９月ごろをめどにということでありま

すから、私はでき得れば来年のそれぞれ雪がすから、私はでき得れば来年のそれぞれ雪がすから、私はでき得れば来年のそれぞれ雪がすから、私はでき得れば来年のそれぞれ雪が

なくなる時点、３月の末ないしは４月上旬ぐなくなる時点、３月の末ないしは４月上旬ぐなくなる時点、３月の末ないしは４月上旬ぐなくなる時点、３月の末ないしは４月上旬ぐ

らいまでに内部議論が終わるようにしなけれらいまでに内部議論が終わるようにしなけれらいまでに内部議論が終わるようにしなけれらいまでに内部議論が終わるようにしなけれ

ばならないだろうと。その後については、皆ばならないだろうと。その後については、皆ばならないだろうと。その後については、皆ばならないだろうと。その後については、皆

さん方ご承知のように、農繁期が近づいてまさん方ご承知のように、農繁期が近づいてまさん方ご承知のように、農繁期が近づいてまさん方ご承知のように、農繁期が近づいてま

いりまして、それからずっといきまして、もいりまして、それからずっといきまして、もいりまして、それからずっといきまして、もいりまして、それからずっといきまして、も

う秋、10月、11月まで、人を幾ら寄せようとう秋、10月、11月まで、人を幾ら寄せようとう秋、10月、11月まで、人を幾ら寄せようとう秋、10月、11月まで、人を幾ら寄せようと

しても寄らない状況でありますから、おおむしても寄らない状況でありますから、おおむしても寄らない状況でありますから、おおむしても寄らない状況でありますから、おおむ

ね４月ごろまでにその内部議論も終わらせなね４月ごろまでにその内部議論も終わらせなね４月ごろまでにその内部議論も終わらせなね４月ごろまでにその内部議論も終わらせな

きゃならん。そういう段取りで、ただいま推きゃならん。そういう段取りで、ただいま推きゃならん。そういう段取りで、ただいま推きゃならん。そういう段取りで、ただいま推

進会議の設立であるとか、あるいは周知徹底進会議の設立であるとか、あるいは周知徹底進会議の設立であるとか、あるいは周知徹底進会議の設立であるとか、あるいは周知徹底

のための説明会、そういったものをスピーデのための説明会、そういったものをスピーデのための説明会、そういったものをスピーデのための説明会、そういったものをスピーデ

ィーにやってもらわんきゃならんと思うんでィーにやってもらわんきゃならんと思うんでィーにやってもらわんきゃならんと思うんでィーにやってもらわんきゃならんと思うんで

す。そこら辺についての見解をもう１度お伺す。そこら辺についての見解をもう１度お伺す。そこら辺についての見解をもう１度お伺す。そこら辺についての見解をもう１度お伺

いをいたします。いをいたします。いをいたします。いをいたします。

それから、東明、共練地区についてでありそれから、東明、共練地区についてでありそれから、東明、共練地区についてでありそれから、東明、共練地区についてであり

ますが、先ほど申し上げたとおり、この地域ますが、先ほど申し上げたとおり、この地域ますが、先ほど申し上げたとおり、この地域ますが、先ほど申し上げたとおり、この地域

は高齢化、後継者不足、しかも小規模農家がは高齢化、後継者不足、しかも小規模農家がは高齢化、後継者不足、しかも小規模農家がは高齢化、後継者不足、しかも小規模農家が

大半を占めておる、こういうところでありま大半を占めておる、こういうところでありま大半を占めておる、こういうところでありま大半を占めておる、こういうところでありま

して、農地の流動化が進まず、将来遊休地域して、農地の流動化が進まず、将来遊休地域して、農地の流動化が進まず、将来遊休地域して、農地の流動化が進まず、将来遊休地域

化していく可能性のあるところで非常に心配化していく可能性のあるところで非常に心配化していく可能性のあるところで非常に心配化していく可能性のあるところで非常に心配

な地区である、そういうことでございまして、な地区である、そういうことでございまして、な地区である、そういうことでございまして、な地区である、そういうことでございまして、

これまでも田園住宅構想などの提言を行ってこれまでも田園住宅構想などの提言を行ってこれまでも田園住宅構想などの提言を行ってこれまでも田園住宅構想などの提言を行って

きたところでありますが、この構想についてきたところでありますが、この構想についてきたところでありますが、この構想についてきたところでありますが、この構想について

はいつの間にかとんざしてしまって、民間活はいつの間にかとんざしてしまって、民間活はいつの間にかとんざしてしまって、民間活はいつの間にかとんざしてしまって、民間活

力にゆだねると、こういう方向だそうです。力にゆだねると、こういう方向だそうです。力にゆだねると、こういう方向だそうです。力にゆだねると、こういう方向だそうです。

なかなかそういった方向を打ち出しても進んなかなかそういった方向を打ち出しても進んなかなかそういった方向を打ち出しても進んなかなかそういった方向を打ち出しても進ん

でいきません。加えて、特に最近クローズアでいきません。加えて、特に最近クローズアでいきません。加えて、特に最近クローズアでいきません。加えて、特に最近クローズア

ップされております田舎暮らしだとか、それップされております田舎暮らしだとか、それップされております田舎暮らしだとか、それップされております田舎暮らしだとか、それ

から先ほど同僚議員も言っておりましたけれから先ほど同僚議員も言っておりましたけれから先ほど同僚議員も言っておりましたけれから先ほど同僚議員も言っておりましたけれ

ども、大量定年を迎える2007年問題、お聞きども、大量定年を迎える2007年問題、お聞きども、大量定年を迎える2007年問題、お聞きども、大量定年を迎える2007年問題、お聞き

しますと全国で800万人ぐらいの定年者が出るしますと全国で800万人ぐらいの定年者が出るしますと全国で800万人ぐらいの定年者が出るしますと全国で800万人ぐらいの定年者が出る

と、こういうことも言われておりまして、こと、こういうことも言われておりまして、こと、こういうことも言われておりまして、こと、こういうことも言われておりまして、こ

れらをターゲットにしたまちづくり、あるいれらをターゲットにしたまちづくり、あるいれらをターゲットにしたまちづくり、あるいれらをターゲットにしたまちづくり、あるい

は土地利用、そういったものがすでにこの近は土地利用、そういったものがすでにこの近は土地利用、そういったものがすでにこの近は土地利用、そういったものがすでにこの近

隣、たとえば南空知の５町村あるいは旭川市、隣、たとえば南空知の５町村あるいは旭川市、隣、たとえば南空知の５町村あるいは旭川市、隣、たとえば南空知の５町村あるいは旭川市、

あるいは昨日テレビ放映でもやっておりましあるいは昨日テレビ放映でもやっておりましあるいは昨日テレビ放映でもやっておりましあるいは昨日テレビ放映でもやっておりまし

た長万部地区の企画、こういったことですでた長万部地区の企画、こういったことですでた長万部地区の企画、こういったことですでた長万部地区の企画、こういったことですで
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にもう戦略的に動いているところが数多くあにもう戦略的に動いているところが数多くあにもう戦略的に動いているところが数多くあにもう戦略的に動いているところが数多くあ

るわけです。私は、こういった施策をやっぱるわけです。私は、こういった施策をやっぱるわけです。私は、こういった施策をやっぱるわけです。私は、こういった施策をやっぱ

り具体化して、この地域に当てはめて、土地り具体化して、この地域に当てはめて、土地り具体化して、この地域に当てはめて、土地り具体化して、この地域に当てはめて、土地

利用も含めたあり方を検討すべき時期に来て利用も含めたあり方を検討すべき時期に来て利用も含めたあり方を検討すべき時期に来て利用も含めたあり方を検討すべき時期に来て

いるのではなかろうか、こういうことでございるのではなかろうか、こういうことでございるのではなかろうか、こういうことでございるのではなかろうか、こういうことでござ

いまして、この地区の土地利用も含めて、最いまして、この地区の土地利用も含めて、最いまして、この地区の土地利用も含めて、最いまして、この地区の土地利用も含めて、最

近規制緩和の関係で認められてまいりました近規制緩和の関係で認められてまいりました近規制緩和の関係で認められてまいりました近規制緩和の関係で認められてまいりました

特定法人の貸付事業なんかもあるように聞い特定法人の貸付事業なんかもあるように聞い特定法人の貸付事業なんかもあるように聞い特定法人の貸付事業なんかもあるように聞い

ております。これらは、特区申請をしなくてております。これらは、特区申請をしなくてております。これらは、特区申請をしなくてております。これらは、特区申請をしなくて

もできるような道が開けておりますので、こもできるような道が開けておりますので、こもできるような道が開けておりますので、こもできるような道が開けておりますので、こ

ういったことを踏まえて、一日も早く地元生ういったことを踏まえて、一日も早く地元生ういったことを踏まえて、一日も早く地元生ういったことを踏まえて、一日も早く地元生

産者とテーブルに着き、行動されてはいかが産者とテーブルに着き、行動されてはいかが産者とテーブルに着き、行動されてはいかが産者とテーブルに着き、行動されてはいかが

なものでしょうか。今後の考え方、実行方策なものでしょうか。今後の考え方、実行方策なものでしょうか。今後の考え方、実行方策なものでしょうか。今後の考え方、実行方策

についてお伺いをいたします。についてお伺いをいたします。についてお伺いをいたします。についてお伺いをいたします。

次に、教育長にお伺いをいたします。次に、教育長にお伺いをいたします。次に、教育長にお伺いをいたします。次に、教育長にお伺いをいたします。

いまほど教育長からご答弁をいただきましいまほど教育長からご答弁をいただきましいまほど教育長からご答弁をいただきましいまほど教育長からご答弁をいただきまし

たが、受診率が全道、空知と比較して、特にたが、受診率が全道、空知と比較して、特にたが、受診率が全道、空知と比較して、特にたが、受診率が全道、空知と比較して、特に

中学校の場合が低いわけでございます。これ中学校の場合が低いわけでございます。これ中学校の場合が低いわけでございます。これ中学校の場合が低いわけでございます。これ

は、先ほど申し上げましたとおり、学校保健は、先ほど申し上げましたとおり、学校保健は、先ほど申し上げましたとおり、学校保健は、先ほど申し上げましたとおり、学校保健

法で義務づけられているわけでございますか法で義務づけられているわけでございますか法で義務づけられているわけでございますか法で義務づけられているわけでございますか

ら、本来法で定められている場合は100％実施ら、本来法で定められている場合は100％実施ら、本来法で定められている場合は100％実施ら、本来法で定められている場合は100％実施

されるべきものと考えております。これに対されるべきものと考えております。これに対されるべきものと考えております。これに対されるべきものと考えております。これに対

して、教育長の考え方をお聞きします。して、教育長の考え方をお聞きします。して、教育長の考え方をお聞きします。して、教育長の考え方をお聞きします。

また、学校別についてもお答えをいただきまた、学校別についてもお答えをいただきまた、学校別についてもお答えをいただきまた、学校別についてもお答えをいただき

ましたが、学校別に随分受診率に開きがありましたが、学校別に随分受診率に開きがありましたが、学校別に随分受診率に開きがありましたが、学校別に随分受診率に開きがあり

ます。規模による生徒数の違いはありますが、ます。規模による生徒数の違いはありますが、ます。規模による生徒数の違いはありますが、ます。規模による生徒数の違いはありますが、

それでも上は100％から下は28％までの差が大それでも上は100％から下は28％までの差が大それでも上は100％から下は28％までの差が大それでも上は100％から下は28％までの差が大

きいわけであります。検診については、学校きいわけであります。検診については、学校きいわけであります。検診については、学校きいわけであります。検診については、学校

ごとに教育委員会が指導されていると思いまごとに教育委員会が指導されていると思いまごとに教育委員会が指導されていると思いまごとに教育委員会が指導されていると思いま

すが、もし指導されているのに受診率が低いすが、もし指導されているのに受診率が低いすが、もし指導されているのに受診率が低いすが、もし指導されているのに受診率が低い

としたら、学校現場での心臓検診の重要性にとしたら、学校現場での心臓検診の重要性にとしたら、学校現場での心臓検診の重要性にとしたら、学校現場での心臓検診の重要性に

対する認識が薄いのではないでしょうか。市対する認識が薄いのではないでしょうか。市対する認識が薄いのではないでしょうか。市対する認識が薄いのではないでしょうか。市

内のある学校の通信だよりに心臓検査につい内のある学校の通信だよりに心臓検査につい内のある学校の通信だよりに心臓検査につい内のある学校の通信だよりに心臓検査につい

てのお知らせがあります。この中で、心電図てのお知らせがあります。この中で、心電図てのお知らせがあります。この中で、心電図てのお知らせがあります。この中で、心電図

検査について希望される方のみ事前調査票を検査について希望される方のみ事前調査票を検査について希望される方のみ事前調査票を検査について希望される方のみ事前調査票を

提出してくださいとありました。実施が義務提出してくださいとありました。実施が義務提出してくださいとありました。実施が義務提出してくださいとありました。実施が義務

づけられているのに、希望される方のみとはづけられているのに、希望される方のみとはづけられているのに、希望される方のみとはづけられているのに、希望される方のみとは

おかしいと思いませんか。確かに高学年の、おかしいと思いませんか。確かに高学年の、おかしいと思いませんか。確かに高学年の、おかしいと思いませんか。確かに高学年の、

特に女子生徒に関しては、思春期もあるとい特に女子生徒に関しては、思春期もあるとい特に女子生徒に関しては、思春期もあるとい特に女子生徒に関しては、思春期もあるとい

うことから、恥ずかしいと、こういう事情もうことから、恥ずかしいと、こういう事情もうことから、恥ずかしいと、こういう事情もうことから、恥ずかしいと、こういう事情も

あるでしょう。しかし、法律で決められておあるでしょう。しかし、法律で決められておあるでしょう。しかし、法律で決められておあるでしょう。しかし、法律で決められてお

りますので、これらについての今後の対応にりますので、これらについての今後の対応にりますので、これらについての今後の対応にりますので、これらについての今後の対応に

ついてお伺いをいたします。ついてお伺いをいたします。ついてお伺いをいたします。ついてお伺いをいたします。

あわせて、今年度はもうすでに検診が終わあわせて、今年度はもうすでに検診が終わあわせて、今年度はもうすでに検診が終わあわせて、今年度はもうすでに検診が終わ

っておりますが、来年度から100％に向けてのっておりますが、来年度から100％に向けてのっておりますが、来年度から100％に向けてのっておりますが、来年度から100％に向けての

指導もあわせてお伺いをいたします。指導もあわせてお伺いをいたします。指導もあわせてお伺いをいたします。指導もあわせてお伺いをいたします。

●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。

●市長桜井道夫君 谷村議員の質問にお答え●市長桜井道夫君 谷村議員の質問にお答え●市長桜井道夫君 谷村議員の質問にお答え●市長桜井道夫君 谷村議員の質問にお答え

します。します。します。します。

地域の合意形成に向けた今後の対応につい地域の合意形成に向けた今後の対応につい地域の合意形成に向けた今後の対応につい地域の合意形成に向けた今後の対応につい

てでありますが、合意形成のためには地域のてでありますが、合意形成のためには地域のてでありますが、合意形成のためには地域のてでありますが、合意形成のためには地域の

農業者による十分な話し合いを進めていくこ農業者による十分な話し合いを進めていくこ農業者による十分な話し合いを進めていくこ農業者による十分な話し合いを進めていくこ

とが必要であると考えております。このため、とが必要であると考えております。このため、とが必要であると考えております。このため、とが必要であると考えております。このため、

農業委員会や農協などと連携し、早急に地域農業委員会や農協などと連携し、早急に地域農業委員会や農協などと連携し、早急に地域農業委員会や農協などと連携し、早急に地域

ごとのリーダーを核とした体制づくりに取りごとのリーダーを核とした体制づくりに取りごとのリーダーを核とした体制づくりに取りごとのリーダーを核とした体制づくりに取り

組み、このリーダーを中心に早期に地域内で組み、このリーダーを中心に早期に地域内で組み、このリーダーを中心に早期に地域内で組み、このリーダーを中心に早期に地域内で

話し合いが行われるよう努めてまいりたいと話し合いが行われるよう努めてまいりたいと話し合いが行われるよう努めてまいりたいと話し合いが行われるよう努めてまいりたいと

考えております。考えております。考えております。考えております。

次に、共練及び東明地域の対策についてで次に、共練及び東明地域の対策についてで次に、共練及び東明地域の対策についてで次に、共練及び東明地域の対策についてで

ありますが、市といたしましては両地域のさありますが、市といたしましては両地域のさありますが、市といたしましては両地域のさありますが、市といたしましては両地域のさ

まざまな農地の有効な活用につきまして、今まざまな農地の有効な活用につきまして、今まざまな農地の有効な活用につきまして、今まざまな農地の有効な活用につきまして、今

後農協などと連携し、地域農業者と意見交換後農協などと連携し、地域農業者と意見交換後農協などと連携し、地域農業者と意見交換後農協などと連携し、地域農業者と意見交換

などを行い、両地域におけるコンセンサスづなどを行い、両地域におけるコンセンサスづなどを行い、両地域におけるコンセンサスづなどを行い、両地域におけるコンセンサスづ

くりに努めてまいりたいと考えております。くりに努めてまいりたいと考えております。くりに努めてまいりたいと考えております。くりに努めてまいりたいと考えております。

●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。

●教育長村上忠雄君 谷村議員の再質問にお●教育長村上忠雄君 谷村議員の再質問にお●教育長村上忠雄君 谷村議員の再質問にお●教育長村上忠雄君 谷村議員の再質問にお

答え申し上げます。答え申し上げます。答え申し上げます。答え申し上げます。

受診率の低い原因及び指導体制等について受診率の低い原因及び指導体制等について受診率の低い原因及び指導体制等について受診率の低い原因及び指導体制等について
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でありますけれども、心疾患の低年齢化と申でありますけれども、心疾患の低年齢化と申でありますけれども、心疾患の低年齢化と申でありますけれども、心疾患の低年齢化と申

しますか、そのことにつきましては近年問題しますか、そのことにつきましては近年問題しますか、そのことにつきましては近年問題しますか、そのことにつきましては近年問題

となっているところでありまして、早期発見、となっているところでありまして、早期発見、となっているところでありまして、早期発見、となっているところでありまして、早期発見、

治療の観点からも、この検査は非常に大切な治療の観点からも、この検査は非常に大切な治療の観点からも、この検査は非常に大切な治療の観点からも、この検査は非常に大切な

ものであると、そのように認識しているとこものであると、そのように認識しているとこものであると、そのように認識しているとこものであると、そのように認識しているとこ

ろでございます。ただ、受診率が増加していろでございます。ただ、受診率が増加していろでございます。ただ、受診率が増加していろでございます。ただ、受診率が増加してい

るものの、現状としては100％に至っておりまるものの、現状としては100％に至っておりまるものの、現状としては100％に至っておりまるものの、現状としては100％に至っておりま

せん。その主な理由といたしましては、やはせん。その主な理由といたしましては、やはせん。その主な理由といたしましては、やはせん。その主な理由といたしましては、やは

り学校から保護者への啓発につきまして、特り学校から保護者への啓発につきまして、特り学校から保護者への啓発につきまして、特り学校から保護者への啓発につきまして、特

にこういった法の趣旨の理解といいますか、にこういった法の趣旨の理解といいますか、にこういった法の趣旨の理解といいますか、にこういった法の趣旨の理解といいますか、

そういったことが十分理解されていない部分そういったことが十分理解されていない部分そういったことが十分理解されていない部分そういったことが十分理解されていない部分

があるのかな、そのように考えておりますし、があるのかな、そのように考えておりますし、があるのかな、そのように考えておりますし、があるのかな、そのように考えておりますし、

またいまお尋ねにありましたように、思春期またいまお尋ねにありましたように、思春期またいまお尋ねにありましたように、思春期またいまお尋ねにありましたように、思春期

を迎えた女子中学生なんかですと、検査を嫌を迎えた女子中学生なんかですと、検査を嫌を迎えた女子中学生なんかですと、検査を嫌を迎えた女子中学生なんかですと、検査を嫌

う傾向があるのか、そんなことが100％に至っう傾向があるのか、そんなことが100％に至っう傾向があるのか、そんなことが100％に至っう傾向があるのか、そんなことが100％に至っ

ていないところかなと、そのように考えていていないところかなと、そのように考えていていないところかなと、そのように考えていていないところかなと、そのように考えてい

るところでございます。るところでございます。るところでございます。るところでございます。

また、平成７年に学校保健法で心電図検査また、平成７年に学校保健法で心電図検査また、平成７年に学校保健法で心電図検査また、平成７年に学校保健法で心電図検査

が義務づけられてから学校での突然死といっが義務づけられてから学校での突然死といっが義務づけられてから学校での突然死といっが義務づけられてから学校での突然死といっ

た症例が減少したこともありまして、検査がた症例が減少したこともありまして、検査がた症例が減少したこともありまして、検査がた症例が減少したこともありまして、検査が

疾病の早期発見、治療に大きく貢献している疾病の早期発見、治療に大きく貢献している疾病の早期発見、治療に大きく貢献している疾病の早期発見、治療に大きく貢献している

ものと考えておりますことから、私ども教育ものと考えておりますことから、私ども教育ものと考えておりますことから、私ども教育ものと考えておりますことから、私ども教育

委員会といたしましても100％の受診率を目指委員会といたしましても100％の受診率を目指委員会といたしましても100％の受診率を目指委員会といたしましても100％の受診率を目指

し、さらに心電図検査の必要性が教職員あるし、さらに心電図検査の必要性が教職員あるし、さらに心電図検査の必要性が教職員あるし、さらに心電図検査の必要性が教職員ある

いは保護者に十分理解されますように適切ないは保護者に十分理解されますように適切ないは保護者に十分理解されますように適切ないは保護者に十分理解されますように適切な

指導あるいは周知に一層努めてまいりたい、指導あるいは周知に一層努めてまいりたい、指導あるいは周知に一層努めてまいりたい、指導あるいは周知に一層努めてまいりたい、

このように考えているところでございます。このように考えているところでございます。このように考えているところでございます。このように考えているところでございます。

●議長長岡正勝君 次に移ります。●議長長岡正勝君 次に移ります。●議長長岡正勝君 次に移ります。●議長長岡正勝君 次に移ります。

10番米田良克議員。10番米田良克議員。10番米田良克議員。10番米田良克議員。

●10番米田良克議員（登壇） 2005年第４回●10番米田良克議員（登壇） 2005年第４回●10番米田良克議員（登壇） 2005年第４回●10番米田良克議員（登壇） 2005年第４回

定例会に当たり、大綱３点について市長並び定例会に当たり、大綱３点について市長並び定例会に当たり、大綱３点について市長並び定例会に当たり、大綱３点について市長並び

に教育長に質問いたします。に教育長に質問いたします。に教育長に質問いたします。に教育長に質問いたします。

大綱の１点目は、まちづくり地区懇談会に大綱の１点目は、まちづくり地区懇談会に大綱の１点目は、まちづくり地区懇談会に大綱の１点目は、まちづくり地区懇談会に

ついてであります。ついてであります。ついてであります。ついてであります。

その１つ目として、10月にまちづくり地区その１つ目として、10月にまちづくり地区その１つ目として、10月にまちづくり地区その１つ目として、10月にまちづくり地区

懇談会が開催をされました。この状況と評価懇談会が開催をされました。この状況と評価懇談会が開催をされました。この状況と評価懇談会が開催をされました。この状況と評価

についてであります。これは、10月の、ちょについてであります。これは、10月の、ちょについてであります。これは、10月の、ちょについてであります。これは、10月の、ちょ

っと日にち落としましたが、半ばから月末にっと日にち落としましたが、半ばから月末にっと日にち落としましたが、半ばから月末にっと日にち落としましたが、半ばから月末に

かけて実施をされました地区懇談会です。こかけて実施をされました地区懇談会です。こかけて実施をされました地区懇談会です。こかけて実施をされました地区懇談会です。こ

れは、自立推進計画と、それから「美唄21世れは、自立推進計画と、それから「美唄21世れは、自立推進計画と、それから「美唄21世れは、自立推進計画と、それから「美唄21世

紀まちづくりプラン」の後期基本計画につい紀まちづくりプラン」の後期基本計画につい紀まちづくりプラン」の後期基本計画につい紀まちづくりプラン」の後期基本計画につい

て、市民に理解を求め、そして市民の疑問にて、市民に理解を求め、そして市民の疑問にて、市民に理解を求め、そして市民の疑問にて、市民に理解を求め、そして市民の疑問に

答える、それから市民の意見を受けとめる、答える、それから市民の意見を受けとめる、答える、それから市民の意見を受けとめる、答える、それから市民の意見を受けとめる、

そういうふうに企画をされたものだったと理そういうふうに企画をされたものだったと理そういうふうに企画をされたものだったと理そういうふうに企画をされたものだったと理

解をしております。12の会場で行われたわけ解をしております。12の会場で行われたわけ解をしております。12の会場で行われたわけ解をしております。12の会場で行われたわけ

ですけれども、その状況と、それから目的のですけれども、その状況と、それから目的のですけれども、その状況と、それから目的のですけれども、その状況と、それから目的の

達成度をどのように評価しているのかお伺い達成度をどのように評価しているのかお伺い達成度をどのように評価しているのかお伺い達成度をどのように評価しているのかお伺い

をいたします。をいたします。をいたします。をいたします。

私も私の地区、東福祉会館で実施された、私も私の地区、東福祉会館で実施された、私も私の地区、東福祉会館で実施された、私も私の地区、東福祉会館で実施された、

これは２回目でしたけれども、参加をいたしこれは２回目でしたけれども、参加をいたしこれは２回目でしたけれども、参加をいたしこれは２回目でしたけれども、参加をいたし

まして、担当の方から説明があり、その後質まして、担当の方から説明があり、その後質まして、担当の方から説明があり、その後質まして、担当の方から説明があり、その後質

疑、そして意見の時間と、こういう設定で行疑、そして意見の時間と、こういう設定で行疑、そして意見の時間と、こういう設定で行疑、そして意見の時間と、こういう設定で行

われたわけですけれども、進め方についてやわれたわけですけれども、進め方についてやわれたわけですけれども、進め方についてやわれたわけですけれども、進め方についてや

や疑問を感じた部分もあり、会の最後の段階や疑問を感じた部分もあり、会の最後の段階や疑問を感じた部分もあり、会の最後の段階や疑問を感じた部分もあり、会の最後の段階

でちょっと発言をして、ご意見をちょっと申でちょっと発言をして、ご意見をちょっと申でちょっと発言をして、ご意見をちょっと申でちょっと発言をして、ご意見をちょっと申

し上げました。これらの経過の中でどんな押し上げました。これらの経過の中でどんな押し上げました。これらの経過の中でどんな押し上げました。これらの経過の中でどんな押

さえをされているのかということをお尋ねをさえをされているのかということをお尋ねをさえをされているのかということをお尋ねをさえをされているのかということをお尋ねを

いたします。いたします。いたします。いたします。

もう１つは、今月のメロディーに、この地もう１つは、今月のメロディーに、この地もう１つは、今月のメロディーに、この地もう１つは、今月のメロディーに、この地

区懇談会が開かれましたということで、主な区懇談会が開かれましたということで、主な区懇談会が開かれましたということで、主な区懇談会が開かれましたということで、主な

意見などとして10項目が紹介されています。意見などとして10項目が紹介されています。意見などとして10項目が紹介されています。意見などとして10項目が紹介されています。

このほかにどんな内容があるかということなこのほかにどんな内容があるかということなこのほかにどんな内容があるかということなこのほかにどんな内容があるかということな

どをお伺いしたい。そして、これらの内容をどをお伺いしたい。そして、これらの内容をどをお伺いしたい。そして、これらの内容をどをお伺いしたい。そして、これらの内容を

どのように判断をされたのか、これもお伺いどのように判断をされたのか、これもお伺いどのように判断をされたのか、これもお伺いどのように判断をされたのか、これもお伺い

をしたいと思います。をしたいと思います。をしたいと思います。をしたいと思います。

それから、市民の関心度といいますか、そそれから、市民の関心度といいますか、そそれから、市民の関心度といいますか、そそれから、市民の関心度といいますか、そ

ういうものをどんなふうに受けとめておられういうものをどんなふうに受けとめておられういうものをどんなふうに受けとめておられういうものをどんなふうに受けとめておられ

るかお尋ねをいたします。私が出た東福祉会るかお尋ねをいたします。私が出た東福祉会るかお尋ねをいたします。私が出た東福祉会るかお尋ねをいたします。私が出た東福祉会
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館は18～19名の出席者でした。聞くところに館は18～19名の出席者でした。聞くところに館は18～19名の出席者でした。聞くところに館は18～19名の出席者でした。聞くところに

よると、１回目と12回目の福祉センターがとよると、１回目と12回目の福祉センターがとよると、１回目と12回目の福祉センターがとよると、１回目と12回目の福祉センターがと

りわけ出席者が少なかったというふうに聞いりわけ出席者が少なかったというふうに聞いりわけ出席者が少なかったというふうに聞いりわけ出席者が少なかったというふうに聞い

ておりますが、集め方含めて、市民の関心度ておりますが、集め方含めて、市民の関心度ておりますが、集め方含めて、市民の関心度ておりますが、集め方含めて、市民の関心度

をどんなふうに受けとめられたのかというこをどんなふうに受けとめられたのかというこをどんなふうに受けとめられたのかというこをどんなふうに受けとめられたのかというこ

とをお伺いいたします。とをお伺いいたします。とをお伺いいたします。とをお伺いいたします。

それから、２つ目として「美唄21世紀まちそれから、２つ目として「美唄21世紀まちそれから、２つ目として「美唄21世紀まちそれから、２つ目として「美唄21世紀まち

づくりプラン」と「自立推進計画」についてづくりプラン」と「自立推進計画」についてづくりプラン」と「自立推進計画」についてづくりプラン」と「自立推進計画」について

でありますけれども、市民意見が出されたとでありますけれども、市民意見が出されたとでありますけれども、市民意見が出されたとでありますけれども、市民意見が出されたと

いうことで、先ほども述べましたが、今月のいうことで、先ほども述べましたが、今月のいうことで、先ほども述べましたが、今月のいうことで、先ほども述べましたが、今月の

メロディーに若干載っております。これをどメロディーに若干載っております。これをどメロディーに若干載っております。これをどメロディーに若干載っております。これをど

んな手順で計画の中に反映をされるのか伺いんな手順で計画の中に反映をされるのか伺いんな手順で計画の中に反映をされるのか伺いんな手順で計画の中に反映をされるのか伺い

たいということであります。本日の午前以来たいということであります。本日の午前以来たいということであります。本日の午前以来たいということであります。本日の午前以来

の経過もこれありで、ちょっとその辺考え方の経過もこれありで、ちょっとその辺考え方の経過もこれありで、ちょっとその辺考え方の経過もこれありで、ちょっとその辺考え方

をお伺いできればというふうにも思います。をお伺いできればというふうにも思います。をお伺いできればというふうにも思います。をお伺いできればというふうにも思います。

それから、もう１つは、自治組織代表者会それから、もう１つは、自治組織代表者会それから、もう１つは、自治組織代表者会それから、もう１つは、自治組織代表者会

議というのが毎年行われています。町内会長議というのが毎年行われています。町内会長議というのが毎年行われています。町内会長議というのが毎年行われています。町内会長

とか、それから農事組合の会長さんとか、ことか、それから農事組合の会長さんとか、ことか、それから農事組合の会長さんとか、ことか、それから農事組合の会長さんとか、こ

れが集まる会議です。私もたまたま地域の会れが集まる会議です。私もたまたま地域の会れが集まる会議です。私もたまたま地域の会れが集まる会議です。私もたまたま地域の会

長をやっているものですから、大体は出席を長をやっているものですから、大体は出席を長をやっているものですから、大体は出席を長をやっているものですから、大体は出席を

しておりますが、参加者の数は一定レベルをしておりますが、参加者の数は一定レベルをしておりますが、参加者の数は一定レベルをしておりますが、参加者の数は一定レベルを

維持しております。結構市民会館の２回の大維持しております。結構市民会館の２回の大維持しております。結構市民会館の２回の大維持しております。結構市民会館の２回の大

会議室がほぼいっぱいになる状況です。この会議室がほぼいっぱいになる状況です。この会議室がほぼいっぱいになる状況です。この会議室がほぼいっぱいになる状況です。この

自治組織代表者会議の出席者等は、たとえば自治組織代表者会議の出席者等は、たとえば自治組織代表者会議の出席者等は、たとえば自治組織代表者会議の出席者等は、たとえば

美唄がこれからどんなふうに生きようとする美唄がこれからどんなふうに生きようとする美唄がこれからどんなふうに生きようとする美唄がこれからどんなふうに生きようとする

のかということなどについて、かなり関心がのかということなどについて、かなり関心がのかということなどについて、かなり関心がのかということなどについて、かなり関心が

高いんじゃないかというふうに私なりに思っ高いんじゃないかというふうに私なりに思っ高いんじゃないかというふうに私なりに思っ高いんじゃないかというふうに私なりに思っ

ています。こういう場を活用して、市民の疑ています。こういう場を活用して、市民の疑ています。こういう場を活用して、市民の疑ています。こういう場を活用して、市民の疑

問にこたえるとか、あるいは意見の集約を図問にこたえるとか、あるいは意見の集約を図問にこたえるとか、あるいは意見の集約を図問にこたえるとか、あるいは意見の集約を図

るとか、そういう方法もあるのではないかとるとか、そういう方法もあるのではないかとるとか、そういう方法もあるのではないかとるとか、そういう方法もあるのではないかと

いうふうに考えるわけですけれども、これらいうふうに考えるわけですけれども、これらいうふうに考えるわけですけれども、これらいうふうに考えるわけですけれども、これら

についてのお考えをお尋ねしたいと思います。についてのお考えをお尋ねしたいと思います。についてのお考えをお尋ねしたいと思います。についてのお考えをお尋ねしたいと思います。

大綱の２点目は、市の施設の安全性につい大綱の２点目は、市の施設の安全性につい大綱の２点目は、市の施設の安全性につい大綱の２点目は、市の施設の安全性につい

てお尋ねをいたします。ここしばらくの間、てお尋ねをいたします。ここしばらくの間、てお尋ねをいたします。ここしばらくの間、てお尋ねをいたします。ここしばらくの間、

テレビの番組でも、あるいは新聞でも、マンテレビの番組でも、あるいは新聞でも、マンテレビの番組でも、あるいは新聞でも、マンテレビの番組でも、あるいは新聞でも、マン

ションやホテルの強度偽装問題が扱われないションやホテルの強度偽装問題が扱われないションやホテルの強度偽装問題が扱われないションやホテルの強度偽装問題が扱われない

日はないと言っていいと思うのです。場合に日はないと言っていいと思うのです。場合に日はないと言っていいと思うのです。場合に日はないと言っていいと思うのです。場合に

よっては、朝、昼、晩とテレビのニュースでよっては、朝、昼、晩とテレビのニュースでよっては、朝、昼、晩とテレビのニュースでよっては、朝、昼、晩とテレビのニュースで

も取り上げられる状況にあります。これは、も取り上げられる状況にあります。これは、も取り上げられる状況にあります。これは、も取り上げられる状況にあります。これは、

私個人として考えてみましても、たとえば自私個人として考えてみましても、たとえば自私個人として考えてみましても、たとえば自私個人として考えてみましても、たとえば自

分の住宅がそういうことにもしなったとした分の住宅がそういうことにもしなったとした分の住宅がそういうことにもしなったとした分の住宅がそういうことにもしなったとした

ら一体どうなのかということです。しかも、ら一体どうなのかということです。しかも、ら一体どうなのかということです。しかも、ら一体どうなのかということです。しかも、

対象になる建築物の数が極めて多いという異対象になる建築物の数が極めて多いという異対象になる建築物の数が極めて多いという異対象になる建築物の数が極めて多いという異

常な事態になっております。何を信じて自分常な事態になっております。何を信じて自分常な事態になっております。何を信じて自分常な事態になっております。何を信じて自分

の住まいを求めればいいのか、あるいは建ての住まいを求めればいいのか、あるいは建ての住まいを求めればいいのか、あるいは建ての住まいを求めればいいのか、あるいは建て

ればいいのかということです。あるいは、ホればいいのかということです。あるいは、ホればいいのかということです。あるいは、ホればいいのかということです。あるいは、ホ

テル経営者にすれば、一体どこを頼って安全テル経営者にすれば、一体どこを頼って安全テル経営者にすれば、一体どこを頼って安全テル経営者にすれば、一体どこを頼って安全

な建物を建てればいいのかということに疑問な建物を建てればいいのかということに疑問な建物を建てればいいのかということに疑問な建物を建てればいいのかということに疑問

を感ずるような、そういう状況かと思います。を感ずるような、そういう状況かと思います。を感ずるような、そういう状況かと思います。を感ずるような、そういう状況かと思います。

大変大きな国民の関心を呼んでいる問題だと大変大きな国民の関心を呼んでいる問題だと大変大きな国民の関心を呼んでいる問題だと大変大きな国民の関心を呼んでいる問題だと

思います。思います。思います。思います。

美唄市の施設の安全性について、いわば市美唄市の施設の安全性について、いわば市美唄市の施設の安全性について、いわば市美唄市の施設の安全性について、いわば市

民として、たとえばここは議事堂ですけれど民として、たとえばここは議事堂ですけれど民として、たとえばここは議事堂ですけれど民として、たとえばここは議事堂ですけれど

も、市役所の建物そのもの、多くの職員が日も、市役所の建物そのもの、多くの職員が日も、市役所の建物そのもの、多くの職員が日も、市役所の建物そのもの、多くの職員が日

々執務をされていて、多くの市民が毎日出入々執務をされていて、多くの市民が毎日出入々執務をされていて、多くの市民が毎日出入々執務をされていて、多くの市民が毎日出入

りをするという場所です。あるいは、公の施りをするという場所です。あるいは、公の施りをするという場所です。あるいは、公の施りをするという場所です。あるいは、公の施

設がたくさんあります。それから、あるいは設がたくさんあります。それから、あるいは設がたくさんあります。それから、あるいは設がたくさんあります。それから、あるいは

地域の福祉会館等、さまざまな施設があるわ地域の福祉会館等、さまざまな施設があるわ地域の福祉会館等、さまざまな施設があるわ地域の福祉会館等、さまざまな施設があるわ

けですけれども、これらについて安全性の心けですけれども、これらについて安全性の心けですけれども、これらについて安全性の心けですけれども、これらについて安全性の心

配がないというふうに思いたいわけですが、配がないというふうに思いたいわけですが、配がないというふうに思いたいわけですが、配がないというふうに思いたいわけですが、

その点がどうなのかお伺いをしたいと思いまその点がどうなのかお伺いをしたいと思いまその点がどうなのかお伺いをしたいと思いまその点がどうなのかお伺いをしたいと思いま

す。もし問題があるとか疑問があるとか、そす。もし問題があるとか疑問があるとか、そす。もし問題があるとか疑問があるとか、そす。もし問題があるとか疑問があるとか、そ

ういう建物があるとしたら、ぜひそれは明らういう建物があるとしたら、ぜひそれは明らういう建物があるとしたら、ぜひそれは明らういう建物があるとしたら、ぜひそれは明ら

かにしていただきたいというふうに思います。かにしていただきたいというふうに思います。かにしていただきたいというふうに思います。かにしていただきたいというふうに思います。

なお、建物を建てるという際には、建築確なお、建物を建てるという際には、建築確なお、建物を建てるという際には、建築確なお、建物を建てるという際には、建築確

認申請を市に出しますけれども、これの審査、認申請を市に出しますけれども、これの審査、認申請を市に出しますけれども、これの審査、認申請を市に出しますけれども、これの審査、

そして認可については、どんな手続きでなさそして認可については、どんな手続きでなさそして認可については、どんな手続きでなさそして認可については、どんな手続きでなさ

れるのか、その仕組みについての説明もいたれるのか、その仕組みについての説明もいたれるのか、その仕組みについての説明もいたれるのか、その仕組みについての説明もいた
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だきたいというふうに思います。だきたいというふうに思います。だきたいというふうに思います。だきたいというふうに思います。

大綱の３点目は、教育行政について教育長大綱の３点目は、教育行政について教育長大綱の３点目は、教育行政について教育長大綱の３点目は、教育行政について教育長

にお尋ねをいたします。にお尋ねをいたします。にお尋ねをいたします。にお尋ねをいたします。

その１つ目は、教職員人事についてでありその１つ目は、教職員人事についてでありその１つ目は、教職員人事についてでありその１つ目は、教職員人事についてであり

ます。教育で大事なのは、人だということがます。教育で大事なのは、人だということがます。教育で大事なのは、人だということがます。教育で大事なのは、人だということが

よく言われます。もちろん施設設備も大切でよく言われます。もちろん施設設備も大切でよく言われます。もちろん施設設備も大切でよく言われます。もちろん施設設備も大切で

すし、それから必要な予算も措置されなけれすし、それから必要な予算も措置されなけれすし、それから必要な予算も措置されなけれすし、それから必要な予算も措置されなけれ

ばならないということになるわけですけれどばならないということになるわけですけれどばならないということになるわけですけれどばならないということになるわけですけれど

も、そこで子どもたちを教える先生方の果たも、そこで子どもたちを教える先生方の果たも、そこで子どもたちを教える先生方の果たも、そこで子どもたちを教える先生方の果た

す役割は大変大きなものがあるというふうにす役割は大変大きなものがあるというふうにす役割は大変大きなものがあるというふうにす役割は大変大きなものがあるというふうに

思うわけです。毎年４月には教職員の人事異思うわけです。毎年４月には教職員の人事異思うわけです。毎年４月には教職員の人事異思うわけです。毎年４月には教職員の人事異

動が行われますけれども、この人事異動につ動が行われますけれども、この人事異動につ動が行われますけれども、この人事異動につ動が行われますけれども、この人事異動につ

いての基本的な考え方をお伺いいたします。いての基本的な考え方をお伺いいたします。いての基本的な考え方をお伺いいたします。いての基本的な考え方をお伺いいたします。

なお、その際美唄市教育委員会の考え方はなお、その際美唄市教育委員会の考え方はなお、その際美唄市教育委員会の考え方はなお、その際美唄市教育委員会の考え方は

どんなふうに反映されるのか。そして、美唄どんなふうに反映されるのか。そして、美唄どんなふうに反映されるのか。そして、美唄どんなふうに反映されるのか。そして、美唄

として望ましい学校づくりのために、どんなとして望ましい学校づくりのために、どんなとして望ましい学校づくりのために、どんなとして望ましい学校づくりのために、どんな

視点で人事異動に取り組んでおられるのかも視点で人事異動に取り組んでおられるのかも視点で人事異動に取り組んでおられるのかも視点で人事異動に取り組んでおられるのかも

お伺いをいたします。お伺いをいたします。お伺いをいたします。お伺いをいたします。

次に、学校運営とチームワークについてお次に、学校運営とチームワークについてお次に、学校運営とチームワークについてお次に、学校運営とチームワークについてお

尋ねをいたします。学校がうまく機能するた尋ねをいたします。学校がうまく機能するた尋ねをいたします。学校がうまく機能するた尋ねをいたします。学校がうまく機能するた

めには、教職員のチームワークが私は大切だめには、教職員のチームワークが私は大切だめには、教職員のチームワークが私は大切だめには、教職員のチームワークが私は大切だ

というふうに思っています。自分自身の経験というふうに思っています。自分自身の経験というふうに思っています。自分自身の経験というふうに思っています。自分自身の経験

でも、学校全体の教職員がやっぱり学校のそでも、学校全体の教職員がやっぱり学校のそでも、学校全体の教職員がやっぱり学校のそでも、学校全体の教職員がやっぱり学校のそ

の年その年立てる目標に向かって気持ちを１の年その年立てる目標に向かって気持ちを１の年その年立てる目標に向かって気持ちを１の年その年立てる目標に向かって気持ちを１

つにして、校長を先頭に議論を重ねながら実つにして、校長を先頭に議論を重ねながら実つにして、校長を先頭に議論を重ねながら実つにして、校長を先頭に議論を重ねながら実

践をしていくということ。これは、心の通い践をしていくということ。これは、心の通い践をしていくということ。これは、心の通い践をしていくということ。これは、心の通い

合うチームワークができるということが成果合うチームワークができるということが成果合うチームワークができるということが成果合うチームワークができるということが成果

を上げるかどうかの大きなかぎになるというを上げるかどうかの大きなかぎになるというを上げるかどうかの大きなかぎになるというを上げるかどうかの大きなかぎになるという

ふうに考えております。その校長を中心にしふうに考えております。その校長を中心にしふうに考えております。その校長を中心にしふうに考えております。その校長を中心にし

た、よいチームワークができる教職員を編成た、よいチームワークができる教職員を編成た、よいチームワークができる教職員を編成た、よいチームワークができる教職員を編成

するために、教育委員会がどんな構えで人事するために、教育委員会がどんな構えで人事するために、教育委員会がどんな構えで人事するために、教育委員会がどんな構えで人事

異動を行っているのかお伺いをしたいという異動を行っているのかお伺いをしたいという異動を行っているのかお伺いをしたいという異動を行っているのかお伺いをしたいという

ふうに思います。ふうに思います。ふうに思います。ふうに思います。

なお、近年とみに思うわけですけれども、なお、近年とみに思うわけですけれども、なお、近年とみに思うわけですけれども、なお、近年とみに思うわけですけれども、

教職員の人事異動のテンポが大変速いという教職員の人事異動のテンポが大変速いという教職員の人事異動のテンポが大変速いという教職員の人事異動のテンポが大変速いという

ふうに感じています。私だけではないというふうに感じています。私だけではないというふうに感じています。私だけではないというふうに感じています。私だけではないという

ふうに思うのですけれども、中には長く同じふうに思うのですけれども、中には長く同じふうに思うのですけれども、中には長く同じふうに思うのですけれども、中には長く同じ

学校に勤務されている先生方もおられますけ学校に勤務されている先生方もおられますけ学校に勤務されている先生方もおられますけ学校に勤務されている先生方もおられますけ

れども、ここ数年でそういう教職員はほとんれども、ここ数年でそういう教職員はほとんれども、ここ数年でそういう教職員はほとんれども、ここ数年でそういう教職員はほとん

ど異動になったというふうに見ております。ど異動になったというふうに見ております。ど異動になったというふうに見ております。ど異動になったというふうに見ております。

勤務年数が短く、速いテンポで異動していく勤務年数が短く、速いテンポで異動していく勤務年数が短く、速いテンポで異動していく勤務年数が短く、速いテンポで異動していく

ということは、地域事情の理解がなかなか深ということは、地域事情の理解がなかなか深ということは、地域事情の理解がなかなか深ということは、地域事情の理解がなかなか深

まらないうちによそへ出てしまうということまらないうちによそへ出てしまうということまらないうちによそへ出てしまうということまらないうちによそへ出てしまうということ

になるわけでして、地域父母あるいは住民とになるわけでして、地域父母あるいは住民とになるわけでして、地域父母あるいは住民とになるわけでして、地域父母あるいは住民と

のつながりができないまま転出をしてしまう、のつながりができないまま転出をしてしまう、のつながりができないまま転出をしてしまう、のつながりができないまま転出をしてしまう、

こういう例も多いのではないかと、こんな心こういう例も多いのではないかと、こんな心こういう例も多いのではないかと、こんな心こういう例も多いのではないかと、こんな心

配もしております。やはり地域父母とのつな配もしております。やはり地域父母とのつな配もしております。やはり地域父母とのつな配もしております。やはり地域父母とのつな

がりがしっかりでき上がるということが教育がりがしっかりでき上がるということが教育がりがしっかりでき上がるということが教育がりがしっかりでき上がるということが教育

の現場でも大きな成果を上げることになるのの現場でも大きな成果を上げることになるのの現場でも大きな成果を上げることになるのの現場でも大きな成果を上げることになるの

ではないかというふうに思いますので、それではないかというふうに思いますので、それではないかというふうに思いますので、それではないかというふうに思いますので、それ

ら含めてお尋ねをしたいと思います。ら含めてお尋ねをしたいと思います。ら含めてお尋ねをしたいと思います。ら含めてお尋ねをしたいと思います。

それと、もう１つは、先ほどはチームワーそれと、もう１つは、先ほどはチームワーそれと、もう１つは、先ほどはチームワーそれと、もう１つは、先ほどはチームワー

クの中心になるのは校長だというふうに申しクの中心になるのは校長だというふうに申しクの中心になるのは校長だというふうに申しクの中心になるのは校長だというふうに申し

上げたわけですが、地域の皆さん方の意向を上げたわけですが、地域の皆さん方の意向を上げたわけですが、地域の皆さん方の意向を上げたわけですが、地域の皆さん方の意向を

受けて、子どもたちのために一生懸命学校の受けて、子どもたちのために一生懸命学校の受けて、子どもたちのために一生懸命学校の受けて、子どもたちのために一生懸命学校の

先頭に立って頑張る校長先生のお話を幾つも先頭に立って頑張る校長先生のお話を幾つも先頭に立って頑張る校長先生のお話を幾つも先頭に立って頑張る校長先生のお話を幾つも

お聞きをしておりますが、残念ながらもしかお聞きをしておりますが、残念ながらもしかお聞きをしておりますが、残念ながらもしかお聞きをしておりますが、残念ながらもしか

したら逆を向いているのではないかというふしたら逆を向いているのではないかというふしたら逆を向いているのではないかというふしたら逆を向いているのではないかというふ

うに思われるような校長の話も聞くことがあうに思われるような校長の話も聞くことがあうに思われるような校長の話も聞くことがあうに思われるような校長の話も聞くことがあ

ります。教育委員会としては、どの校長もみります。教育委員会としては、どの校長もみります。教育委員会としては、どの校長もみります。教育委員会としては、どの校長もみ

んな学校のため、そしてそこの学校にいる子んな学校のため、そしてそこの学校にいる子んな学校のため、そしてそこの学校にいる子んな学校のため、そしてそこの学校にいる子

どもたちのために頑張るという姿勢だというどもたちのために頑張るという姿勢だというどもたちのために頑張るという姿勢だというどもたちのために頑張るという姿勢だという

ふうに多分思われていると思うのですが、こふうに多分思われていると思うのですが、こふうに多分思われていると思うのですが、こふうに多分思われていると思うのですが、こ

の辺の人事についての考え方があればお尋ねの辺の人事についての考え方があればお尋ねの辺の人事についての考え方があればお尋ねの辺の人事についての考え方があればお尋ね

をしたいというふうに思います。をしたいというふうに思います。をしたいというふうに思います。をしたいというふうに思います。

それから、２つ目は、老朽校舎の問題です。それから、２つ目は、老朽校舎の問題です。それから、２つ目は、老朽校舎の問題です。それから、２つ目は、老朽校舎の問題です。

端的に申し上げますが、西美唄小学校の校舎端的に申し上げますが、西美唄小学校の校舎端的に申し上げますが、西美唄小学校の校舎端的に申し上げますが、西美唄小学校の校舎

は市内の他の小中学校の校舎と比較して、そは市内の他の小中学校の校舎と比較して、そは市内の他の小中学校の校舎と比較して、そは市内の他の小中学校の校舎と比較して、そ
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の状況の格差がかなり大きいということを言の状況の格差がかなり大きいということを言の状況の格差がかなり大きいということを言の状況の格差がかなり大きいということを言

わざるを得ないと思います。同じ美唄市の子わざるを得ないと思います。同じ美唄市の子わざるを得ないと思います。同じ美唄市の子わざるを得ないと思います。同じ美唄市の子

どもとして、学ぶ条件に差があり過ぎるのでどもとして、学ぶ条件に差があり過ぎるのでどもとして、学ぶ条件に差があり過ぎるのでどもとして、学ぶ条件に差があり過ぎるので

はないでしょうか。改めてそのことをお尋ねはないでしょうか。改めてそのことをお尋ねはないでしょうか。改めてそのことをお尋ねはないでしょうか。改めてそのことをお尋ね

をしたいと思うのです。市教委として、どんをしたいと思うのです。市教委として、どんをしたいと思うのです。市教委として、どんをしたいと思うのです。市教委として、どん

なふうに把握をされ、どんな対策を立てておなふうに把握をされ、どんな対策を立てておなふうに把握をされ、どんな対策を立てておなふうに把握をされ、どんな対策を立ててお

られるのかお尋ねをしたいというふうに思いられるのかお尋ねをしたいというふうに思いられるのかお尋ねをしたいというふうに思いられるのかお尋ねをしたいというふうに思い

ます。ます。ます。ます。

●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。

●市長桜井道夫君（登壇） 米田議員の質問●市長桜井道夫君（登壇） 米田議員の質問●市長桜井道夫君（登壇） 米田議員の質問●市長桜井道夫君（登壇） 米田議員の質問

にお答えします。にお答えします。にお答えします。にお答えします。

初めに、まちづくり地区懇談会についてで初めに、まちづくり地区懇談会についてで初めに、まちづくり地区懇談会についてで初めに、まちづくり地区懇談会についてで

ありますが、本年10月17日から31日にかけてありますが、本年10月17日から31日にかけてありますが、本年10月17日から31日にかけてありますが、本年10月17日から31日にかけて

「自立推進計画」及び「美唄21世紀まちづく「自立推進計画」及び「美唄21世紀まちづく「自立推進計画」及び「美唄21世紀まちづく「自立推進計画」及び「美唄21世紀まちづく

りプラン」を２つのテーマとして11カ所、12りプラン」を２つのテーマとして11カ所、12りプラン」を２つのテーマとして11カ所、12りプラン」を２つのテーマとして11カ所、12

回、まちづくり地区懇談会を開催し、126人の回、まちづくり地区懇談会を開催し、126人の回、まちづくり地区懇談会を開催し、126人の回、まちづくり地区懇談会を開催し、126人の

市民の皆さんに参加をいただきました。市民の皆さんに参加をいただきました。市民の皆さんに参加をいただきました。市民の皆さんに参加をいただきました。

主な意見としては、各会場を通じて医療に主な意見としては、各会場を通じて医療に主な意見としては、各会場を通じて医療に主な意見としては、各会場を通じて医療に

関するご意見、ご要望があったほか、バス交関するご意見、ご要望があったほか、バス交関するご意見、ご要望があったほか、バス交関するご意見、ご要望があったほか、バス交

通、農業振興、除排雪や交通安全に関するご通、農業振興、除排雪や交通安全に関するご通、農業振興、除排雪や交通安全に関するご通、農業振興、除排雪や交通安全に関するご

意見などをいただきました。今回のまちづく意見などをいただきました。今回のまちづく意見などをいただきました。今回のまちづく意見などをいただきました。今回のまちづく

り地区懇談会を振り返りますと、開催時期、り地区懇談会を振り返りますと、開催時期、り地区懇談会を振り返りますと、開催時期、り地区懇談会を振り返りますと、開催時期、

テーマ設定、説明方法など、改善すべき点がテーマ設定、説明方法など、改善すべき点がテーマ設定、説明方法など、改善すべき点がテーマ設定、説明方法など、改善すべき点が

あったと考えており、次回以降これらの点をあったと考えており、次回以降これらの点をあったと考えており、次回以降これらの点をあったと考えており、次回以降これらの点を

考慮して市民の皆さんにまちづくりに対する考慮して市民の皆さんにまちづくりに対する考慮して市民の皆さんにまちづくりに対する考慮して市民の皆さんにまちづくりに対する

関心を持って参加していただけるよう工夫を関心を持って参加していただけるよう工夫を関心を持って参加していただけるよう工夫を関心を持って参加していただけるよう工夫を

して開催してまいりたいと考えております。して開催してまいりたいと考えております。して開催してまいりたいと考えております。して開催してまいりたいと考えております。

次に、市民意見の反映等についてでありま次に、市民意見の反映等についてでありま次に、市民意見の反映等についてでありま次に、市民意見の反映等についてでありま

すが、「美唄21世紀まちづくりプラン」後期すが、「美唄21世紀まちづくりプラン」後期すが、「美唄21世紀まちづくりプラン」後期すが、「美唄21世紀まちづくりプラン」後期

基本計画につきましては、素案の段階でまち基本計画につきましては、素案の段階でまち基本計画につきましては、素案の段階でまち基本計画につきましては、素案の段階でまち

づくり地区懇談会、市のホームページを活用づくり地区懇談会、市のホームページを活用づくり地区懇談会、市のホームページを活用づくり地区懇談会、市のホームページを活用

した市長への提言メールなど、市民の皆さんした市長への提言メールなど、市民の皆さんした市長への提言メールなど、市民の皆さんした市長への提言メールなど、市民の皆さん

のご意見をいただく場を持ち、これらを可能のご意見をいただく場を持ち、これらを可能のご意見をいただく場を持ち、これらを可能のご意見をいただく場を持ち、これらを可能

な限り反映させていくこととしております。な限り反映させていくこととしております。な限り反映させていくこととしております。な限り反映させていくこととしております。

また、自治組織代表者会議の活用についてまた、自治組織代表者会議の活用についてまた、自治組織代表者会議の活用についてまた、自治組織代表者会議の活用について

は、ご提言のとおり、今後そのような場で全は、ご提言のとおり、今後そのような場で全は、ご提言のとおり、今後そのような場で全は、ご提言のとおり、今後そのような場で全

市的なテーマを提示し、意見交換などを活発市的なテーマを提示し、意見交換などを活発市的なテーマを提示し、意見交換などを活発市的なテーマを提示し、意見交換などを活発

に行いたいと考えております。に行いたいと考えております。に行いたいと考えております。に行いたいと考えております。

なお、市の施設の安全性については、建設なお、市の施設の安全性については、建設なお、市の施設の安全性については、建設なお、市の施設の安全性については、建設

部長から答弁いたします。部長から答弁いたします。部長から答弁いたします。部長から答弁いたします。

●議長長岡正勝君 建設部長。●議長長岡正勝君 建設部長。●議長長岡正勝君 建設部長。●議長長岡正勝君 建設部長。

●建設部長藤井雄一君 主要建築物の耐震面●建設部長藤井雄一君 主要建築物の耐震面●建設部長藤井雄一君 主要建築物の耐震面●建設部長藤井雄一君 主要建築物の耐震面

からの安全確認につきましては、私からご答からの安全確認につきましては、私からご答からの安全確認につきましては、私からご答からの安全確認につきましては、私からご答

弁申し上げます。弁申し上げます。弁申し上げます。弁申し上げます。

市庁舎、総合体育館など、大規模な建物に市庁舎、総合体育館など、大規模な建物に市庁舎、総合体育館など、大規模な建物に市庁舎、総合体育館など、大規模な建物に

つきましては、設計時における建築基準関係つきましては、設計時における建築基準関係つきましては、設計時における建築基準関係つきましては、設計時における建築基準関係

法令に基づき、デザイン及び構造設計が行わ法令に基づき、デザイン及び構造設計が行わ法令に基づき、デザイン及び構造設計が行わ法令に基づき、デザイン及び構造設計が行わ

れ、工事が発注されます。れ、工事が発注されます。れ、工事が発注されます。れ、工事が発注されます。

工事の施工に当たりましては、工事監督員工事の施工に当たりましては、工事監督員工事の施工に当たりましては、工事監督員工事の施工に当たりましては、工事監督員

が設計図書や仕様書により現地の確認を行い、が設計図書や仕様書により現地の確認を行い、が設計図書や仕様書により現地の確認を行い、が設計図書や仕様書により現地の確認を行い、

さらに検査員による中間検査や完了検査によさらに検査員による中間検査や完了検査によさらに検査員による中間検査や完了検査によさらに検査員による中間検査や完了検査によ

り構造の強度など、安全に対する確認を行っり構造の強度など、安全に対する確認を行っり構造の強度など、安全に対する確認を行っり構造の強度など、安全に対する確認を行っ

ております。ております。ております。ております。

なお、市に提出される建築確認申請につきなお、市に提出される建築確認申請につきなお、市に提出される建築確認申請につきなお、市に提出される建築確認申請につき

ましては、建物の用途や構造、規模により審ましては、建物の用途や構造、規模により審ましては、建物の用途や構造、規模により審ましては、建物の用途や構造、規模により審

査期間が異なりますが、共同住宅、学校、病査期間が異なりますが、共同住宅、学校、病査期間が異なりますが、共同住宅、学校、病査期間が異なりますが、共同住宅、学校、病

院などは空知支庁で建築基準関係法令による院などは空知支庁で建築基準関係法令による院などは空知支庁で建築基準関係法令による院などは空知支庁で建築基準関係法令による

構造規定などの審査を行い、個人住宅につき構造規定などの審査を行い、個人住宅につき構造規定などの審査を行い、個人住宅につき構造規定などの審査を行い、個人住宅につき

ましては主に市が審査となっており、いずれましては主に市が審査となっており、いずれましては主に市が審査となっており、いずれましては主に市が審査となっており、いずれ

も法に適合する場合、申請者に確認申請が交も法に適合する場合、申請者に確認申請が交も法に適合する場合、申請者に確認申請が交も法に適合する場合、申請者に確認申請が交

付されます。付されます。付されます。付されます。

●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。

●教育長村上忠雄君（登壇） 米田議員のご●教育長村上忠雄君（登壇） 米田議員のご●教育長村上忠雄君（登壇） 米田議員のご●教育長村上忠雄君（登壇） 米田議員のご

質問に順次お答えいたします。質問に順次お答えいたします。質問に順次お答えいたします。質問に順次お答えいたします。

初めに、教職員の人事異動でございますが、初めに、教職員の人事異動でございますが、初めに、教職員の人事異動でございますが、初めに、教職員の人事異動でございますが、

教職員の人事異動につきましては「空知教育教職員の人事異動につきましては「空知教育教職員の人事異動につきましては「空知教育教職員の人事異動につきましては「空知教育

局管内公立小・中学校教職員人事異動実施要局管内公立小・中学校教職員人事異動実施要局管内公立小・中学校教職員人事異動実施要局管内公立小・中学校教職員人事異動実施要

項」で異動対象となる基準勤務年数などが示項」で異動対象となる基準勤務年数などが示項」で異動対象となる基準勤務年数などが示項」で異動対象となる基準勤務年数などが示
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され、人事交流の円滑化や学校の活性化などされ、人事交流の円滑化や学校の活性化などされ、人事交流の円滑化や学校の活性化などされ、人事交流の円滑化や学校の活性化など

を図るために実施されているところでございを図るために実施されているところでございを図るために実施されているところでございを図るために実施されているところでござい

ます。ます。ます。ます。

教育委員会といたしましては、特色と活力教育委員会といたしましては、特色と活力教育委員会といたしましては、特色と活力教育委員会といたしましては、特色と活力

ある学校づくりが市内各小中学校で実践できある学校づくりが市内各小中学校で実践できある学校づくりが市内各小中学校で実践できある学校づくりが市内各小中学校で実践でき

るように、学校長から学校経営計画に係る教るように、学校長から学校経営計画に係る教るように、学校長から学校経営計画に係る教るように、学校長から学校経営計画に係る教

職員構成の適正化などの意見を聞き、そのこ職員構成の適正化などの意見を聞き、そのこ職員構成の適正化などの意見を聞き、そのこ職員構成の適正化などの意見を聞き、そのこ

とを踏まえ道教委へ内申を行っていかなけれとを踏まえ道教委へ内申を行っていかなけれとを踏まえ道教委へ内申を行っていかなけれとを踏まえ道教委へ内申を行っていかなけれ

ばならないものと考えております。ばならないものと考えております。ばならないものと考えております。ばならないものと考えております。

また、異動を希望する教職員から提出されまた、異動を希望する教職員から提出されまた、異動を希望する教職員から提出されまた、異動を希望する教職員から提出され

る個人調書や個人面接により、その専門性、る個人調書や個人面接により、その専門性、る個人調書や個人面接により、その専門性、る個人調書や個人面接により、その専門性、

職歴、生活状況等を十分把握した上で、都市職歴、生活状況等を十分把握した上で、都市職歴、生活状況等を十分把握した上で、都市職歴、生活状況等を十分把握した上で、都市

部と郡部間及び小学校と中学校間の交流や適部と郡部間及び小学校と中学校間の交流や適部と郡部間及び小学校と中学校間の交流や適部と郡部間及び小学校と中学校間の交流や適

正な勤務年数を考慮した積極的な人事交流が正な勤務年数を考慮した積極的な人事交流が正な勤務年数を考慮した積極的な人事交流が正な勤務年数を考慮した積極的な人事交流が

行われることが望ましいと考えております。行われることが望ましいと考えております。行われることが望ましいと考えております。行われることが望ましいと考えております。

いずれにいたしましても、円滑な人事交流いずれにいたしましても、円滑な人事交流いずれにいたしましても、円滑な人事交流いずれにいたしましても、円滑な人事交流

が行われ、最終的には校長の適切なリーダーが行われ、最終的には校長の適切なリーダーが行われ、最終的には校長の適切なリーダーが行われ、最終的には校長の適切なリーダー

シップのもとで意識を１つにしたよりよいチシップのもとで意識を１つにしたよりよいチシップのもとで意識を１つにしたよりよいチシップのもとで意識を１つにしたよりよいチ

ームワークを構成することで保護者に信頼さームワークを構成することで保護者に信頼さームワークを構成することで保護者に信頼さームワークを構成することで保護者に信頼さ

れ、地域の特性を生かした特色ある学校にしれ、地域の特性を生かした特色ある学校にしれ、地域の特性を生かした特色ある学校にしれ、地域の特性を生かした特色ある学校にし

ていかなければならないものと考えておりまていかなければならないものと考えておりまていかなければならないものと考えておりまていかなければならないものと考えておりま

す。す。す。す。

また、ただいま校長人事のことでご質問ごまた、ただいま校長人事のことでご質問ごまた、ただいま校長人事のことでご質問ごまた、ただいま校長人事のことでご質問ご

ざいましたけれども、22日、来週ですか、終ざいましたけれども、22日、来週ですか、終ざいましたけれども、22日、来週ですか、終ざいましたけれども、22日、来週ですか、終

業式を迎え、各学校一斉に冬休みに入ります業式を迎え、各学校一斉に冬休みに入ります業式を迎え、各学校一斉に冬休みに入ります業式を迎え、各学校一斉に冬休みに入ります

けれども、このことを契機にいたしまして、けれども、このことを契機にいたしまして、けれども、このことを契機にいたしまして、けれども、このことを契機にいたしまして、

各学校におきましては現年度の総括と、それ各学校におきましては現年度の総括と、それ各学校におきましては現年度の総括と、それ各学校におきましては現年度の総括と、それ

から新年度に向けての計画がつくられるわけから新年度に向けての計画がつくられるわけから新年度に向けての計画がつくられるわけから新年度に向けての計画がつくられるわけ

でございます。そういった中で、それぞれのでございます。そういった中で、それぞれのでございます。そういった中で、それぞれのでございます。そういった中で、それぞれの

各学校の状況に適した経営計画を作成される各学校の状況に適した経営計画を作成される各学校の状況に適した経営計画を作成される各学校の状況に適した経営計画を作成される

わけでございますけれども、やはり何といいわけでございますけれども、やはり何といいわけでございますけれども、やはり何といいわけでございますけれども、やはり何といい

ましても校長先生が学校の最高の責任者としましても校長先生が学校の最高の責任者としましても校長先生が学校の最高の責任者としましても校長先生が学校の最高の責任者とし

て学校全体を引っ張っていかなければならなて学校全体を引っ張っていかなければならなて学校全体を引っ張っていかなければならなて学校全体を引っ張っていかなければならな

いわけですし、そのためのリーダーシップがいわけですし、そのためのリーダーシップがいわけですし、そのためのリーダーシップがいわけですし、そのためのリーダーシップが

問われるわけでございます。特にことしは、問われるわけでございます。特にことしは、問われるわけでございます。特にことしは、問われるわけでございます。特にことしは、

私ども教員の資質向上ということで、かねて私ども教員の資質向上ということで、かねて私ども教員の資質向上ということで、かねて私ども教員の資質向上ということで、かねて

から課題でありました指導主事訪問につきまから課題でありました指導主事訪問につきまから課題でありました指導主事訪問につきまから課題でありました指導主事訪問につきま

しても全校実施ということで、学校の中でもしても全校実施ということで、学校の中でもしても全校実施ということで、学校の中でもしても全校実施ということで、学校の中でも

非常に闊達に自由な意見が交換されているよ非常に闊達に自由な意見が交換されているよ非常に闊達に自由な意見が交換されているよ非常に闊達に自由な意見が交換されているよ

うな状況もございまして、私ども現在の校長うな状況もございまして、私ども現在の校長うな状況もございまして、私ども現在の校長うな状況もございまして、私ども現在の校長

先生につきましてはそれらの状況の中でリー先生につきましてはそれらの状況の中でリー先生につきましてはそれらの状況の中でリー先生につきましてはそれらの状況の中でリー

ダーシップを発揮され、よりよい教育環境づダーシップを発揮され、よりよい教育環境づダーシップを発揮され、よりよい教育環境づダーシップを発揮され、よりよい教育環境づ

くりに努めているものと考えているところでくりに努めているものと考えているところでくりに努めているものと考えているところでくりに努めているものと考えているところで

ございますけれども、さらに地域ともいろいございますけれども、さらに地域ともいろいございますけれども、さらに地域ともいろいございますけれども、さらに地域ともいろい

ろ連携しながら向上に努めてもらいたいと、ろ連携しながら向上に努めてもらいたいと、ろ連携しながら向上に努めてもらいたいと、ろ連携しながら向上に努めてもらいたいと、

このように考えているところでございます。このように考えているところでございます。このように考えているところでございます。このように考えているところでございます。

次に、老朽校舎の対策についてであります次に、老朽校舎の対策についてであります次に、老朽校舎の対策についてであります次に、老朽校舎の対策についてであります

が、西美唄小学校の校舎は昭和44年に、それが、西美唄小学校の校舎は昭和44年に、それが、西美唄小学校の校舎は昭和44年に、それが、西美唄小学校の校舎は昭和44年に、それ

から屋内体育館は昭和45年にそれぞれ建設さから屋内体育館は昭和45年にそれぞれ建設さから屋内体育館は昭和45年にそれぞれ建設さから屋内体育館は昭和45年にそれぞれ建設さ

れ、築後約36年を経過し、老朽化が進むととれ、築後約36年を経過し、老朽化が進むととれ、築後約36年を経過し、老朽化が進むととれ、築後約36年を経過し、老朽化が進むとと

もに、基礎部分の地盤沈下も進んできているもに、基礎部分の地盤沈下も進んできているもに、基礎部分の地盤沈下も進んできているもに、基礎部分の地盤沈下も進んできている

ところでございます。これまでも児童の安全ところでございます。これまでも児童の安全ところでございます。これまでも児童の安全ところでございます。これまでも児童の安全

を優先的に考え、必要な修繕に努めてきていを優先的に考え、必要な修繕に努めてきていを優先的に考え、必要な修繕に努めてきていを優先的に考え、必要な修繕に努めてきてい

るところでございますが、冬期間の厳しい冷るところでございますが、冬期間の厳しい冷るところでございますが、冬期間の厳しい冷るところでございますが、冬期間の厳しい冷

え込みなどに対する暖房ということなども大え込みなどに対する暖房ということなども大え込みなどに対する暖房ということなども大え込みなどに対する暖房ということなども大

きな課題となっているところでございます。きな課題となっているところでございます。きな課題となっているところでございます。きな課題となっているところでございます。

また、先日西美唄小学校の教育環境をよくまた、先日西美唄小学校の教育環境をよくまた、先日西美唄小学校の教育環境をよくまた、先日西美唄小学校の教育環境をよく

する会の皆様から児童の安全確保と学習効果する会の皆様から児童の安全確保と学習効果する会の皆様から児童の安全確保と学習効果する会の皆様から児童の安全確保と学習効果

を保障する環境整備への具体的な要望書をいを保障する環境整備への具体的な要望書をいを保障する環境整備への具体的な要望書をいを保障する環境整備への具体的な要望書をい

ただいたところであります。これまでＰＴＡただいたところであります。これまでＰＴＡただいたところであります。これまでＰＴＡただいたところであります。これまでＰＴＡ

や地域の皆様の労力奉仕により、児童玄関のや地域の皆様の労力奉仕により、児童玄関のや地域の皆様の労力奉仕により、児童玄関のや地域の皆様の労力奉仕により、児童玄関の

段差解消や一部校舎床の補修などを実施して段差解消や一部校舎床の補修などを実施して段差解消や一部校舎床の補修などを実施して段差解消や一部校舎床の補修などを実施して

いただいておりますが、こういった地域の皆いただいておりますが、こういった地域の皆いただいておりますが、こういった地域の皆いただいておりますが、こういった地域の皆

様のご協力に過度に甘えることなく、児童が様のご協力に過度に甘えることなく、児童が様のご協力に過度に甘えることなく、児童が様のご協力に過度に甘えることなく、児童が

安心して安全に、そして快適に校舎で学ぶこ安心して安全に、そして快適に校舎で学ぶこ安心して安全に、そして快適に校舎で学ぶこ安心して安全に、そして快適に校舎で学ぶこ

とができるように、適切な維持修繕を行い、とができるように、適切な維持修繕を行い、とができるように、適切な維持修繕を行い、とができるように、適切な維持修繕を行い、

よりよい学習環境の整備に最大限努めていかよりよい学習環境の整備に最大限努めていかよりよい学習環境の整備に最大限努めていかよりよい学習環境の整備に最大限努めていか

なければならないものと考えております。なければならないものと考えております。なければならないものと考えております。なければならないものと考えております。
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●議長長岡正勝君 10番米田良克議員。●議長長岡正勝君 10番米田良克議員。●議長長岡正勝君 10番米田良克議員。●議長長岡正勝君 10番米田良克議員。

●10番米田良克議員 一通りご答弁をいただ●10番米田良克議員 一通りご答弁をいただ●10番米田良克議員 一通りご答弁をいただ●10番米田良克議員 一通りご答弁をいただ

きましたが、若干再質問をさせていただきまきましたが、若干再質問をさせていただきまきましたが、若干再質問をさせていただきまきましたが、若干再質問をさせていただきま

す。す。す。す。

まちづくり懇談会につきましては、いま市まちづくり懇談会につきましては、いま市まちづくり懇談会につきましては、いま市まちづくり懇談会につきましては、いま市

長の方から改善すべき点があったというご答長の方から改善すべき点があったというご答長の方から改善すべき点があったというご答長の方から改善すべき点があったというご答

弁であります。ただ、この種の問題は自立推弁であります。ただ、この種の問題は自立推弁であります。ただ、この種の問題は自立推弁であります。ただ、この種の問題は自立推

進計画にしてもまちづくりプランにしても、進計画にしてもまちづくりプランにしても、進計画にしてもまちづくりプランにしても、進計画にしてもまちづくりプランにしても、

作業を進める段階で最適の時期に市民意見を作業を進める段階で最適の時期に市民意見を作業を進める段階で最適の時期に市民意見を作業を進める段階で最適の時期に市民意見を

徴するということで作業が行われているんだ徴するということで作業が行われているんだ徴するということで作業が行われているんだ徴するということで作業が行われているんだ

というふうに思います。その意味では、やりというふうに思います。その意味では、やりというふうに思います。その意味では、やりというふうに思います。その意味では、やり

直しがきかないといいますか、そういう厳し直しがきかないといいますか、そういう厳し直しがきかないといいますか、そういう厳し直しがきかないといいますか、そういう厳し

い面もあるかなというふうに思うわけです。い面もあるかなというふうに思うわけです。い面もあるかなというふうに思うわけです。い面もあるかなというふうに思うわけです。

せっかくの忙しい中での開催で、多忙な日程せっかくの忙しい中での開催で、多忙な日程せっかくの忙しい中での開催で、多忙な日程せっかくの忙しい中での開催で、多忙な日程

の中で市の幹部職員の皆さんが参加をされての中で市の幹部職員の皆さんが参加をされての中で市の幹部職員の皆さんが参加をされての中で市の幹部職員の皆さんが参加をされて

実施をされたわけで、でき得ればその中で大実施をされたわけで、でき得ればその中で大実施をされたわけで、でき得ればその中で大実施をされたわけで、でき得ればその中で大

きな成果が上がるということが望ましかったきな成果が上がるということが望ましかったきな成果が上がるということが望ましかったきな成果が上がるということが望ましかった

というふうに思うわけです。その意味では、というふうに思うわけです。その意味では、というふうに思うわけです。その意味では、というふうに思うわけです。その意味では、

細かいことは申し上げませんけれども、設定細かいことは申し上げませんけれども、設定細かいことは申し上げませんけれども、設定細かいことは申し上げませんけれども、設定

の仕方といいますか、中身の組み立ての部分の仕方といいますか、中身の組み立ての部分の仕方といいますか、中身の組み立ての部分の仕方といいますか、中身の組み立ての部分

でやはりいま一段の工夫がぜひ欲しかったと。でやはりいま一段の工夫がぜひ欲しかったと。でやはりいま一段の工夫がぜひ欲しかったと。でやはりいま一段の工夫がぜひ欲しかったと。

これは、市長の方からも反省の言葉もありまこれは、市長の方からも反省の言葉もありまこれは、市長の方からも反省の言葉もありまこれは、市長の方からも反省の言葉もありま

したから、あえてそのことでの答弁をいただしたから、あえてそのことでの答弁をいただしたから、あえてそのことでの答弁をいただしたから、あえてそのことでの答弁をいただ

こうというふうに思いませんけれども、残念こうというふうに思いませんけれども、残念こうというふうに思いませんけれども、残念こうというふうに思いませんけれども、残念

であったなということと、それからせっかくであったなということと、それからせっかくであったなということと、それからせっかくであったなということと、それからせっかく

集まった市民の側からすると、内容を十分理集まった市民の側からすると、内容を十分理集まった市民の側からすると、内容を十分理集まった市民の側からすると、内容を十分理

解して、その上で市が求めたい適切な意見を解して、その上で市が求めたい適切な意見を解して、その上で市が求めたい適切な意見を解して、その上で市が求めたい適切な意見を

出すというふうに果たしてなったのかどうか出すというふうに果たしてなったのかどうか出すというふうに果たしてなったのかどうか出すというふうに果たしてなったのかどうか

ということの疑問もあるわけで、そのあたりということの疑問もあるわけで、そのあたりということの疑問もあるわけで、そのあたりということの疑問もあるわけで、そのあたり

については十分なひとつ検討をこれからもいについては十分なひとつ検討をこれからもいについては十分なひとつ検討をこれからもいについては十分なひとつ検討をこれからもい

ただきたいなというふうに思います。ただきたいなというふうに思います。ただきたいなというふうに思います。ただきたいなというふうに思います。

それから、市民意見の計画への反映の部分それから、市民意見の計画への反映の部分それから、市民意見の計画への反映の部分それから、市民意見の計画への反映の部分

についてでありますけれども、これはできるについてでありますけれども、これはできるについてでありますけれども、これはできるについてでありますけれども、これはできる

だけ反映をさせたいというふうなお気持ち、だけ反映をさせたいというふうなお気持ち、だけ反映をさせたいというふうなお気持ち、だけ反映をさせたいというふうなお気持ち、

これはわかりましたけれども、実際には市民これはわかりましたけれども、実際には市民これはわかりましたけれども、実際には市民これはわかりましたけれども、実際には市民

から出される意見がすべてこれは生きるといから出される意見がすべてこれは生きるといから出される意見がすべてこれは生きるといから出される意見がすべてこれは生きるとい

うことにはならないと私も思うわけです。厳うことにはならないと私も思うわけです。厳うことにはならないと私も思うわけです。厳うことにはならないと私も思うわけです。厳

しい状況の中で、これから美唄がどう生きてしい状況の中で、これから美唄がどう生きてしい状況の中で、これから美唄がどう生きてしい状況の中で、これから美唄がどう生きて

いくかということでは、なかなか厳しいものいくかということでは、なかなか厳しいものいくかということでは、なかなか厳しいものいくかということでは、なかなか厳しいもの

があるというふうに思います。その辺は、やがあるというふうに思います。その辺は、やがあるというふうに思います。その辺は、やがあるというふうに思います。その辺は、や

はり説明の中でも市民に痛みを求める部分がはり説明の中でも市民に痛みを求める部分がはり説明の中でも市民に痛みを求める部分がはり説明の中でも市民に痛みを求める部分が

ありますということを言われているわけですありますということを言われているわけですありますということを言われているわけですありますということを言われているわけです

から、このメロディーの中でもご意見、ご提から、このメロディーの中でもご意見、ご提から、このメロディーの中でもご意見、ご提から、このメロディーの中でもご意見、ご提

言を後期計画に反映させるなど、これからの言を後期計画に反映させるなど、これからの言を後期計画に反映させるなど、これからの言を後期計画に反映させるなど、これからの

まちづくりに生かしていきますと。市としてまちづくりに生かしていきますと。市としてまちづくりに生かしていきますと。市としてまちづくりに生かしていきますと。市として

書くと、どうしてもこういうふうになるのか書くと、どうしてもこういうふうになるのか書くと、どうしてもこういうふうになるのか書くと、どうしてもこういうふうになるのか

もしれません。しかし、現実はそんなふうにもしれません。しかし、現実はそんなふうにもしれません。しかし、現実はそんなふうにもしれません。しかし、現実はそんなふうに

出される意見が全部生きるということにはな出される意見が全部生きるということにはな出される意見が全部生きるということにはな出される意見が全部生きるということにはな

らないわけですから、その辺はやはり市民のらないわけですから、その辺はやはり市民のらないわけですから、その辺はやはり市民のらないわけですから、その辺はやはり市民の

耳に心よく響かない部分も明らかにされるべ耳に心よく響かない部分も明らかにされるべ耳に心よく響かない部分も明らかにされるべ耳に心よく響かない部分も明らかにされるべ

きではないかというふうに思うわけです。こきではないかというふうに思うわけです。こきではないかというふうに思うわけです。こきではないかというふうに思うわけです。こ

の辺、お答えをいただけるんであればいただの辺、お答えをいただけるんであればいただの辺、お答えをいただけるんであればいただの辺、お答えをいただけるんであればいただ

きたいというふうに思います。きたいというふうに思います。きたいというふうに思います。きたいというふうに思います。

それから、教職員人事の問題であります。それから、教職員人事の問題であります。それから、教職員人事の問題であります。それから、教職員人事の問題であります。

教育長からいま答弁をいただきましたが、や教育長からいま答弁をいただきましたが、や教育長からいま答弁をいただきましたが、や教育長からいま答弁をいただきましたが、や

はり教育委員会として答弁をされると、いまはり教育委員会として答弁をされると、いまはり教育委員会として答弁をされると、いまはり教育委員会として答弁をされると、いま

のような答弁になるのかなというふうに思いのような答弁になるのかなというふうに思いのような答弁になるのかなというふうに思いのような答弁になるのかなというふうに思い

ますが、現実にはやはり10人とか15人とか、ますが、現実にはやはり10人とか15人とか、ますが、現実にはやはり10人とか15人とか、ますが、現実にはやはり10人とか15人とか、

あるいはもっと少ない学校もありますけれどあるいはもっと少ない学校もありますけれどあるいはもっと少ない学校もありますけれどあるいはもっと少ない学校もありますけれど

も、そういう数の教職員で１つのチームになも、そういう数の教職員で１つのチームになも、そういう数の教職員で１つのチームになも、そういう数の教職員で１つのチームにな

って学校を動かしていくわけでして、ここでって学校を動かしていくわけでして、ここでって学校を動かしていくわけでして、ここでって学校を動かしていくわけでして、ここで

はやはり何といってもみんなが働きやすい職はやはり何といってもみんなが働きやすい職はやはり何といってもみんなが働きやすい職はやはり何といってもみんなが働きやすい職

場であるということ、これは非常に大事なこ場であるということ、これは非常に大事なこ場であるということ、これは非常に大事なこ場であるということ、これは非常に大事なこ

とだというふうに思うのです。気持ちよく働とだというふうに思うのです。気持ちよく働とだというふうに思うのです。気持ちよく働とだというふうに思うのです。気持ちよく働

ける、そうすると真剣に取り組む、熱が入る、ける、そうすると真剣に取り組む、熱が入る、ける、そうすると真剣に取り組む、熱が入る、ける、そうすると真剣に取り組む、熱が入る、

効果が上がるということだというふうに思い効果が上がるということだというふうに思い効果が上がるということだというふうに思い効果が上がるということだというふうに思い

ます。学校長の役割というのは、やはり教職ます。学校長の役割というのは、やはり教職ます。学校長の役割というのは、やはり教職ます。学校長の役割というのは、やはり教職

員にいかにやる気になってもらうかというこ員にいかにやる気になってもらうかというこ員にいかにやる気になってもらうかというこ員にいかにやる気になってもらうかというこ
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との立場だと私は思うのです。そんなふうにとの立場だと私は思うのです。そんなふうにとの立場だと私は思うのです。そんなふうにとの立場だと私は思うのです。そんなふうに

なれば、あとはもう校長は何を言わなくても、なれば、あとはもう校長は何を言わなくても、なれば、あとはもう校長は何を言わなくても、なれば、あとはもう校長は何を言わなくても、

学校はどんどん前へ向かって回っていくとい学校はどんどん前へ向かって回っていくとい学校はどんどん前へ向かって回っていくとい学校はどんどん前へ向かって回っていくとい

うふうに思うのです。そういう部分で、かなうふうに思うのです。そういう部分で、かなうふうに思うのです。そういう部分で、かなうふうに思うのです。そういう部分で、かな

り心配な言動のある方々もいらっしゃるやにり心配な言動のある方々もいらっしゃるやにり心配な言動のある方々もいらっしゃるやにり心配な言動のある方々もいらっしゃるやに

聞きます。これら具体的な話をする場であり聞きます。これら具体的な話をする場であり聞きます。これら具体的な話をする場であり聞きます。これら具体的な話をする場であり

ませんから、それは申し上げませんけれども、ませんから、それは申し上げませんけれども、ませんから、それは申し上げませんけれども、ませんから、それは申し上げませんけれども、

やはり教育委員会としては学校長に対しても、やはり教育委員会としては学校長に対しても、やはり教育委員会としては学校長に対しても、やはり教育委員会としては学校長に対しても、

多分いろんな場面で指導をされているという多分いろんな場面で指導をされているという多分いろんな場面で指導をされているという多分いろんな場面で指導をされているという

ふうに思いますけれども、その辺の構えといふうに思いますけれども、その辺の構えといふうに思いますけれども、その辺の構えといふうに思いますけれども、その辺の構えとい

うものについて、もしお答えをいただけるのうものについて、もしお答えをいただけるのうものについて、もしお答えをいただけるのうものについて、もしお答えをいただけるの

であればいただきたいというふうに思います。であればいただきたいというふうに思います。であればいただきたいというふうに思います。であればいただきたいというふうに思います。

いまの教育長の答弁の中に、本年は指導主いまの教育長の答弁の中に、本年は指導主いまの教育長の答弁の中に、本年は指導主いまの教育長の答弁の中に、本年は指導主

事の学校訪問を全校で行われるというくだり事の学校訪問を全校で行われるというくだり事の学校訪問を全校で行われるというくだり事の学校訪問を全校で行われるというくだり

がございました。そんなふうになったんだながございました。そんなふうになったんだながございました。そんなふうになったんだながございました。そんなふうになったんだな

というふうに私は１つ別な思いを持ちながらというふうに私は１つ別な思いを持ちながらというふうに私は１つ別な思いを持ちながらというふうに私は１つ別な思いを持ちながら

お聞きをいたしましたけれども、学校長は学お聞きをいたしましたけれども、学校長は学お聞きをいたしましたけれども、学校長は学お聞きをいたしましたけれども、学校長は学

校管理者である前に教育者であるというふう校管理者である前に教育者であるというふう校管理者である前に教育者であるというふう校管理者である前に教育者であるというふう

に思うわけです。まずは、教育者であると。に思うわけです。まずは、教育者であると。に思うわけです。まずは、教育者であると。に思うわけです。まずは、教育者であると。

ですから、管理の側面を強く出していきますですから、管理の側面を強く出していきますですから、管理の側面を強く出していきますですから、管理の側面を強く出していきます

と、どうしてもこれは働きやすい職場というと、どうしてもこれは働きやすい職場というと、どうしてもこれは働きやすい職場というと、どうしてもこれは働きやすい職場という

ものにはつながっていかない。教職員の意欲ものにはつながっていかない。教職員の意欲ものにはつながっていかない。教職員の意欲ものにはつながっていかない。教職員の意欲

喚起に管理強化がつながるかというと、私は喚起に管理強化がつながるかというと、私は喚起に管理強化がつながるかというと、私は喚起に管理強化がつながるかというと、私は

逆だというふうに思います。管理強化を打ち逆だというふうに思います。管理強化を打ち逆だというふうに思います。管理強化を打ち逆だというふうに思います。管理強化を打ち

出さなくても、教職員がしっかりと働いてい出さなくても、教職員がしっかりと働いてい出さなくても、教職員がしっかりと働いてい出さなくても、教職員がしっかりと働いてい

こうという気持ちになっていくということ、こうという気持ちになっていくということ、こうという気持ちになっていくということ、こうという気持ちになっていくということ、

そのことが大変大事ではないかというふうにそのことが大変大事ではないかというふうにそのことが大変大事ではないかというふうにそのことが大変大事ではないかというふうに

思います。思います。思います。思います。

空知教育局がことし出しているフェニック空知教育局がことし出しているフェニック空知教育局がことし出しているフェニック空知教育局がことし出しているフェニック

スプランですか、この中で学びの環境の整備スプランですか、この中で学びの環境の整備スプランですか、この中で学びの環境の整備スプランですか、この中で学びの環境の整備

という部分がございますが、ここに教育局のという部分がございますが、ここに教育局のという部分がございますが、ここに教育局のという部分がございますが、ここに教育局の

取り組みとして管理職等の人事配置の充実と取り組みとして管理職等の人事配置の充実と取り組みとして管理職等の人事配置の充実と取り組みとして管理職等の人事配置の充実と

いうのがございます。この教育局が考える人いうのがございます。この教育局が考える人いうのがございます。この教育局が考える人いうのがございます。この教育局が考える人

事配置の充実というものが、いま申し上げた事配置の充実というものが、いま申し上げた事配置の充実というものが、いま申し上げた事配置の充実というものが、いま申し上げた

管理面の強化充実というものにもしなるので管理面の強化充実というものにもしなるので管理面の強化充実というものにもしなるので管理面の強化充実というものにもしなるので

あれば、これは教育本来の姿からは遠いものあれば、これは教育本来の姿からは遠いものあれば、これは教育本来の姿からは遠いものあれば、これは教育本来の姿からは遠いもの

になるおそれがあるというふうに思うわけでになるおそれがあるというふうに思うわけでになるおそれがあるというふうに思うわけでになるおそれがあるというふうに思うわけで

す。この辺のところ含めて、どのようにお考す。この辺のところ含めて、どのようにお考す。この辺のところ含めて、どのようにお考す。この辺のところ含めて、どのようにお考

えになるかお答えいただきたいと思います。えになるかお答えいただきたいと思います。えになるかお答えいただきたいと思います。えになるかお答えいただきたいと思います。

●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。

●市長桜井道夫君 米田議員の質問にお答え●市長桜井道夫君 米田議員の質問にお答え●市長桜井道夫君 米田議員の質問にお答え●市長桜井道夫君 米田議員の質問にお答え

します。します。します。します。

市民意見の反映等についてでありますが、市民意見の反映等についてでありますが、市民意見の反映等についてでありますが、市民意見の反映等についてでありますが、

市としましては情報提供を的確に行う一方、市としましては情報提供を的確に行う一方、市としましては情報提供を的確に行う一方、市としましては情報提供を的確に行う一方、

市民の皆さんのさまざまな意見やご要望をい市民の皆さんのさまざまな意見やご要望をい市民の皆さんのさまざまな意見やご要望をい市民の皆さんのさまざまな意見やご要望をい

ただく、このような場を持ちまして、これらただく、このような場を持ちまして、これらただく、このような場を持ちまして、これらただく、このような場を持ちまして、これら

を市としまして検討し、可能な限り今回の計を市としまして検討し、可能な限り今回の計を市としまして検討し、可能な限り今回の計を市としまして検討し、可能な限り今回の計

画に反映させたいと考えておりますが、現在画に反映させたいと考えておりますが、現在画に反映させたいと考えておりますが、現在画に反映させたいと考えておりますが、現在

すぐに結論出せないものにつきましては、ごすぐに結論出せないものにつきましては、ごすぐに結論出せないものにつきましては、ごすぐに結論出せないものにつきましては、ご

意見を計画書に登載し、計画を進める中で反意見を計画書に登載し、計画を進める中で反意見を計画書に登載し、計画を進める中で反意見を計画書に登載し、計画を進める中で反

映に努めていくこととしております。映に努めていくこととしております。映に努めていくこととしております。映に努めていくこととしております。

●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。●議長長岡正勝君 教育長。

●教育長村上忠雄君 米田議員の再質問にお●教育長村上忠雄君 米田議員の再質問にお●教育長村上忠雄君 米田議員の再質問にお●教育長村上忠雄君 米田議員の再質問にお

答え申し上げます。答え申し上げます。答え申し上げます。答え申し上げます。

学校における校長の役割でございますけれ学校における校長の役割でございますけれ学校における校長の役割でございますけれ学校における校長の役割でございますけれ

ども、ただいまご質問のありましたように、ども、ただいまご質問のありましたように、ども、ただいまご質問のありましたように、ども、ただいまご質問のありましたように、

美唄の学校、小中学校とも小規模化というこ美唄の学校、小中学校とも小規模化というこ美唄の学校、小中学校とも小規模化というこ美唄の学校、小中学校とも小規模化というこ

とで、先生方も数少なくなってきているといとで、先生方も数少なくなってきているといとで、先生方も数少なくなってきているといとで、先生方も数少なくなってきているとい

うことで、チームワークづくり、非常に大きうことで、チームワークづくり、非常に大きうことで、チームワークづくり、非常に大きうことで、チームワークづくり、非常に大き

な意味をなすものでございます。私もそのよな意味をなすものでございます。私もそのよな意味をなすものでございます。私もそのよな意味をなすものでございます。私もそのよ

うに考えているわけでございまして、私はやうに考えているわけでございまして、私はやうに考えているわけでございまして、私はやうに考えているわけでございまして、私はや

はり校長先生も、いま米田議員もおっしゃっはり校長先生も、いま米田議員もおっしゃっはり校長先生も、いま米田議員もおっしゃっはり校長先生も、いま米田議員もおっしゃっ

ておりましたけれども、１人ひとりが教育とておりましたけれども、１人ひとりが教育とておりましたけれども、１人ひとりが教育とておりましたけれども、１人ひとりが教育と

いうことの、教育は人なりとよく言われますいうことの、教育は人なりとよく言われますいうことの、教育は人なりとよく言われますいうことの、教育は人なりとよく言われます

けれども、やはり人として教育に携わる、そけれども、やはり人として教育に携わる、そけれども、やはり人として教育に携わる、そけれども、やはり人として教育に携わる、そ

ういった姿勢がはっきり出せるようにする。ういった姿勢がはっきり出せるようにする。ういった姿勢がはっきり出せるようにする。ういった姿勢がはっきり出せるようにする。

これは、やはり先生１人ひとりの意識にもよこれは、やはり先生１人ひとりの意識にもよこれは、やはり先生１人ひとりの意識にもよこれは、やはり先生１人ひとりの意識にもよ

りましょうけれども、校長の教育者としてのりましょうけれども、校長の教育者としてのりましょうけれども、校長の教育者としてのりましょうけれども、校長の教育者としての
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長年の経験、そういったものが指導面に大き長年の経験、そういったものが指導面に大き長年の経験、そういったものが指導面に大き長年の経験、そういったものが指導面に大き

く影響するのでなかろうかと思っております。く影響するのでなかろうかと思っております。く影響するのでなかろうかと思っております。く影響するのでなかろうかと思っております。

そういった中で、校長先生、いまいろんなそういった中で、校長先生、いまいろんなそういった中で、校長先生、いまいろんなそういった中で、校長先生、いまいろんな

政策、施策出てきておりますけれども、そう政策、施策出てきておりますけれども、そう政策、施策出てきておりますけれども、そう政策、施策出てきておりますけれども、そう

いうのを学校経営運営計画の中に取り入れないうのを学校経営運営計画の中に取り入れないうのを学校経営運営計画の中に取り入れないうのを学校経営運営計画の中に取り入れな

がら、やはり指導面と、そして各先生の人とがら、やはり指導面と、そして各先生の人とがら、やはり指導面と、そして各先生の人とがら、やはり指導面と、そして各先生の人と

しての役割というのを引っ張り出しながらやしての役割というのを引っ張り出しながらやしての役割というのを引っ張り出しながらやしての役割というのを引っ張り出しながらや

っていただいていると。私ども毎月１回校長っていただいていると。私ども毎月１回校長っていただいていると。私ども毎月１回校長っていただいていると。私ども毎月１回校長

会ございますけれども、そういった中でもや会ございますけれども、そういった中でもや会ございますけれども、そういった中でもや会ございますけれども、そういった中でもや

はり私はその人としての教育者ということをはり私はその人としての教育者ということをはり私はその人としての教育者ということをはり私はその人としての教育者ということを

折に触れてお話しているところでございます折に触れてお話しているところでございます折に触れてお話しているところでございます折に触れてお話しているところでございます

けれども、このことについては時代はどんなけれども、このことについては時代はどんなけれども、このことについては時代はどんなけれども、このことについては時代はどんな

に変わろうとも変わるものではないですし、に変わろうとも変わるものではないですし、に変わろうとも変わるものではないですし、に変わろうとも変わるものではないですし、

やはりそれを最大の基本にして教育に携わっやはりそれを最大の基本にして教育に携わっやはりそれを最大の基本にして教育に携わっやはりそれを最大の基本にして教育に携わっ

ていただきたい、このように考えております。ていただきたい、このように考えております。ていただきたい、このように考えております。ていただきたい、このように考えております。

●議長長岡正勝君 10番米田良克議員。●議長長岡正勝君 10番米田良克議員。●議長長岡正勝君 10番米田良克議員。●議長長岡正勝君 10番米田良克議員。

●10番米田良克議員 いま市長から答弁をい●10番米田良克議員 いま市長から答弁をい●10番米田良克議員 いま市長から答弁をい●10番米田良克議員 いま市長から答弁をい

ただきましたが、私としては極力市民要望をただきましたが、私としては極力市民要望をただきましたが、私としては極力市民要望をただきましたが、私としては極力市民要望を

生かすという立場で努力されることの評価は生かすという立場で努力されることの評価は生かすという立場で努力されることの評価は生かすという立場で努力されることの評価は

いたします。ただ、市として計画をつくり、いたします。ただ、市として計画をつくり、いたします。ただ、市として計画をつくり、いたします。ただ、市として計画をつくり、

それを実行していくという場合に、やはりこそれを実行していくという場合に、やはりこそれを実行していくという場合に、やはりこそれを実行していくという場合に、やはりこ

れはできないというものは、それは明確にすれはできないというものは、それは明確にすれはできないというものは、それは明確にすれはできないというものは、それは明確にす

べきだというふうに思うわけです。そして、べきだというふうに思うわけです。そして、べきだというふうに思うわけです。そして、べきだというふうに思うわけです。そして、

ちょっと話は戻りますけれども、今回の地区ちょっと話は戻りますけれども、今回の地区ちょっと話は戻りますけれども、今回の地区ちょっと話は戻りますけれども、今回の地区

懇談会の場においても、市民の痛みを伴う問懇談会の場においても、市民の痛みを伴う問懇談会の場においても、市民の痛みを伴う問懇談会の場においても、市民の痛みを伴う問

題を具体的に提起をして、そしてこういう部題を具体的に提起をして、そしてこういう部題を具体的に提起をして、そしてこういう部題を具体的に提起をして、そしてこういう部

分で皆さんの痛みをお願いしたいのだという分で皆さんの痛みをお願いしたいのだという分で皆さんの痛みをお願いしたいのだという分で皆さんの痛みをお願いしたいのだという

ことを具体的に説明をされて、それらについことを具体的に説明をされて、それらについことを具体的に説明をされて、それらについことを具体的に説明をされて、それらについ

て意見を求める等、やはりよい部分、それかて意見を求める等、やはりよい部分、それかて意見を求める等、やはりよい部分、それかて意見を求める等、やはりよい部分、それか

ら市民にすればマイナス要因の部分、これらら市民にすればマイナス要因の部分、これらら市民にすればマイナス要因の部分、これらら市民にすればマイナス要因の部分、これら

を明確に出されていくということが大切だとを明確に出されていくということが大切だとを明確に出されていくということが大切だとを明確に出されていくということが大切だと

いうふうに思います。市の状況が大変だといいうふうに思います。市の状況が大変だといいうふうに思います。市の状況が大変だといいうふうに思います。市の状況が大変だとい

うことをしっかりと市民に理解をいただくとうことをしっかりと市民に理解をいただくとうことをしっかりと市民に理解をいただくとうことをしっかりと市民に理解をいただくと

いうこと、そして市民の側もそのことを前向いうこと、そして市民の側もそのことを前向いうこと、そして市民の側もそのことを前向いうこと、そして市民の側もそのことを前向

きに受けとめて、どうすれば我がまちをよくきに受けとめて、どうすれば我がまちをよくきに受けとめて、どうすれば我がまちをよくきに受けとめて、どうすれば我がまちをよく

するのかということの意見をそこで本当に突するのかということの意見をそこで本当に突するのかということの意見をそこで本当に突するのかということの意見をそこで本当に突

き詰めたところで出していただくという、そき詰めたところで出していただくという、そき詰めたところで出していただくという、そき詰めたところで出していただくという、そ

ういう場の設定というもの、これが極めて大ういう場の設定というもの、これが極めて大ういう場の設定というもの、これが極めて大ういう場の設定というもの、これが極めて大

事だというふうに思いますが、いかがでしょ事だというふうに思いますが、いかがでしょ事だというふうに思いますが、いかがでしょ事だというふうに思いますが、いかがでしょ

うか。うか。うか。うか。

●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。●議長長岡正勝君 市長。

●市長桜井道夫君 市民に対する説明につい●市長桜井道夫君 市民に対する説明につい●市長桜井道夫君 市民に対する説明につい●市長桜井道夫君 市民に対する説明につい

てでありますが、今回使用料、手数料の基本てでありますが、今回使用料、手数料の基本てでありますが、今回使用料、手数料の基本てでありますが、今回使用料、手数料の基本

的な考え方とか、補助金等の基本的な考え方的な考え方とか、補助金等の基本的な考え方的な考え方とか、補助金等の基本的な考え方的な考え方とか、補助金等の基本的な考え方

は述べたものの、具体的なものは説明していは述べたものの、具体的なものは説明していは述べたものの、具体的なものは説明していは述べたものの、具体的なものは説明してい

ない状況でございます。今後そのあたりにつない状況でございます。今後そのあたりにつない状況でございます。今後そのあたりにつない状況でございます。今後そのあたりにつ

きまして適正な、そして的確な情報を市民にきまして適正な、そして的確な情報を市民にきまして適正な、そして的確な情報を市民にきまして適正な、そして的確な情報を市民に

提供するよう意を用いてまいりたいと考えて提供するよう意を用いてまいりたいと考えて提供するよう意を用いてまいりたいと考えて提供するよう意を用いてまいりたいと考えて

おります。おります。おります。おります。

●議長長岡正勝君 お諮りいたします。●議長長岡正勝君 お諮りいたします。●議長長岡正勝君 お諮りいたします。●議長長岡正勝君 お諮りいたします。

本日の会議はこの程度にとどめ、延会いた本日の会議はこの程度にとどめ、延会いた本日の会議はこの程度にとどめ、延会いた本日の会議はこの程度にとどめ、延会いた

したいと思います。したいと思います。したいと思います。したいと思います。

これにご異議ありませんか。これにご異議ありませんか。これにご異議ありませんか。これにご異議ありませんか。

［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］［「異議なし」と呼ぶ者あり］

ご異議なしと認め、さよう決定いたします。ご異議なしと認め、さよう決定いたします。ご異議なしと認め、さよう決定いたします。ご異議なしと認め、さよう決定いたします。

本日はこれをもって延会いたします。本日はこれをもって延会いたします。本日はこれをもって延会いたします。本日はこれをもって延会いたします。

午後４時５０分 延会午後４時５０分 延会午後４時５０分 延会午後４時５０分 延会


